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EUROPEOS,
PERO MENOS
Sr. director de la revista 

BISAGRA:
Q uiero aprovechar el 

espacio que proporciona 
su revista en Cartas al Di
rector para llamar la aten
ción sobre lo poco que se 
fijan nuestros gobernantes 
municipales en sus viajes 
al extranjero.

Yo pensaba que cuando 
van a Estrasburgo, a Pa
rís o la Conchinchina a 
hacer turismo de «herma
nam iento», iban a algo 
más que a pasar el rato. 
Lo digo porque las ciuda
des por ahí fuera están 
cuidaditas, limpias, her
mosas, con unos servicios 
púb licos adecuados y 
unos cascos históricos que 
se venden por sí mismos.

Y si vienes de por ahí y 
luego te das una vuelta 
por Toledo y Talayera, 
por ejemplo, ves que aquí, 
en las calles se acumula la 
suciedad, el tráfico es caó
tico, los autobuses nunca 
pasan cuando los necesi
tas, la incuria y la deja
ción parece ser el «patri
monio» que queremos le
gar a la hum anidad. Y 
mientras esa «inacción» 
es carnet de identidad de 
gobernantes -de todos los 
signos y tendencias-, aquí

CARTAS AL 
DIRECTOR

el entretenimiento de los 
gestores públicos viene a 
ser, en buena parte, llenar 
su tiempo en el bla, bla, 
bla, bla o en escribir exce
lentes bandos -un aplauso 
por ello- reclamando ayu
da humanitaria para una 
ciudad asediada.

Ocupados siem pre en 
interesantes ocupaciones y 
la casa sin barrer. Menos 
mal, porque así tenemos 
de qué hablar y no nos 
aburrimos, como los euro
peos.

José Pérez Ortega
(Talayera de la Reina)

— @x§xi>--------------------- —

¡INCREIBLE!
Me tienen los políticos 

asombrada. Solchaga, de
fensor de Maastricht, dice 
ahora que hay que retocar
lo, que la Europa de una 
sola velocidad iba a dos y 
España estaba en la cola, 
¡menuda novedad! Lo más

triste es que se cree que 
nos tenía engañados. Nun
ca nos creimos que íbamos 
a ser igual que los alema
nes y ahora se ha compro
bado que ni los ingleses ni 
los franceses eran igual. 
Lo dicho, Solchaga no tie
ne precio como ministro 
pero de otra cosa, de Pro
paganda de la Confusión, 
pero no de Economía por
que no le salen las cuen
tas, siempre se equivoca y 
si dice que bajamos subi
mos y al revés.

Los otros que me tienen 
sorprendida son los de IU 
en la región, cuando hasta 
Solchaga dice que lo de 
Maastricht para los alema
nes que es a los únicos que 
les sale bien, ellos van y lo 
ratifican ¡de alucine! No 
se enteran y lo que es más 
grave lo hacen para 
que A nguita sepa que 
existen.

P. Lozano 
(Esquivias)

— m m -------------------------
UN DESIERTO 
LLAMADO CASTILLA- 
LA MANCHA
Nom bela, Cazalegas, 

Cabañeros, Anchuras...
Los nombres de nuestros 
pueblos sólo son noticia 
cuando se trata de hechos 
referentes a vertederos, in
cineradoras, cementerios 
nucleares y campos de ti

ro. O sea, que Castilla-La 
Mancha, para la Adminis
tración Central y para la 
CEE también, es una «re
gión basura», poblada por 
salvajes que tragan con to
do lo que les echen. Poco 
importa que nuestra región 
contenga las mayores re
servas ecológicas de toda 
España. Las industrias, 
las inversiones, van a pa
rar a otras comunidades 
-aquellas que se designan 
así mismas como «expo
liadas»-. El agua, gracias 
a la negligencia de nues
tros políticos, se marcha 
hacia otras regiones, como 
si la nuestra andase muy 
sobrada del líquido ele
mento. Para nosotros lo 
único que nos queda es el 
veneno y la contam ina
ción, m ien tras que en 
nuestro in terio r para lo 
único que queda espacio 
es para la rabia y la indig
nación. D entro  de 100 
años, nuestros descendien
tes leerán en los libros de 
historia que hace tiempo, 
mucho tiempo, en España 
hubo una región bellísima 
llamada Castilla-La Man
cha, que por obra y arte 
del hombre civilizado se 
convirtió en un enorme y 
nauseabundo desierto. A 
todos los responsables: 
muchas gracias.

Jaime Romero 
(Toledo)
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BBV
E strenar coche sin 
q u e  le c u e s te  un  
du ro  ya no es un

sueño  im posible. Porque ahora, 
con El L ibretón BBV, puede dis
fru ta r de sus ahorros sin necesi
dad de gastarlos. Con toda la ilu 
sión del m undo. Y con un  bu en  
interés.

Por eso, cada m es sorteam os 5 

a p a rta m e n to s . C ada tr im e s tre , 
mil pagas extras de 100.000 ptas. 
y 50.000 p rem io s  m ás. Y cada 
sem ana, 5 Ford Orion CLX. Con 
los gastos de m atricu lac ión  y el 
seg u ro  a te rc e ro s  p o r c u e n ta  
n u e s tra . Y adem ás, pagam os a 
H acienda por usted, el 25%  del 
valor del premio. Todo, para  que 
su ilusión y su bolsillo sigan in 
tactos.

Buena suerte.

C a d a  s e m a n a , 5  c o c h e s .

BANCO BILBAO VIZCAYA
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EL TlNCa ro
Francisco Gómez Herruz

No dejan ni el cafetito

Bar de las Cortes de Castilla-La Mancha

sería que todo el año se pusiera el car
tel «closed». Como eso no puede ser, 
no debe ser, bueno es intentar que las 
consecuencias sean las mismas.

No son originales con la medida, ya 
existe experiencia y por eso lo hacen. 
Hace muchos años que las Cortes na
cionales tomaron una decisión similar 
que impedía la mezcla incontrolada de 
políticos y periodistas junto a la barra 
de un bar. Fue un hecho, e incluso en 
algún seminario de alto nivel se estu
dió, que la información parlamentaria 
dio un bajón importante. Bajó no sólo 
la información parlamentaria sino la de 
política en general.

Cuando el personal hay que locali
zarlo en el despacho siempre existe 
una «reunión» salvadora que impide el 
contacto. Lo molesto es que además 
ocurre después de tirarte cinco minutos 
pegado al teléfono, hablando con un 
sinfín de secretarias. De cada 10 una 
vez consigues el objetivo perseguido

A
punto estuvieron de conseguir
lo. No sólo mantienen un ritmo 
de cuatro meses de trabajo y el 
resto prácticamente de vacacio
nes, sino que además nos que
rían quitar el bar. Con el ímpetu 
que dan a los trabajos parla
mentarios, el asunto informati
vo, para qué engañarnos, está en el bar. 

Allí es donde encuentras a lo más gra
nado de la política regional, salvo ex
cepciones claro, como buenos españo
les apoyados en una barra y con una ta
za de café suelen ser más locuaces. 
Ellos también se ven, allí los parlamen
tarios-alcaldes de uno y otro signo pi
den inversiones a los consejeros, co
mentan la última declaración y quedan 
para comer.

El bar de las Cortes es la otra tribuna 
parlamentaria, la más agradecida. Allí 
no existe el reglamento que impide el 
turno de réplica. En el hemiciclo el 
Gobierno puede hablar cuando lo esti
me conveniente y los debates son ce
rrados por el grupo mayoritario o por 
el presidente de la Junta. Desde luego 
el que nunca los cierra es el presidente 
del Grupo Popular o de IU. En el bar el 
cierre del debate lo impone el interés 
informativo. En el bar está la otra cara 
de la noticia, casi siempre más atrayen
te que la oficial. En el hemiciclo cono
ces cómo va a ser una ley, en el bar lo 
que hay detrás de esa ley.

La pasada semana la Mesa de las 
Cortes se reunía y entre otros asuntos 
figuraba la adjudicación del bar. El 
presidente, José María Barreda, sor
prendió a los asistentes exponiendo eso 
de que no hay espacio suficiente en el 
edificio para albergar despachos y que 
sería bueno ocupar para ello el hasta 
ahora destinado al bar. No se entendía 
muy bien entonces para qué se sacó a 
concurso la adjudicación del negocio.

No hubo acuerdo en esa primera 
reunión y hubo una segunda para tratar 
la cuestión. Al final se decidió que per
maneciera, pasó el peligro de momen
to. Pero claro, queda que la intención 
es que las Cortes regionales no sean fo
co de noticias. No les basta con que es
té casi todo el año cerrado, por su gus
to da la impresión de que más cómodo

•  BONO HA DECIDIDO 
TOMAR LAS RIENDAS 
COMO SI FUERA 
EL SECRETARIO 
GENERAL DEL PSOE.

•  U S  CORTES 
NO SOLO TRABAJAN 
CUATRO MESES AL AÑO 
SINO QUE QUERIAN 
SUPRIMIR EL PRINCIPAL 
MEDIO DE 
COMUNICACION,
EL BAR.

•  ALGUN EMPRESARIO- 
POLITICO TALAVERANO 
PIENSA MAS EN TOLEDO 
QUE EN SU CIUDAD.
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es que últimamente parece que hemos 
vuelto a la situación anterior a cuando 
Guerra hizo que Bono abandonara la 
Secretaría General de PSOE y que su
puso el acceso al cargo del entonces vi
cesecretario general, Hernández Mol- 
tó. Ahora Bono vuelve a aparecer co
mo secretario general y vuelve a con
trolar las ramificaciones del poder del 
PSOE en Castilla-La Mancha. Algo 
que, dicen algunos, planteó que haría 
en la comida toledana con los barones.

Así las cosas hasta los consejeros 
empieza a parecer que algo han estado 
haciendo en los últimos meses. Por el 
momento todos tienen algún borrador 
de algo que presentar. A falta de pan 
buenas son tortas y a falta de proyectos 
buenos son borradores de proyectos. 
Dentro de nada los veremos también 
firmando convenios con alcaldes y con 
diputaciones.

Por el otro lado, la oposición, tam
poco están ajenos a alguna «movidilla» 
aunque de caldo menor. Tenemos al PP 
entretenidos en la mayoría de las pro
vincias con dimes y diretes, menos a 
«la bestia negra» del PSOE de verdad, 
Francisco Tomey, el presidente de la 
Diputación de Guadalajara, quien 
consiguió por los votos mantenerse co
mo presidente en la única provincia de 
la región donde ganaban al PSOE y pol
lo político se hizo con ia alcaldía de la 
capital que nunca habían gobernado.

En otros lares, situaciones que se le 
ponían favorables no terminan de cua
jar. Así, una ciudad como Talavera de 
la Reina, donde se produjo una grave 
crisis en el PSOE que originó un cam
bio en la alcaldía no han sido capaces 
de aprovechar la situación. Y es que en 
esa ciudad andan algunos políticos-em
presarios, más lo primero que lo segun
do, mirando más a Toledo que a su 
ciudad. No es extraño así que Florenti
no Carriches, presidente de FEPMTA 
y miembro de la Ejecutiva regional del 
PP, dedique su tiempo más a dejarse 
ver por Toledo y con los toledanos que 
a redondear una faena que le habían 
dejado hecha. Claro que hay una Tala- 
vera oficial y otra real y la primera no 
tiene problema alguno en apoyarse en 
las instituciones que tanto critican.

En el asunto de IU tampoco la cosa 
va más allá. Cuando todo el mundo ve 
que Maastricht anda dando bocana
das, la Ejecutiva regional de la coali
ción se reúne, como principal asunto, 
ya que por aquí las cosas andan bien, 
para mostrar sus apoyo al tratado y así 
de paso criticar a Anguita. Por si fal
tan votos amplían la Ejecutiva con al
gunos nombres elegidos a dedo.

La visita de Bono a Gálvez congregó a varios delegados provinciales.

durante el periodo de sesiones.

de poder contactar. Luego tienes esas 
réplicas, siempre la misma: «claro, co
mo no confirmáis las cosas», y te lo di
ce quien sabes que se ha tirado tres 
días escondiéndose detrás de la secre
taria de turno.

En el bar esas cosas no ocurren, allí 
no hay secretarias, te hablan o no te ha
blan, muchas veces vale más informa
tivamente lo segundo que lo primero, 
pero no pueden decirte que están reuni
dos. Hoy se ha salvado el bar, pero 
buscarán otra.

A la par que se huye del contacto 
con la prensa los hay que vuelven con 
ímpetu a buscar el de los ciudadanos, 
englobando en estos a los alcaldes. Ya 
anuncié en estas páginas hace tres se
manas que el presidente de la Junta iba 
a tener que dedicarse a viajar otro po
quito por los pueblos. Lo curioso es que 
haya escogido la provincia de Toledo 
como principal meta. Cuando Guerra 
aprieta todo se mueve. Lo anunció Bo

no la pasada semana en Gálvez, va a 
haber dinero para las cooperativas y va 
a terminar el ciclo que inició hace 10 
años de visitar uno por uno todos los 
pueblos de la región; más de 900.

En Gálvez no sólo visitó, sino que 
fue visitado pues allí se congregaron 
alcaldes de la zona para oírle hablar a 
él y al delegado del Gobierno, Daniel 
Romero. La voz de los dirigentes so
cialistas toledanos, algunos presentes, 
no se escuchó. Con Bono fueron, entre 
otros, algunos delegados provinciales 
de consejerías inversoras -Política Te
rritorial, Industria y otras- cuyo nom
bramiento fue avalado en su día por 
Juan Pedro Hernández Moltó, con 
quien Bono ha mantenido varias reu
niones en los últimos días.

La «movidilla», que comenzó cuan
do Bono comía en un restaurante tole
dano con Juan de Dios Izquierdo, Jo
sé María Barreda y el propio Hernán
dez Moltó, no ha hecho más que empe
zar aunque los síntomas apuntan a que 
la ola que va a provocar no será muy 
grande viendo cómo ha empezado a 
desmarcarse el personal a las primeras 
de cambio. Esto no es distinto a lo que 
ocurre en instancias más altas, lo que 
pasa es que los personajes son otros y 
con frecuencia en clave de caricatura. 
Arriba aprietan y el que pensaba que 
volaba solo, antes de caerse, busca vol
ver al palomar. Eso ocurre tanto en Fe- 
rraz como en Santa María La Blanca.

El problema es que, sabia enseñanza 
de la Iglesia, la absolución requiere no 
sólo una acto de contricción, sino algún 
sacrificio en forma de penitencia y ve
remos a quién le toca la china. El caso

7
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Efn esta entrevista concedida a BISAGRA, el actual consejero de Economía se zafa por momentos de su imagen de tecnócrata para 
oírecer un retrato de sí mismo más suave y un perfil más humanista. Perlines emerge de los números, los presupuestos y las 

probabilidades afirmando que para vivir dignamente hay que cultivar las gracias de la vida.

“M olina  
desentona en  
todos lados”

NO PERTENEZCO 
A LA CULTURA 

DELOS  
SATISFECHOS, 

LO QUE PASA 
ES QUE M E  

DESAGRADAN LOS 
PROFESIONALES 

DEL PESIMISM O.”

CASTILLA-LA 
MANCHA NO 

NECESITA NINGUN 
PSICOANALISTA. 

OTRA COSA ES 
QUE LE HAGA 

FALTA A ALGUNOS 
PERSONAJES.”

S
ufre las mismas patolo
gías que todos los com
pañeros de su gremio. 
A saber, estrés, falta de 
tiem po y cansancio . 
Como todos los tauro 
posee una férrea rela
ción con lo visible y lo 
palpable, inclinación que 

disimula gracias a un salu
dable gusto por la magia. 
La Consejería de Economía 
fue en el pasado un mani
comio —lo que son las co
sas- y nadie puede asegu
rar que el espíritu de algún 
insano vage por sus depen
dencias e ilumine las deci
siones del consejero. Bro
mas aparte, Isidro Hernán
dez Perlines, 36 años, y de 
Valladolid, evoca a aquel 
compañero de clase que to
dos tuvimos, es decir, estu
dioso, callado y que se reía 
cuando todos lo hacían. No 
sólo aparenta ser normal si
no que encima lo es. 
-Em pezem os bien, ¿hay 
algo más aburrido que la 
economía?
-La economía no es aburri
da, y menos para alguien que 
la considera su profesión. 
Para otras personas sí puede 
serlo; y lo comprendo.
-¿Y  algo más excitante  
que ganar dinero?
-Muchas cosas, ganar dine
ro es un simple elemento 
para vivir.

-¿Qué le excita a usted?
-Cosas distintas a ganar di
nero. Me excita más la po
lítica, la economía en cuan
to a cosa pública, los ami
gos, la familia. No se está 
de consejero para ganar di
nero.
-¿Les da palmaditas en la 
espalda a los em presa
rios?
-N o  le doy palm aditas a 
nadie.
-¿Hay algo más sensacio- 
nalista que el BOE?
-E l BOE es más aburrido 
que algunas publicaciones 
y sistemas.
-¿Sedujo a alguna mujer 
hablando de presupues
tos?
-N o, porque precisamente 
no es la mejor táctica. Ni a 
una mujer ni a una persona. 
-¿Se llega más lejos sa
biendo latín o economía? 
—Las dos son necesarias. 
El la tín  es e lem ento  de 
cultura y la vida está com
puesta  de m uchas cosas 
además de dinero. Se tra
ta de vivir dignamente pa
ra cultivar las gracias de 
la vida. Y una de ellas es 
la cultura.
-Ahora cuál es la cuestión 
¿dividir o multiplicar?
-L a  cuestión es sumar es
fuerzo de toda la sociedad 
para que la gente pueda 
vivir más dignamente. Y cul
tivar las gracias de la vida. 
-¿D eberían cambiar los 
árboles de la sede central 
de la Caja Rural y poner 
sauces llorones?
-Eso es una decisión de la 
Caja.
-¿N o entra en temas de 
jardinería?
-No.
-¿Pertenece a «la cultura 
de los satisfechos»?
-Ni a esa ni a la de los in
satisfechos. Los que no me 
gustan son los profesiona
les del pesimismo.
-¿Vive mejor usted o Luis

Arroyo?
-Creo que los dos vivimos 
igual.
-¿Qué pone en el telegra
ma de la economía de la 
región?
-Estamos prosperando pero 
todavía nos queda mucho 
por prosperar.
-¿Y  cuántos stop?
—No hace falta ningún stop. 
-L a  venta de boinas en 
una región, ¿podría ser 
un indicador macroeconó- 
mico?
-L a  venta de boinas en sí 
misma es un indicador de 
los gustos de los ciudadanos. 
-¿Por qué tienen cara de 
empollones algunos conse
jeros?
-A  lo m ejor porque nos 
gusta estudiar.
-¿Por qué se quedan cal
vos tan pronto los econo
mistas?
-L a  calvicie es indepen
diente de la economía. Es 
más cuestión de edad.
-¿Dice la diferencia entre 
un economista y un ma
go?
-E l mago utiliza el arte de 
birlibirloque. Un economis
ta sabe que hay que trabajar. 
-¿Acierta más Solchaga o 
Rappel?
-Más Solchaga, lo que pa
sa es que la gente se fija 
más en sus previsiones que 
en las cosas de Rappel. 
-¿Q ué les dice a los que 
dicen esta frase: «Menos 
mal que nos queda la Caja 
Rural»!
-M e parece una actitud que 
demuestra un talante secta
rio.
-¿Se puede reflexionar so
bre economía escuchando 
a Mozart?
-Perfectamente; y también 
con Beethoven.
-¿Es más realista la pin
tura de Antonio López o 
un recibo de telefónica?
—Las dos son sufic ien te
mente realistas. Pasa que
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Periines asegura que Solchaga es más certero en sus previsiones que Rappei.

una es más bella  que la 
otra.
-Lo de Gil y Ruiz-Mateos, 
¿es natural o se debe a un 
golpe en la cabeza?
-Son ganas de figurar y de 
acaparar titulares.
-¿S on  rom pedores los 
cuadros de Botero o es co
mo citar con el pico de la 
muleta?
-Es una cuestión de gustos 
y a mí no me va.
-¿Soplaba en los exáme
nes de pequeño?
-Alguna colaboración hice 
y alguna me hicieron. No 
voy a decir que de esa agua 
no bebo. Como cualquier 
persona normal y corriente. 
-¿Le parece ridículo con
tar con los dedos?
-Me recuerda a las injusti
cias que ha habido en este 
país.
-¿Acaba siendo poesía la 
economía?
-Es difícil de compaginar. 
Aunque un economista co

mo Echegaray fue Premio 
Nobel de Literatura.
-¿L es pasa a los del PP 
como al Madrid de Floro, 
«que tienen miedo a ga
nar»?
-Lo que no tienen es la po
lítica, ni la formación ni el 
líder, ni el proyecto adecua
do para ganar.
-¿Desentonaría Molina en 
un pase de modelos? 
-M olina desentona en to
dos lados.
-¿Le lucen más mil duros 
al consejero que a otro?
-H oy en día mil duros le 
lucen lo mismo a todo el 
mundo.
-¿Paga usted cuando sa
len de copas?
-Normalmente me toca pa
gar.
-¿Qué prefiere de una or
questa el flautín  o la 
trompeta?
-E l flautín, porque es más 
dulce.
-¿De qué va el libro que

está leyendo?
-E s uno muy heterodoxo 
de la Historia de España. 
-¿Por qué la gente da li
mosna al salir de la iglesia 
y no al salir de un banco? 
-A socia  un nivel de con
ciencia cuando sale de cada 
sitio.
-¿Qué cambió desde que 
es consejero?
-M ás responsabilidad, de
dicación, sacrificio y mu
cho estrés.
-¿Le hace falta un psicoa
nalista a Castilla-La Man
cha?
-M ás que a C astilla-L a  
Mancha a algunos perso
najes. La salud mental de 
esta región es buena.
-P o r  últim o, ¿tiene ahí 
cambio de mil duros?
-No, me va a perdonar pero 
sólo tengo unas monedas. •

•  TEXTO: IGNACIO 
ARIZAGA 

FOTOS: BARRI

LO QUE NO 
QUIEREN LA 

FUSION DE LAS 
CAJAS RURALES 

DEMUESTRAN 
UNA ACTITUD 

SECTARIA

EL PP NO TIENE 
POLITICA NI LIDER 

PARA GANAR."
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EL PISTO REGIONAL
—o o o -------------------------

Información 
sobre incendios

El Grupo Popular de 
Castilla-La Mancha ha
acordado solicitar que el 
Consejo de Gobierno 
comparezca ante el pleno 
de las Cortes, a fin de que 
informe sobre los incendios 
registrados en el Parque 
Natural de Cabañeros y en 
la Sierra de Ayllón. En 
cuanto al de Cabañeros, el 
PP considera que la 
extensión devastada -500 
hectáreas- es excesiva en 
comparación con los 
sistemas de vigilancia y 
extinción con los que 
debiera contar un espacio 
natural protegido. Y sobre 
el de la Sierra de Ayllón, en 
el que murieron cinco 
personas, el Grupo Popular 
pide que se esclarezca si el 
siniestro fue provocado por 
una máquina que realizaba 
labores de desbroce, tarea 
prohibida en esta época por 
el riesgo que conlleva.

—o o o -

Autovía 
La Roda-Ocaña

La Asamblea de Cámaras 
de Comercio del Centro de 
España ha decidido 
respaldar la petición de 
Albacete de que se 
transforme en autovía la 
actual carretera nacional 
que une La Roda y Ocaña. 
El vicepresidente de la 
Cámara albaceteña, Juan 
Molina, ha dicho que se ha 
conseguido el apoyo a 
dicha propuesta, al 
entenderse que es una vía 
natural más directa que la 
que sigue la autovía de 
Levante por Honrubia. Por 
otra parte, Molina ha 
indicado que también se 
pedirá que se acelere el 
traspaso de competencias 
que, en materia de Cámaras, 
ha de realizarse entre el 
Estado y las autonomías.

-o o o -

“Una victoria de la solidaridad”
«El sí francés a Maastricht ha sido una victoria de la 
solidaridad frente a la insolidaridad, una victoria para los 
que más necesitamos de ella y una victoria también para 
muchos países que aún no están en la CE», ha declarado 
Miguel Angel Martínez, presidente de la Asamblea 
Parlamentaria del Consejo de Europa. Martínez, que ha 
estado en Toledo para entregar la medalla y la bandera de 
Europa al Consejo de la Juventud de Castilla-La Mancha, 
ha matizado, no obstante, que se debe explicar mejor este 
tratado, «paso previo hacia la constitución de Estados 
Unidos de Europa».
- o o o _____________________________ _____________

a - f o f í. * • '¿ffM I

Contactos entre PP y ASAJA
El área de Agricultura del PP, encabezada por su portavoz 
Domingo Trigueros, y su presidente, José Manuel 
Molina, ha iniciado una serie de reuniones con 
representantes de ASAJA, con el fin de analizar la 
situación del sector agrario en nuestra región. Molina ha 
señalado que su partido elaborará medidas legislativas.

-o o o ----------------------

Reestructurados 
los servicios 
veterinarios 
regionales

A 422 asciende el número 
de profesionales que 
componen, a partir de 
ahora, la plantilla de los 
servicios veterinarios de 
Salud, Ganadería y 
Mataderos de la Junta, tras 
la reestructuración llevada 
a cabo durante estos 
últimos meses. Según 
fuentes de la Consejería de 
Presidencia, esta 
reestructuración dota a la 
región de un nuevo sistema 
organizativo que va a 
permitir una actuación más 
eficaz de la protección de 
los riesgos que puedan 
afectar a la salud de los 
ciudadanos, mediante el 
control y mejora de las 
condiciones higiénico- 
sanitarias de los productos 
destinados al consumo de 
la población.

-OOO

Agua del Duero
Veinticinco mil millones de 
pesetas costarían las obras 
de derivación de aguas 
desde la cabecera del 
Duero hasta el Guadiana, a 
través de los pantanos de 
Entrepeñas y Buendía y el 
río Tajo, según el diputado 
nacional del PP Blas 
Camacho. Ajuicio de 
Camacho, este trasvase «es 
fácil de hacer» y ha 
advertido de los problemas 
económicos que pueden 
derivarse para la región si 
no se trae agua fresca. El 
diputado popular ha 
calificado la propuesta del 
Gobierno regional para 
salvar los humedales como 
«pan para hoy y hambre 
para mañana».
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SI RESIDES EN CUALQUIER PUEBLO DE TOLEDO, ALBACETE, 
CIUDAD REAL, POR PEQUEÑO QUE SEA, YA PUEDES 

PREPARARTE A MANEJAR UN ORDENADOR SIN SALIR 
DE TU MUNICIPIO, EN TUS HORAS LIBRES.

TEMARIO
MS-DOS
WORDPERFECT 5.1 
LOTUS 1.2.3 
DBASE III +

• 72 HORAS

• 1 0RDENADOR 20 MB 
PARA TI SOLO

• TECNICO TITULADO

• VARIOS HORARIOS

• GRUPOS REDUCIDOS

• DIPLOMA 
ACREDITATIVO

CURSO
INFORMATICA 
EN TU 
MUNICIPIU

ACTUALMENTE IMPARTIMOS CURSOS EN: 
Orgaz, Camarena, Puebla de Almoradiel,

Val de Santo Domingo, Santa Cruz de Retamar, 
Villacañas, Nazarambroz, Miguel Esteban, 

Navahermosa, Pantoja, Villarrubia de Santiago, 
Palomeque...

...Y M UY PRONTO 
EN TU LOCALIDAD
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EL PISTO REGIONAL
-o o o -------------------------

Hiere a un 
guardia civil 
con un hacha

Un guardia civil resultó 
herido de consideración en 
una mano al ser agredido 
con un hacha cuando 
intentaba detener a un 
individuo en la localidad 
ciudarrealeña de Almagro. 
El agente fue
inmediatamente trasladado 
al Centro de Salud de 
Almagro y posteriormente 
al hospital de Ciudad Real, 
donde se recupera 
favorablemente a sus 
heridas. Los hechos se 
produjeron cuando los 
miembros de la Guardia 
Civil intentaban penetrar en 
el domicilio del agresor, 
Antonio Parras, al que 
habían acudido alertados 
por los vecinos. Al parecer, 
el detenido, que es 
toxicómano habitual, había 
discutido con su familia por 
lo que comenzó a destrozar 
el mobiliario de la vivienda.
- o o o --------------------------

IU de Castilla- 
La Mancha pide 
pluralidad 
de voto para 
Maastricht

El Consejo Político de 
Izquierda Unida de Castilla- 
La Mancha aprobó «la 
pluralidad de voto» para los 
diputados de la coalición a la 
hora de pronunciarse sobre 
el Tratado de Unión Europea 
en la Corte de la nación.
Para el Consejo Político, 
reunido el pasado 23 de 
septiembre en Alcázar de 
San Juan, es imprescindible 
conseguir «el necesario 
clima de serenidad y 
recomposición de la unidad 
política» y, si esto no es 
posible,, que se respete la 
pluralidad de voto.

Se abrirá una investigación 
sobre Juan Carlos Gea

El ministro de Justicia, Tomás de la Quadra Salcedo,
contestó a las preguntas del diputado albaceteño del grupo 
popular Miguel Ramírez sobre el caso Juan Carlos Gea, 
y aseguró que sería abierto un expediente informativo 
sobre esta posible situación de privilegio. Juan Carlos 
Gea, delegado provincial de Cultura de la Junta de 
Comunidades, realizaba el servicio social sustitutorio en la 
sede del PSOE en una prestación que, según ley, debe ser 
de 35 a 40 horas semanales, pese a desempeñar un cargo 
público de dedicación exclusiva.

-o o o -------------------------------------------------------------—

CIEMAT asegura que no habrá cementerio
El director general del Centro de Investigaciones energéticas, 
Medioambientales y Tecnológicas (CIEMAT), José Angel 
Azuara, ha asegurado «que en la finca el Berrocal de 
Nombela no habrá un cementerio de residuos radiactivos». 
El director general de este organismo basa tales afirmaciones 
en el hecho de que El Berrocal no reúne las características 
técnicas exigidas para este tipo de instalaciones.

IU pide el indulto 
para un insumiso

El grupo municipal de 
Izquierda Unida en el 
Ayuntamiento de Albacete 
ha presentado una moción, 
que deberá debatirse en el 
próximo pleno, en el que 
pide a la corporación que 
solicite al Gobierno el 
indulto para el insumiso 
Luis Miguel Roncero. Este 
joven, que se encuentra en 
prisión desde el pasado 6 de 
septiembre, fue condenado a 
una pena de dos años, cuatro 
meses y un día por negarse a 
cumplir la prestación social 
sustitutoria al servicio 
militar. Con el mismo 
objetivo, IU presentará otra 
moción en la Diputación, y 
en ambas piden a diputados 
y concejales que voten según 
«el dictado de su conciencia, 
dejando a un lado la 
disciplina de partido».

- o o o -------------------------

Ros considera 
prioritaria la 
reactivación de 
Fesa-Enfersa

La reactivación de la 
empresa Fesa-Enfersa 
aparece como uno de los 
puntos prioritarios del 
futuro industrial de la 
región, según explicó el 
consejero de Industria, José 
Luis Ros. La planta de 
Puertollano ha recibido en 
los últimos años 
inversiones estatales por 
valor de 6.000 millones de 
pesetas. Esta actitud 
contrasta con la postura 
mantenida hasta ahora de 
negar apoyo de fondos 
públicos a Enfersa. José 
Luis Ros y Pedro 
Aranjuez mantuvieron el 
jueves una reunión con los 
sindicatos CCOO y UGT 
para hablar sobre el pacto 
industrial.
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Sebastián Palomo Linares se ha visto sorprendido por Hacienda con una amenaza de embargo sobre su finca «El Palomar». 
El famoso torero, ganadero y pintor, amigo personal del presidente regional, José Bono, debía siete millones de pesetas 
a la Confederación Hidrográfica del Tajo, por el consumo de agua para el riego de su finca durante tres años. Palomo, 

como la folclórica Lola Flores, ha tenido que pagar para evitar que su residencia fuera subastada.

LE EMBARGAN SU FINCA POR SIETE MILLONES DE PESETAS

Palom o Linares, la  Lola Flores  
de la  Hacienda to ledana

HíL*.:-
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El diestro asegura que está ganando dinero con la ganadería y  la pintura.

Estoy en ¡a cumbre. La 
pintura me va bien, ga
no dinero con la gana
dería y viajo mucho, no 
me puedo quejar», con 
estas declaraciones Se
bastián Palomo Lina
res sale al paso de los 
rumores sobre problemas eco

nómicos que circulaban tras 
publicarse en el Boletín Ofi
cial de la provincia que iba a 
ser embargado por Hacienda.

Amigo personal del presi
dente de la Junta, José Bono, 
el ex matador de toros no ha 
podido evitar salir «en los

papeles» como deudor de la 
Hacienda Pública, como en 
otro tiempo se vio la folclóri
ca Lola Flores, aunque la 
cantidad es muy inferior a la 
que en su día Hacienda re
clamó a la Lola de España, y 
por un motivo diferente. Y si 
ésta evitó pagar su corres
pondiente IRPF, el diestro de 
Linares se olvidó de pagar 
el agua del río Tajo que gastó 
durante tres años -1989, 90 
y 91- para regar su finca.

Fue un olvido inexcusable 
que alguien le ha recordado a 
través del Boletín Oficial y

Palomo Linares, amigo personal 
dos veces por la amenaza

por la vía de apremio, pero 
que no tiene nada que ver con 
problemas económicos por
que él, afirma con seguridad, 
no los tiene. La broma era de 
tan mal gusto que el propio 
diestro ha asegurado que mu
chos amigos suyos pensaban 
que era un «montaje» para 
volver a la actualidad.

Lo que no deja de extra
ñar es que Hacienda, por una 
cantidad pequeña, si se bara
jan las que otros famosos y 
famosas de la «Jet» tenían 
con la Hacienda pública, le 
acuse recibo de embargo en
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Ana Bono y Marina Dankó, esposa de Palomo Linares, 
son intimas amigas.

El ex matador siempre ha contado con el apoyo de su amigo 
José Bono, el último tras el trágico accidente en el que murieron

de José Bono, se ha visto sorprendido 
de embargo.

Su última corrida fue en Seseña, una corrida organizada tras la inauguración 
de la nueva Casa Cuartel.

el plazo de 15 días si no pa
ga, sobre cinco fincas que 
tienen un valor muy superior 
a la deuda contraída.

Sobre este asunto alguien 
ve una mano negra y ejem
plarizante curiosamente cuan
do algunos alcaldes socialis
tas también están recibiendo 
notificaciones de pago de la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo sin previo aviso, al
gunos incluso se han visto 
sorprendidos porque habla de 
servicios mal cubiertos cuan
do ningún técnico de la Con
federación ha ido a visitarlos.

Por otro lado el propio Pa
lomo Linares ha reconocido 
que no entiende porqué han 
vuelto a publicar la orden de 
embargo si ya el pasado 28 
de agosto salía la misma or
den en el Boletín Oficial de 
la provincia y, como él mis
mo ha dicho, «no me han 
embargado nada todavía».

<SX§X§>EL EMBARGO

Sebastián Palomo Lina
res, ex matador, ganadero y 
pintor, se vio sorprendido 
por Hacienda con una ame-

momentos en la 
cumbre (...) estoy 
ganando dinero

C s  la segunda vez 
que Hacienda le 
amenaza con el 
embargo.

naza de embargo si, en el 
plazo de 15 días no pagaba 
su deuda millonada con la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo. El conocido diestro 
debía siete millones de pese
tas por el uso y consumo de 
agua del río Tajo para el rie
go de su finca y residencia 
habitual, El Palomar, duran
te los años 89, 90 y 91.

Las fincas sobre las que 
pesaba la orden de embargo 
están situadas en el término 
municipal de Seseña y son: 
un soto, una finca de secano 
en la Dehesa de los Llanos, 
otra de secano, una parcela 
de terreno, resto de la tercera 
parte de la Dehesa Nueva 
del Rey. La deuda que as
cendía a siete millones de 
pesetas fue reclamada por la 
Delegación de Hacienda pol
la vía de aprem io, y han 
obligado al diestro a volver 
de sus vacaciones en Miami 
para liquidarla.

Palomo Linares se mos
traba contrariado por la pu
blicación de su deuda con 
Hacienda y el posible em
bargo de su residencia fami
liar, El Palomar, porque el 
decreto ha aparecido cuando 
se habían pagado más de 
seis m illones de pesetas, 
cantidad que para el diestro 
es la deuda real que tenía 
con la Confederación Hidro
gráfica del Tajo por el impa
go de las tasas de las cinco 
fincas sobre las que pesaba 
la amenaza de embargo que 
publicaba el Boletín Oficial 
de la provincia del pasado 
21 de septiembre.

<§<§X§>T0D0 PAGADO

El embargo fue decretado 
para cubrir el descubierto y 
pagar los costes del procedi
miento incoado contra el 
diestro. Este ha aclarado que 
los recibos que debía a la 
Confederación se los giraron 
directamente con el recargo 
del 20 y el 40 por 100, por 
lo que mostró su desacuerdo 
dado que cuando se lo recla
maron con anterioridad esta
ba en el extranjero y no le 
fue posible cumplimentar 
los pagos.

Para la Confederación el 
lugar dónde se encontraba el 
diestro cuando los recibos de
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pago se le giraron no impor
ta. Ellos envían los recibos 
al interesado y si éste no pa
ga lo envían directamente a 
Hacienda. La Confederación 
también desconocía que los 
recibos estaban recurridos 
porque el ex matador no es
taba de acuerdo.

Para el torero que empezó 
su andadura en 1966, cuando 
Los Lozanos, empresarios y 
apoderados taurinos de Tole
do, se fijaron en él, el tema 
se ha desorbitado y los ru
mores se han extendido sin 
sentido. Pero lo cierto es que 
desde hace años, concreta
mente en 1989 cuando anun
ció su vuelta al ruedo se dijo 
que atravesaba por serios 
problem as económicos. 
También su afición a la pin
tura y sus continuas exposi
ciones ayudaron a aumentar 
estos rumores ahora desmen
tidos.

Hace apenas un año vol
vió a hablarse de él y su 
vuelta cuando el torero vol
vió a vestirse el traje corto 
para torear en una corrida 
organizada por el Ayunta
miento de Seseña el día que 
inauguraron el nuevo Cuar
tel de la Guardia Civil.

Pero su nombre también 
se vio, hace más de un año 
relacionado con un trágico 
accidente en el que murieron 
tres jóvenes de M ocejón 
cuando su coche chocó con
tra el otro cuando volvía de 
Madrid a su finca, El Palo
mar. El que iba en el asiento 
del copiloto sufrió heridas 
graves que le retuvieron en 
el hospital varias semanas. 
En este triste trance su ami
go José Bono volvió a apo
yarle llegando a hacer decla
raciones en las que confir
maba que el diestro no con
ducía, tal y como algunos 
rumores apuntaron.

Palomo Linares descansa 
tranquilo tras su ajetreada 
vuelta de Miami donde des
cansaba cuando Hacienda le 
dio el susto. «Ya está todo 
pagado» ha dicho. Y es que 
el diestro ha pagado ya unos 
recibos atrasados por valor 
de seis millones de pesetas 
y, según él mismo ha anun
ciado, «ya no tengo ningún 
problema con Hacienda».

Saber relajarse

Palomo Linares con sus cuadros.

Manuel Navarro Salido, 
torero de Albacete ya 
retirado, suele describir de 
esta guisa a Palomo 
Linares. «Aunque fue 
figura del toreo le costaba 
mucho relajarse, le faltaba 
el reposo y el autocontrol 
que tienen las grandes 
figuras». Probablemente 
éste sea el problema 
fundamental de este 
castellano-manchego de 
adopción nacido en 
Linares en 1947, 
justamente el año que 
moría Manolete. Palomo 
Linares no sabe o no 
quiere relajarse, es igual 
de temperamental dentro y 
fuera de la plaza. 
Consciente de que esos 
impulsos le han traído 
problemas (discutir con él 
resulta algo sumamente 
fácil) Sebastián ha 
buscado sin éxito un 
remanso de paz en la 
pintura. Aunque los 
resultados artísticos han 
sido interesantes, los 
espirituales no han sido 
fructíferos, y él lo 
reconoce. «La pintura me 
realiza como persona pero 
no me relaja, porque lo 
que se hace con el corazón 
no te relaja nunca». 
Palomo es un apasionado 
elevado a la décima 
potencia. En todo pone el 
corazón y por eso le pasa 
lo que le pasa. Puede 
discutir hasta llegar a las 
manos con un taurino 
sobre la oportunidad de 
haber sido el último torero 
en cortar un rabo en Las 
Ventas y a los dos minutos 
recordar entre carcajadas 
la anécdota que le sucedió 
al Viti cuando toreaban 
juntos en El Puerto de 
Santa María. Le costaba 
al diestro poner al toro en 
suerte para matarlo y de 
repente se levantó un 
espectador y le dijo:
«habrá que verte 
aparcando, Viti».

A los que conocen su 
idiosincrasia no les pasa 
desapercibido su talento y 
por ello Palomo cuenta 
con grandes amigos en 
todas las capas sociales. 
Entiende la amistad en un 
sentido romano, como una 
carga, por eso quien se la 
juega a conciencia se la 
pagará con creces. Si se le 
da un bien lo multiplicará 
por 100 pero si se le da un 
mal lo multiplicará por 
1.000. Es así y ni el toro 
más peligroso le ha hecho 
cambiar.
Suele responder con 
calculada modestia 
cuando le preguntan 
dónde reside el secreto 
que le proporciona tener 
tan buenas relaciones.
«No estoy bien 
relacionado, lo que pasa 
es que son muchos años 
andando por la vida y si 
no le haces mal a nadie 
siempre tendrás muchos 
amigos. Es más 
importante tener amigos 
que ir desechando 
personas, porque la 
amistad es la base 
fundamental de la vida». 
Como pintor se considera 
deudor de Picasso, «un 
artista que ha tocado todo 
lo que tenía que tocar y 
además muy bien», y 
considera que vender o no

vender un cuadro «es una 
pequeñez porque el arte es 
más grande que todo eso. 
Nuestra situación es muy 
difícil. Si expones y no 
vendes te sientes 
fracasado y si expones y 
vendes mucho es otro 
desastre porque te quedas 
sin nada. Es una lucha 
continua, pero lo más 
importante es que el 
artista se sienta 
satisfecho».
En abril presentó 48 
cuadros en uno de los 
mejores lugares de Sevilla 
(Hotel Al-Andalus) 
obteniendo bastante 
aceptación y resonancia. 
Ha sido noticia en todos 
los medios de 
comunicación nacionales y 
se le ha podido ver en la 
televisión acompañado de 
la colombiana Marina 
Danko. Su torero 
preferido, aunque pueda 
sorprender, es El 
Cordobés. «Ha sido una 
estrella y un revulsivo 
para la fiesta. No ha 
habido en la historia uno 
con tanta fuerza como él». 
Lo que nadie se explica 
ahora es cómo puede 
haberle pasado esto a 
Palomo, un hombre de 
grandes amistades. •

•  IGNACIO ARIZAGA
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José María Barreda y Diego Peris, según el abogado José Manuel Gómez, podrían iniciar acciones judiciales

C contra algunos responsables del PP

ármelo Ordóñez, juez que se hizo cargo de la denuncia contra Lorenzo Selas interpuesta 
por el PP, ha decidido inhibirse del caso y enviarlo al Tribunal Supremo. El informe del fiscal 

dice que no ha encontrado indicios de delito y viene a sumarse a la opinión del propio juez, quien 
en unas declaraciones manifestó que la causa podría ser sobreseída.

EL ABOGADO DE SELAS CONSIDERA QUE HAY DELITO 
EN LA MANIPULACION DEL CASO

Selas contrata  
al abogado que defendió  

a Pilar Miró

L
a denuncia contra Lo
renzo Selas por pre
sunta prevaricación al 
favorecer a José María 
Barreda, presidente de 
las Cortes regionales y 
Diego Peris, vicecon
sejero de Cultura, en la 
construcción de sus chalets 

respectivos, ha traspasado 
como era de presumir las 
fronteras provinciales para 
recalar en la sala segunda del 
Tribunal Supremo, al inhibir
se el juez encargado en pri
mera instancia del caso, 
Carmelo Ordóñez, en favor 
del alto Tribunal, dada la 
condición de aforado, al ser 
senador, de Lorenzo Selas.

El controvertido juez, du

ramente criticado por los má
ximos responsables provin
ciales del Partido Popular tras 
ser publicadas unas declara
ciones en las que adelantaba 
su impresión de que el caso 
podría ser sobreseído, invocó 
al artículo 57 punto 2 de la 
Ley Orgánica del Poder Judi
cial y al artículo 171 de la 
Constitución para justificar su 
decisión de inhibirse, al tiem
po que junto al auto enviado a 
la sala segunda del Tribunal 
Supremo se acompañaba un 
informe firmado por el fiscal 
jefe de la Audiencia Provin
cial, Olayo González, en el 
que hacía constar- que no en
contraba indicios de delito en 
la actuación de Lorenzo Se-

; las, al menos durante las dili
gencias llevadas a cabo tras la 
denuncia.

m m  DEMORA EN LA INHIBICION

La demora en el envío del 
auto de inhibición y el inicio 
de diligencias previas por 
parte del juez Carmelo Or
dóñez ha provocado reaccio
nes airadas entre los denun
ciantes, quienes por otra par
te han creído ver reforzadas 
sus tesis al ser enviado al Su
premo su denuncia contra 
Lorenzo Selas. El letrado 
defensor de Lorenzo Selas, 
José Manuel Gómez Bení- 
tez, un prestigioso abogado 
(fue el encargado de defen
der a Pilar Miró en el juicio 
en el que recientemente fue 
absuelta tras la denuncia pre
sentada contra la ex directora 
general de RTVE por mal
versación de fondos públi
cos, y catedrático de Dere
cho Penal en la Universidad 
Carlos III de Madrid, no cree 
que deba constituir motivos 
de júbilo en el Partido Popu
lar esta decisión, al ser algo 
puramente formal, dada la 
incompetencia del juzgado 
de Ciudad Real para dictar 
de un auto de inhibición «no 
se desprende ninguna signi
ficación que denote indicios 
de criminalidad».

En menor medida que An
gel María Rico, abogado de 
la acción popular, José Ma
nuel Gómez Benítez tam
bién se cuestiona la actuación 
del juez Carmelo Ordóñez 
en este caso, al considerar 
que las diligencias iniciadas 
por él no fueron procedentes, 
«ya que debería haberse li
mitado a constatar la condi
ción de senador de Lorenzo 
Selas, para inmediatamente 
después inhibirse del caso y 
enviarlo al Supremo». «Aun
que comprendo -sigue di
ciendo Gómez Benítez- que 
el juez quisiera recabar la in
form ación mínima que le 
permitiera saber de lo que 
iba la denuncia». Angel Ma
ría Rico no es tan condes
cendiente con Carmelo Or
dóñez, al considerar que la 
solicitud de pruebas docu
mentales, fundamentalmente 
los originales de los planos 
del Ayuntamiento de Ciudad
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Real, no se ajusta a la legali
dad. Rico tampoco está de
masiado satisfecho con la ac
tuación del fiscal al haberse 
enterado por la prensa del 
contenido del informe en el 
que como dato más destaca
do aparece la aprobación de 
Olayo González de no haber 
encontrado indicios de delito 
en la actuación de Lorenzo 
Selas durante las diligencias 
practicadas en Ciudad Real.

m m  SEGURO DE SOBREVIENTO

Lógicamente los dos letra
dos mantienen puntos de vis
ta bien distintos de lo que 
puede deparar la denuncia 
presentada contra Lorenzo 
Selas. Mientras Angel María 
Rico ve indicios claros de de
lito en la actuación del alcal
de de Ciudad Real al favore
cer con su actuación a José 
María Barreda y Diego Pe- 
ris en la construcción de sus 
viviendas particulares, José 
Manuel Gómez Benítez, 
abogado defensor, está seguro 
de que la causa será sobreseí
da por el Tribunal Supremo.

«No me queda la menor 
duda de que se archivará», 
asegura el catedrático de De
recho Penal, que basa su afir
mación además en las inves
tigaciones que él personal
mente ya ha llevado a cabo 
en las declaraciones y posi- 
cionamiento del juez ciuda- 
rrealeño Carmelo Ordóñez 
y del fiscal jefe de la Audien
cia, quienes ya han expresa
do abiertamente su opinión 
sobre la inocencia de Loren
zo Selas. Por su parte Angel 
María Rico no considera de
cisivo el informe del fiscal de 
Ciudad Real, «puesto que en 
el Tribunal Supremo el caso 
tendrá que ser informado por 
otro fiscal diferente».

<Sxm POSIBLES NUEVAS DEMANDAS

Las dudas, sobre la posibi
lidad de que además del pro
pio Lorenzo Selas, José 
María Barreda y Diego Pe-
ris inicien acciones legales 
contra los que han presenta
do la denuncia, las despejó el 
abogado del alcalde de Ciu
dad Real, quien aseguró a 
esta revista que demandarán 
por vía penal a varios res

Rodriguez Espinosa ha mostrado una especial beigerancia en sus ataques a Selas, Barreda y Herís.

ponsables del Partido Popu
lar en Ciudad Real, y con
cretamente al presidente pro
vincial, Eduardo Rodríguez 
Espinosa por la «escandalo
sa manipulación» que han 
realizado sobre el tema. La 
posible demanda de José 
María Barreda y Diego Pe- 
ris no obedecería, según Gó
mez Benítez al contenido de 
la propia denuncia contra 
Lorenzo Selas, en la que no 
se les implica directamente 
en la comisión de ningún de
lito, sino a «la forma tan es
candalosa como han mani
pulado a través de sus com
parecencias ante los medios 
de comunicación la actua
ción de José María Barreda 
y Diego Peris. Sólo cuestio
nes de oportunidad nos ha
cen esperar el momento de 
presentar la denuncia».

José M anuel Benítez, 
después de estudiar porme- 
norizadamente las dos de
nuncias presentadas contra 
el alcalde de Ciudad Real, 
ha podido constatar la incon
sistencia de las pruebas pre
sentadas por el Partido Po
pular. Gómez Benítez no es 
ajeno a la opinión de un ca
da vez mayor número de 
personas que piensan que to
do puede obedecer a una es
trategia política de desgaste 
en un momento en el que 
Lorenzo Selas y el PSOE, 
después de la polvareda le
vantada por la aparición de 
denuncias urbanísticas en 
los medios de comunicación, 
se encuentran en una situa
ción de especial vulnerabili

dad. «En ningún momento 
—abunda en su explicación 
Gómez Benítez- la casa de 
José María Barreda estuvo 
incluida en el planeamiento 
urbanístico que se denuncia. 
Por su parte en el caso de 
Diego Peris todo se reduce a 
una cuestión de interpreta
ción de la norma. No hay 
ninguna actuación delictiva, 
pero es que además, y es un 
caso fundamental, el propio 
Grupo Popular aprobó en 
sesión plenaria la modifica
ción introducida, a propues
ta del propio Diego Peris al 
haberse solicitado otras dos 
licencias de obras junto a su 
chalet. El plenario aprobó 
por unanimidad la conce
sión de las tres licencias, in
cluida por supuesto la de 
Diego Peris.»

Por otra parte, la plana 
mayor del Partido Popular 
ha criticado duramente la fil
tración a los medios de co
municación del informe del 
fiscal. Fuentes autorizadas 
de este partido señalaron a 
BISAGRA que se ha mani
pulado a la opinión pública, 
al darse una versión que no 
se corresponde estrictamente 
con el contenido del infor
me. Según esta misma fuen
te Olayo González no dice 
en ningún momento que no 
ha encontrado indicios de 
delito en la actuación de Lo
renzo Selas, limitándose se
gún la misma fuente a infor
mar de las actuaciones lleva
das a cabo durante las dili
gencias practicadas en el ni
do  de la causa.

E l  abogado de 
Lorenzo Selas fue 
el que consiguió la 
absolución de 
Pilar Miró.

Barreda y Peris 
iniciarán acciones 
legales contra 
Rodríguez 
Espinosa.

Los abogados de 
las dos partes 
opinan que el juez 
no era competente 
para practicar 
diligencias.
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SEMANA
O  Intento de fuga 

en la Prisión 
Provincial

Dos internos de la Prisión 
Provincial de Toledo 
protagonizaron un intento 
de fuga que se resolvió tras 
un largo diálogo de más 
de una hora con el director 
del centro penitenciario, 
Onofre Moratiel. Según 
éste, J.L.G.L. de 23 años, 
natural de Talavera, y el 
madrileño de 22 años 
J.S.R., quisieron evadirse 
por motivos familiares. Todo 
comenzó cuando los presos 
quisieron ganar la calle 
saltando una valla, al verse 
descubiertos por un 
vigilante, subieron al tejado 
del módulo 2 donde se 
vieron rodeados en pocos 
minutos por la Policía 
Nacional y la Guardia Civil. 
Los reclusos han sido 
trasladados a Ocaña donde 
seguirán esperando 
la vista oral del juicio 
por delitos de robo y tráfico 
de drogas.

O  Un vecino 
de Ajofrín 
muere ahogado 
en un pozo

La trágica muerte de 
Tiburcio Hernández 
Santos de 85 años de edad, 
conmocionó el pasado 
domingo a la localidad de 
Ajofrín. Tiburcio que 
residía en esta población, 
desapareció de su domicilio 
el domingo por la mañana 
cuando salió a dar un paseo 
y apareció a eso de las 10 de 
la noche ahogado en el pozo 
«Amarra», situado en el 
camino de Toledo. Aunque 
Tiburcio salió ese día a 
pasear, costumbre habitual 
en él, todos lo indicios 
parecen indicar que el 
anciano decidió poner fin a 
sus días ya que junto al 
brocal del pozo se encontró 
el garrotillo. Tiburcio 
Hernández era viudo y 
vivía con su hija.

El asunto de la Planta_ _ _ _ _
Incineradora de Cazalegas no 
sólo está movilizando a la 
opinión pública, harta de que 
en la región sólo se hable de 
vertederos e incineradoras,
sino que además está_____
descubriendo el auténtico
talante de algunos_ _ _ _ _ _ _
gobernantes. Un ejemplo es el 
alcalde de Cazalegas, José A. 
Torres, que intentó «vender la 
burra de la Incineradora». 
Como sus vecinos no tragaron 
y el pleno del Ayuntamiento 
también se opuso, cambió de 
idea, y de repente se ha 
convertido en el defensor del 
no. José A. Torres no
encuentra piedras donde 
esconderse.

O  El cardenal advierte a los curas
El cardenal primado de España y arzobispo de Toledo, 
Marcelo González, en un artículo publicado en la revista 
Padre Nuestro, órgano oficial de la archidiócesis, ha 
mostrado su honda preocupación por el hecho de que
«algunos sacerdotes jóvenes, y aun mayores, rechazan como 
ministerio confiado por el obispo las clases de enseñanza de 
la religión». En el artículo, González justifica la 
importancia de dicha asignatura en la educación como 
respuesta a los padres de familia, «que son los que piden 
para sus hijos la enseñanza religiosa, ya que el día que 
dejen de hacerlo, se habrá extendido una capa de hielo 
sobre nuestra sociedad».

O  José Guarnizo, nuevo 
decano en Toledo

José Guarnizo es el nuevo decano de la 
Facultad de Ciencias Jurídico-Sociales de 
Toledo. Guarnizo, que tomó posesión el 
pasado día 23, es catedrático de Economía 
de la Empresa. El otro candidato, Eduardo 
Espín, ha sido elegido finalmente 
vicedecano en virtud de su menor 
antigüedad. Según el vicerrector, Luis 
Orega, las dos candidaturas no estaban 
enfrentadas, sino que se trataba de 
demostrar al rector «la disponibilidad de 
opciones dentro de la Facultad de Toledo». 
Por otra parte, Ortega considera que el 
«presupuesto mínimo para el nuevo edificio 
que se construirá frente a la Fábrica de 
Armas sería de 600 o 700 millones. Las 
obras se iniciarán en enero.
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O  La Iglesia quiere 
controlar las ayudas 
al Tercer Mundo

La Iglesia a través del canónigo Pedro Guerrero, delegado 
de Cáritas en Toledo, ha pedido que las ayudas a los países 
del Tercer Mundo o a aquellos países donde el hambre y la 
guerra acosan a la población se dirija a través de Cáritas, 
única organización, según él, que puede garantizar su llegada 
y distribuir equitativamente las ayudas en esos países. Para 
éste, «los medios de comunicación, más o menos, 
controlados por los poderes públicos, explotan las 
necesidades de estos países, pero no aseguran, ni pueden 
hacerlo, las garantías para que los ayudas lleguen a las 
necesitados». Guerrero pide a los feligreses que las ayudas 
las trasmitan «exclusivamente por Cáritas».

O  Patrimonio rechazó 
el proyecto de la nueva 
Residencia Universitaria

La Comisión de Patrimonio presidida por Pilar Amigo 
reunida el pasado miércoles, decidió rechazar el proyecto 
para la nueva Residencia Universitaria, presentado por la 
Junta de Comunidades. El edificio, que costará 250 
millones, financiados a medias entre el Ministerio de 
Asuntos Sociales y la Consejería de Educación y Cultura, se 
construirá en la calle Cervantes, en un terreno propiedad del 
Ayuntamiento. Las modificaciones que se deberían hacer 
sobre el proyecto inicial según Rafael García Serrano, 
director del Museo de Santa Cruz y miembro de la 
Comisión de Patrimonio, serían de volumetría y de 
cubiertas. «Cinco pisos son demasiados en ese entorno y las 
cubiertas planas se podrían sustituir por azoteas o 
pequeños volúmenes realizados en teja». La residencia 
podría ser comparable en sus defectos a la Consejería de 
Agricultura, en opinión de García Serrano. La residencia 
estará ocupada por cien estudiantes que compartirán pisos 
de cuatro dormitorios y por los que pagaran diez 10.000 
pesetas cada uno, según declaró recientemente Diego Peris, 
viceconsejero de Cultura.

PO M M NAS

Magdalena Aguijar

Paseíllo
talaverano

L
as fiestas de San Mateo, además de los paseíllos 
de los maestros del toro en la Caprichosa, han per
mitido a los talaveranos disfrutar de otro «paseí
llo», el de los políticos. Socialistas y populares 
desplegaron velas en Talavera, y se organizaron 
excursiones por el paseo del Prado para que les vieran. 

Apretones de manos, besos y declaraciones para todos los 
gustos fueron el plato del día.

José Bono no se perdió el evento. Estuvo en la caseta 
de su partido, el PSOE, acompañado de lodo el séquito so
cialista de Toledo. El presidente regional no iba a Talave
ra desde la boda del anterior alcalde, Javier Corrochano, 
al que apadrinó y anunció un sustancioso regalo de bodas 
de 7.000 millones que todavía no se sabe si han llegado. 
Tampoco Bono había vuelto a hablar de Talavera -aunque 
con los medios de comunicación regionales habla poco- 
desde aquel lamoso lapsa en el que aseguró que el alcalde 
era el que habían elegido los talaveranos (o sea Javier ( o- 
rrochano) y no el PSOE (es decir, Isidro Flores). Arre
glado el lío de cabeza que parecía tener, ha hecho una visi
ta oficial al nuevo alcalde. Las promesas a Corrochano 
-que sepamos- no se han renovado.

Sí se habló (¡debió ser casualidad o cosa de los perio
distas!) de Luis Antonio González Madrid, el ex alcalde 
con el que asustaban y amedrentaban a Javier Corrocha
no desde Toledo. Una historia que el propio Juan Pedro 
Hernández Moltó, secretario regional de todos los socia
listas de Castilla-La Mancha, definió de «culebrón». Y es 
que las historias políticas -sobre todo las de Talavera- ca
da vez se parecen más a la triste historia de Rubí. Y, ahora 
resulta que Juan Pedro Hernández Moltó nunca quiso a 
González Madrid para alcalde socialista, y que ahora el 
PSOE tiene a su mejor alcalde, porque Isidro Flores ya ha 
dejado claro, también, que él no ha llegado ahí para estar 
un rato y, después le den la «pala charló».

Flores quiere acabar su legislatura como diputado, total 
le quedan pocos meses -debe pensar- y después seguir co
mo alcalde, aunque sabe que la diferencia de sueldo es 
muy grande (casi el doble) y podría apostar por colarse en 
las listas del Senado, aunque en el PSOE ya empiezan a te
ner «mala imagen» los que buscan demasiados cargos.

Para el PP, y sobre todo para el presidente de los empre
sarios, Florentino Carriches, Flores es todavía peor al
calde que el anterior, y eso que juega sin oposición. Carri
ches, que se ha pegado a la chaqueta de Molina y se pasea 
por Toledo y Talavera con él, está dejándose querer por el 
presidente regional del PP. Molina en unas declaraciones 
siguió con su tema favorito: Bono y las vacaciones del 
parlamento regional, que , por cierto ya van para cinco 
meses.

Los que están contentos son los IU. En la región han de
cidido ratificar «con condiciones» el tratado de Maastrich, 
ese que hasta Solchaga empieza a cuestionar, y, como no
vedad, han pedido la libertad de voto para Sartorios y sus 
renovadores. En Talavera, el único IU que queda, está 
contento porque el alcalde socialista negoció con él y, a lo 
mejor, hasta tiene otro cargo, además del de concejal.
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L o s  alcaldes de la 
provincia empiezan a 

rebelarse con la Diputación, 
que no tiene nada que 
ofrecerles y paga mal. 

Mientras en el PSOE de 
Toledo se ha abierto la 
veda para controlar los 

pueblos y el descontento, y 
el presidente regional sale 

de nuevo a la carretera a 
imponer su autoridad.

Los alcaldes empiezan a preocuparse por la falta de gestión en la Diputación y en la Junta.

LA DIPUTACION NO TIENE NADA QUE OFRECER

Los alcaldes se rebelan

L a  Diputación se 
limita a los planes 
provinciales.
No hay dinero 
para más.

S
on muy pocos los que se 
atreven a decir en voz 
alta lo que piensan pero 
la mayoría de los alcal
des socialistas, «off the 
record» se quejan del 
poco caso que les hacen 
en Toledo y de los pocos 
cambios que se han visto en 

la Diputación socialista des
pués de año y medio de go
bierno. «Se limitan a los pla
nes provinciales y encima 
pagan mal», afirman resig
nados.

La crisis interna que vive 
el PSOE a nivel nacional 
empieza a tener reflejos en 
Toledo. Esos reflejos se es
tán manifestando en sus al
caldes, hasta ahora conven
cidos de que la llegada de su 
partido a las instituciones 
iba a a cambiar la imagen de 
sus pueblos. Desde Toledo 
se ha querido desviar el ma
lestar hacia otras institucio
nes. «La Diputación no tiene

22

ni un duro, está endeudada 
hasta las cejas y es la Junta 
la que tiene que dar el dine
ro vía convenios y poniendo 
en marcha, de una vez, la 
Ley de Coordinación de las 
Diputaciones», afirman.

Ese malestar en los Ayun
tamientos se hizo patente en 
una ejecutiva provincial del 
PSOE, controlada por hom
bres de Toledo, pero en la 
que los alcaldes tiene un pe
so específico. De hecho y 
para buscar soluciones a la 
falta de dinero de la Diputa
ción llegaron a plantear y 
pedir soluciones claras. Ya 
no basta con hablar de 
saneamiento. «Han pasado 
18 meses y la situación no se 
ha arreglado».

Uno de los grandes aguje
ros de la Diputación, con 
1.600 millones de coste y 
aproximadamente 1.000 mi
llones de ingresos vía el 
convenio con el Insalud, y el

uso de litrotictor, es el Hos
pital Provincial. Este fue el 
primer punto de ataque de 
los alcaldes. Estos pidieron a 
la dirección que intentara 
«deshacerse» de él para in
tentar recuperar los más de 
500 millones de coste que 
supone y se pudieran rein
vertir en los pueblos. Llega
ron incluso a pedir que fuera 
la Junta, ya que el Insalud 
no quiere, la que se hiciera 
cargo de él, pero la Junta, 
según el presidente de la Di
putación y vicesecretario 
provincial del PSOE, Adolfo 
González Revenga, no tiene 
competencias para hacerse 
cargo de él. Los alcaldes 
confiaban en que el matri
monio González Revenga 
María Blázquez, consejera 
de Sanidad, iba a facilitar las 
cosas para esa transferencia, 
pero no ha sido así.

Actualmente el Hospital 
Provincial, que no ha tenido
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En Gálvez algunos alcaldes se quejaron del poco caso que hacen a sus proyectos. La Ejecutiva provincial estudió la posible transferencia del Hospital Provincial a la Junta.

Vidal Gallego recibió la solidaridad de los alcaldes, que arrastraron a la dirección del 
PSOE. Bono no se ha pronunciado.

ningún cambio en su funcio
namiento ni en la Dirección, 
se encuentra en los índices 
más bajos de su ocupación 
según el PP. «Cuando noso
tros lo gestionábamos man
teníamos un 8 por 100 de 
ocupación, actualmente está 
bajo mínimos, según dicen 
-afirma Ruiz Ayucar, ex di
putado de Sanidad, porque 
las relaciones Insalud/Dipu- 
tación no son muy buenas.» 
«Actualmente la Diputación 
está negociando con Insalud 
no el pago por enfermo/cama 
como se firmó en la etapa del 
PP sino un “canon " por tra
tamiento o enfermedad que 
se trate en el Hospital».

DdxgBONO TOMA POSICIONES

El malestar en los Ayunta
mientos y el intento de des
viar éste hacia la Junta ha 
obligado al presidente regio
nal a tomar terreno e intentar 
controlar la situación. Bono, 
preocupado por su pérdida 
de poder en Madrid y las 
desconfianzas y recelos que 
provoca en la sede de Fe- 
rraz, quiere recuperar el po
der en su feudo y poner or
den donde empezaban a ma
nifestarse los descontentos.

De hecho, los intentos de 
entrar en la región por parte 
de Alfonso Guerra le obli
garon a reunir a los barones 
para imponer su autoridad. 
En Toledo la presencia de 
Guerra es todavía lejana 
aunque se habla de contactos 
con algunos hombres del an
terior «clan Fuentes». Fali 
Delgado, su hombre de con
fianza y secretario particular,

ha sido el encargado de «to
car» e intentar penetrar en 
Toledo.

La primera reunión de al
caldes, no prevista pero que 
resultó un éxito, fue el día 
del juicio de Abelló contra 
Vidal Gallego. Más de 20 
alcaldes de su zona obliga
ron a la dirección de Toledo 
«a dar la cara» por su alcal
de, hasta ahora abandonado 
a su suerte en el intento de 
recuperar unas fincas que 
considera comunales y que 
Juan Abelló ha comprado a 
sus «presuntos supuestos» 
-hasta que la justicia diga 
quiénes son- propietarios. 
Bono se vio sorprendido, 
amigo de algunos financie
ros de la Marbella de in
vierno (los Montes de Tole
do), aún no se ha pronuncia
do sobre el tema.

Los alcaldes de esta zona 
lo hicieron «como socialis
tas y por solidaridad», afir
maron.

Pero Bono no quiere per

der el barco de los alcaldes, 
su primer mensaje tras su 
vuelta a la carretera para re
correr de nuevo los pueblos 
de la región lo lanzó a Gál
vez, «no hay dinero para 
chucherías pero no faltará 
dinero para las cooperati
vas», mientras justificaba la 
falta de dinero para proyec
tos de carreteras y obras so
ciales recordando el pasado, 
«me gustaría que todo estu
viera hecho desde hace 50 
años pero no es así y hace
mos lo que podemos».

Su visita a Gálvez fue 
acompañada de delegados 
provinciales y altos cargos a 
los que se sumaron algunos 
alcaldes de la zona. En esta 
visita que no se perdió el 
presidente de la Diputación 
no se escuchó su voz, aun
que sí negó que se estuvie
ran pagando mal las certifi
caciones de obras de los pla
nes provinciales o que estu
viera parada la gestión pro
vincial. «Seguimos sanean

do la Diputación y firmando 
convenios de inversión en la 
provincia en colaboración 
con la Junta.»

Los esfuerzos de la Dipu
tación según su presidente 
son grandes, «en lemas hi
dráulicos estamos intentan
do llegar hasta el último 
pueblo, y el próximo lunes 
celebraremos un pleno para 
aprobar la inversión de 800 
millones de pesetas en obras 
en la zona de la Sierra de 
San Vicente, muy necesitada 
de ellas. Los planes provin
ciales se pagan conforme 
llegan las certificaciones de 
obras y estamos derrochan
do esfuerzos en la recauda
ción para los ayuntamien
tos».

fxlxDEL. PP CONTRAATACA

«Nunca ha estado peor la 
Diputación», asegura Mi
guel Angel Ruiz Ayucar, ex
vicepresidente de la Diputa
ción y alcalde de Torrijos..
«Los Ayuntamientos de mi 
zona no saben ya qué decir a 
los contratistas, éstos están 
cabreados porque la parte 
de la Diputación todavía no 
la han cobrado. Llevan un 
año esperando». Ruiz Ayu
car insiste en que la Diputa
ción no está dando dinero. 
«Firma convenios con la 
Junta y se los da a ios ayun
tamientos que les da la gana, 
a nosotros ni un duro.»

Los fondos de Fram, el 
fondo de ayuda para los mu
nicipios. han sido, según el 
PP, para los ayuntamientos 
socialistas. «A los del PP 
nos han dicho que la canti-
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Bono intenta recuperar su fuerza en los pueblos y con el apoyo de los alcaldes detrás. Los diputados det PP aseguran que nunca estuvo pero la Diputación.

ciad se nos irá acumulando 
pero si no la recibimos aho
ra como los ayuntamientos 
socialistas no podemos ini
ciar las obras y, ¡claro! da 
la sensación de que no esta
mos haciendo gestión. Algu
nos ayuntamientos socialistas 
están recibiendo en un año lo 
que les correspondía en cua
tro.»

Pedro Gómez, alcalde del 
PP en La Mata, reconoce 
que de la Diputación sólo le 
llega lo de los planes provin
ciales, aunque asegura que 
procura no molestar mucho 
porque sabe que no hay dine
ro. En la Junta, asegura, le re
ciben pero no le dan lo que 
pide.

Carlos Pérez, de Nam- 
broca, también del PP, afirma 
que no le dan nada. «Tenemos 
un millón de pesetas para 
ayuda al tema del agua. Igual 
que antes», Pérez confía en 
que el proyecto para tener 
una escuela de niños de tres 
años se haga realidad, es su 
proyecto más inmediato.

Valentín Bravo, alcalde de 
Mora, insiste en que la Dipu
tación no funciona y económi
camente puede. «Hay una Ley 
de Coordinación de la Dipu
taciones para que la Junta 
delege funciones y dinero y 
deje trabajar a la Diputación 
y a los ayuntamientos». Su 
compañero de partido y al
calde de Totanés, Alberto 
Azaña, sólo ha recibido 
3.600.000 pesetas de la Dipu
tación vía planes provincia
les, y lleva dos meses espe
rando que Política Territorial 
le conceda una entrevista.

Antonio León de La To
rre de Esteban Hambrón
espera todavía contestación 
para los proyectos presenta
dos en el mes de marzo en 
mano. Nadie sabe nada y si 
preguntan la respuesta es 
que no hay dinero.

®®®L0S SOCIALISTAS SE QUEJAN 
POCO

Para el socialista Manuel 
Goya, alcalde de Quinta- 
nar, la Diputación hace lo 
que puede y paga cuando 
llegan las certificaciones. 
Aunque reconoce que lo que 
reciben para actividades es 
«pecata m inuta». Goya 
mantiene su esperanza de 
cumplir sus promesas elec
torales con el dinero de la 
Junta a la que tiene presenta
da varios proyectos como la 
remodelación de la guarde
ría, el centro comercial, o el 
recinto ferial. Del trato que 
recibe no se queja aunque 
reconoce que a veces resulta 
muy difícil hablar con algún 
director general.

Mariano Privado, alcal
de de M adridejos, no se 
queja. De momento a él le 
ha ido bien y los dos proyec
tos de pavimentación pre
sentados se han realizado in
mediatamente. Privado, co
mo buen diputado regional 
del PSOE de la Junta, no se 
queja. «Me reciben bien los 
consejeros». Recientemente 
el Ayuntamiento de Madri
dejos ha visto cumplido su 
deseo de poder rehabilitar la 
Casa Grande gracias a una 
subvención de más de 40

m illones de la Junta. 
Privado cree que no es un 
problema de dinero el dique 
seco que padecen los ayunta
mientos.

El alcalde socialista de la 
Puebla de M ontalbán, 
Juan José García, tampoco 
tiene quejas de la Diputación 
y menos de la Junta, que le 
ha concedido una subven
ción para la Casa de Cultura 
de 27 millones y tiene prác
ticamente conseguidos el 
hogar polivalente y una 
guardería.

Algunos, más contraria
dos por la falta de gestión 
provincial, como el alcalde 
de Noez, Martín Rojas, del 
PSOE, llegaron a anunciar 
su dimisión para presionar 
en las instituciones y que sus 
proyectos, cuando menos, 
fueran leídos. Ahora y tras 
llevar al presidente de la Di
putación Adolfo González 
Revenga de pregonero ha 
decidido seguir como alcal
de, «por diferencia a sus 
vecinos». Martín Rojas es
taba harto de denunciar que 
su pueblo no tenía un alum
brado decente -actualmente 
tiene cinco calles con luz fija 
y el resto a oscuras-. Son 40 
millones los que pedía para 
tener lo que otros han conse
guido antes y de los que, de 
momento ninguna institución 
se hace cargo, aunque confía 
en que la Consejería de In
dustria les dé el visto bueno. 
«Mis problemas no eran per
sonales, sino económicos.» * •

•  TEXTO: M. A. H
•  J. L. CRUZ

Los alcaldes 
quieren que la 
Diputación se 
deshaga del 
Hospital Provincial.

José Bono, que se 
ha visto «tocado» 
por los alcaldes, 
quiere recuperar 
su fuerza volviendo 
a los pueblos.

P ara  el PP nunca 
la Diputación 
estuvo peor que 
ahora.
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ECONOMIA

O  Denuncian fraude en el vino destinado 
a la destilación

Cooperativistas de las provincias de Toledo, Albacete, 
Cuenca y Ciudad Real han denunciado la existencia de 
fraude con el vino destinado a la destilación, que finalmente 
es embotellado, y que produce importantes estragos en el 
mercado. La propuesta de las cooperativas para acabar con 
este fraude es la desnaturalización de ese producto.

O  Aceites Toledo 
incrementa 
sus exportaciones

La firma Aceites Toledo 
espera este año incrementar 
sus exportaciones hasta llegar 
al 10 por 100 de la 
producción total. Las 
pretensiones de la empresa 
son llegar a los ochocientos o 
mil millones de pesetas de 
exportación, cifra que según 
todos los indicios no será 
difícil de conseguir si se 
piensa que en el primer 
semestre se ha exportado 
aceite por valor de 470 
millones de pesetas. En la 
imagen Juan Rubio, 
propietario de Aceite Toledo.

Todos los agentes económicos 
y sociales han mostrado su 
apoyo al Plan Industrial 
elaborado por el Gobierno 
regional. Todos parecen de 
acuerdo en que es importante 
tomar cartas en el asunto 
porque la desindustrialización 
de la región es un hecho.
Todos los sectores del PSQE
parece que tienen la_ _ _ _ _ _
intención de frenar este 
deterioro. Sin embargo, surge 
la pregunta de dónde está el 
dinero para que este plan se 
ponga en marcha y cuánto se 
necesita para cumplir los 
objetivos. Hasta el momento se 
sabe en la Consejería de 
Industria que existen intereses 
más obsesionados por el 
control del pacto que por el 
pacto en sí,_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

O  Los hosteleros 
homenajean 
a Enrique 
Salamanca

La Asociación 
Provincial de 
Hostelería rendirá 
homenaje el próximo 
día 1 de octubre a los 
dos primeros 
presidentes de la 
asociación: Enrique 
Salamanca y el ya 
fallecido Tomás 
Magán. En esa 
misma fecha se 
inaugurará
oficialmente la nueva sede del restaurante Chirón y se 
celebrará la asamblea general ordinaria. A lo largo de la 
asamblea está previsto que se aprueben los presupuestos de 
este año, que ascienden a 20 millones de pesetas, y que se 
modifiquen los estatutos en los artículos relativos al sistema 
electoral. Mientras tanto, la posible ubicación de la Escuela 
Nacional de Hostelería en Toledo sigue sin despejarse.

O  Se intensifican las reuniones 
para el convenio de la construcción

Durante las últimas semanas se han intensificado las 
reuniones para la firma del convenio de la construcción, un 
convenio que afecta a unas 650 empresas y 8.000 
trabajadores en la provincia de Toledo. Hasta ahora las 
negociaciones se han centrado en transcribir al ámbito 
provincial los acuerdos adoptados a nivel nacional. Uno de 
los puntos a concretar es el periodo a partir del que empieza 
a contar el nuevo convenio. La firma del convenio 
provincial se espera para los próximos días.
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HIPERMERCADO DEL AUTOMOVIL
Autovía Madrid-Toledo, Km. 57,800 
(detrás de la gasolinera). Tel. 49 08 08. 
OLIAS DEL REY (Toledo)
Horario: de 10,00 a 14,00 h.; y  de 16,00 a 21,30 h. 

(excepto domingos y  festivos)

O _______

O

G R U P O

VILLASANTE
O

N. ° 1 en Castilla-La Mancha 
en neumáticos y lubricantes

FURGONETA
Dunlop y Firestone

1 6 5 - 1 4 ............................................... . .8 .9 0 0
1 7 5 - 1 4 ............................................... . .9 .3 0 0
1 8 5 /7 5 - 1 4 ........................................ . .9 .9 8 0
1 8 5 - 1 4 ............................................... . .9 .9 8 0
1 9 5 - 1 4 ............................................. 1 0 .5 0 0
2 0 5 - 1 4 ............................................. 1 1 .5 0 0
2 1 5 - 1 4 .............................................. 1 2 .5 0 0
1 8 5 - 1 5 ............................................. 1 0 .5 0 0
1 9 5 /7 5 - 1 6 ...................................... 1 2 .2 0 0
2 1 5 / 7 5 - 1 6 ...................................... 1 4 .5 0 0
2 1 5 / 7 5 - 1 6 ...................................... 1 5 .5 0 0
6 5 0 - 1 6 .............................................. 1 1 .5 0 0
7 0 0 - 1 6 ............................................. 1 8 .0 0 0
8 2 5 - 1 5 ............................................. 2 3 .8 0 0

DUNLOP Sp6 TI
Neum áticos Dunlop

135-13 .................. ..............4.490
145-13 .................. ..............4.950
155-13 .................. ..............5.795
165-13 .................. ..............6.300
175-14 .................. ..............7.200
185-14 .................. ..............8.000
135-15 ................. ..............4.980
145/70-13 ............. ..............5.200
155/70-13 ............. ..............5.600
165/70-13 ............ ..............6.350
175/70-13 ............ ..............6.950
185/70-13 ............ ..............7.890
165/70-14 ............ ..............7.240
175/70-14 ............ ..............7.650
185/70-14 ............ ..............8.480

Talleres con la maquinaria 
más moderna de Europa

5 litros Elf-Renault 1.990
5 litros Urania desde 1.990
5 litros Petronor-Repsol 1.195
Nevera de coche 16.995
Aparatos de sonido 
Super ofertados 
Neumáticos todos 
en oferta
Filtros a mitad de precio y 
4.980 referencias más todas 
en oferta.

CEPSA
20W - 40 
DIESEL - 
GASOLINA

Se admiten 
tarjetas de crédito
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L o s  centros colaboradores con el INEM en materia de formación han visto incrementado su presupuesto notablemente durante este 
año, a pesar de que el número de alumnos ha descendido. Si el año pasado el INEM destinaba 638 millones para centros de formación 
y becas a los parados, este año el presupuesto asciende a 680 millones sólo para los centros de formación. Las becas desaparecieron a

raíz del «decretazo» de abril.

DISMINUYE EL NUMERO DE ALUMNOS Y AUMENTA EL PRESUPUESTO

Los centros de formación del INEM 
se llevan el dinero de los parados

El número de parados inscritos en el INEM ha descendido desde la entrada en vigor del «decretazo» de abril.

A
 pesar de que un impor
tante número de para
dos asistentes a los cur
sos del INEM han deja
do de percibir sus becas 
-el 75 por 100 del sala
rio mínimo interprofe
sional- desde la entrada 

en vigor del «decretazo» de 
abril, los presupuestos del 
INEM en materia de forma
ción sorpresivamente han cre
cido. Ello a pesar de que des
de entonces, el número de 
alumnos inscritos a los cursos 
del INEM ha bajado de fonna 
considerable.

El año pasado el Instituto 
Nacional de Empleo destina
ba 638 millones para todo el 
capítulo de formación de la 
provincia de Toledo. De 
aquella cantidad global, cerca

de 242 millones cubrían las 
becas de los alumnos parados 
que asistían a los cursos y el 
resto se dirigía a los centros 
de formación que los impartí
an. Este año, solamente estos 
centros dispondrán de cerca 
de 600 millones, según infor
maba el director provincial 
del INEM, Pedro García 
Zorzo. Los dos sindicatos 
m ayoritarios de Toledo 
-C C .0 0  y U G T- tienen 
presupuestado por el INEM 
unos 50 millones de pesetas, 
en tanto que FEDETO recibi
rá unos 36 millones. El resto 
del dinero -exceptuando 100 
millones destinados a becas-, 
es decir, unos 500 millones 
de pesetas van a parar a ma
nos de los centros colabora
dores, centros sobre los que

el INEM tiene poca capa
cidad de control, tal y como 
quedó reflejado en un re
portaje publicado por esta 
revista.

Paradójicamente este año se 
ha producido un incremento 
espectacular de las subvencio
nes destinadas a estos centros, 
cuando el número de alumnos 
ha bajado de forma notable. El 
gran aliciente para los alum
nos de años pasados, es decir, 
el 75 por 100 del salario míni
mo interprofesional que perci
bían por su formación, desa
pareció desde el mes de abril y 
por tanto ya no existen estímu
los para seguir estudiando. Tal 
es así que según las cifras faci
litadas por el INEM, este año 
existe un menor número de 
parados inscritos en sus ofici
nas. Este hecho se produce 
aun cuando el número de co
locaciones había disminuido. 
Ahora muchos parados ya no 
tienen ningún interés por per
manecer en las listas del 
INEM.

La bajada en el número de 
alumnos ha propiciado el que 
algunos centros hayan tenido 
que suprimir algunos de los 
cursos concertados con el 
INEM. Al parecer esto es lo 
que ha ocurrido en el centro 
de formación de Comisiones 
Obreras y en la Academia 
Buenavista. UGT, según co
mentaba su responsable de 
formación Pablo Aban, no se 
había visto en este extremo 
hasta el momento, pero tam
poco tenía mucha certeza de 
que los 90 alumnos que se ha-
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bían comprometido a seguir 
los cursos fueran a llegar has
ta el final.

<§x§xD MOTIVACION

«Lo cierto es que ahora 
quien haga estos cursos y lle
gue hasta el final es porque 
tiene una auténtica motiva
ción, no son tan interesados 
como antes», explicaba Pe
dro García Zorzo. Sin em
bargo se da el hecho de que 
algunos de los alumnos que 
siguen estos cursos son traba
jadores en paro que perciben 
el subsidio de desempleo, y 
que se ven en la obligación de 
asistir a clase ante la amenaza 
de retirada de ese subsidio.

Este hecho era criticado 
por fuentes sindicales que 
apuntaban sus inconvenien
tes. «Yo conozco a gente que 
tiene que desplazarse de un 
pueblo a otro y tiene que pa
gar de su bolsillo los despla
zamientos, porque el dinero 
del transporte no le llega 
hasta los cuatro o cinco me
ses. Si encima tiene que dar 
de comer a alguien con el di
nero exclusivo de! paro, lo 
tiene muy duro», manifesta
ba un sindicalista toledano.

Para Pablo Aban, el he
cho de que algunos parados

se vean en la obligación de 
asistir a un curso es contra
producente para la propia 
marcha del curso. «Muchos 
profesores se quejan de que 
estas seis o siete personas 
son las que ralentizan el 
curso, porque están ahí con
tra su voluntad». El mismo

Un pastel de 500 millones
En total existen en la 
provincia de Toledo unos 
60 centros colaboradores 
del INEM que se 
repartirán de forma muy 
desigual un pastel de 500 
millones de pesetas. A 
este pastel tienen acceso 
centros de todo tipo.
Tanto los sindicatos como 
las asociaciones 
empresariales tienen un 
tratamiento aparte y no 
figuran incluidos dentro 
del paquete global, 
aunque reciben 
importantes cantidades de 
dinero. La excepción es la 
Federación Empresarial 
Talaverana (FEPEMTA) 
que dispone de un centro 
colaborador cuyo 
presupuesto está

englobado en los 500 
millones.
Junto con FEPEMTA, 
organismos, instituciones 
y empresas de muy 
diversa índole participan 
de los fondos de 
formación del INEM. 
Pedro García Zorzo 
citaba la prisión de 
Ocaña, la Cruz Roja, 
Alcatel, o Nixdorf entre 
otras. Otros centros 
colaboradores se han 
creado expresamente 
como tales y viven y 
subsisten gracias a los 
dineros del INEM. El 
control que este 
organismo puede ejercer 
sobre esos centros que se 
nutren de sus fondos es 
muy limitado.

Pedro García Zorzo, director provincial dei INEM.

responsable confesaba que 
las tornas habían cambiado 
de forma considerable, «por
que antes era la gente la que 
solicitaba los cursos y no 
había suficientes, sin embar
go ahora tenemos nosotros 
que ir a la gente y aun así lo 
hacemos sin mucho éxito».

El hecho que el presupues
to del INEM de este año para 
los centros colaboradores se 
haya incrementado en un 25 
por 100 lo explicaba Pedro 
García Zorzo diciendo que 
esos más de 100 millones de 
incremento iban destinados a 
la creación de nuevos cursos. 
No deja de ser paradójico 
que este incremento se pro
duzca cuando existe tan poca 
demanda de formación una 
vez que la principal motiva
ción ha desaparecido. Pablo 
Abán indicaba que lo lógico 
es que la gente se mentalice 
pensando en que esos cursos 
van a ser muy útiles, aunque 
expresaba también la imposi
bilidad de asegurar que des
pués de seguirlos se iba a en
contrar un trabajo seguro. 
«Lo primero que te pregun
tan cuando vas a proponer 
un curso es que cuánto le vas 
a pagar, pero claro, eso ya se 
acabó», dice Pedro Abán. •

•  BEATRIZ JIMENEZ

Los centros 
colaboradores 
del INEM reciben 
un 25  por 100  
más, cuando 
los alumnos 
han disminuido.

Los parados 
encuentran 
ya pocas
motivaciones para 
seguir los cursos 
del INEM.
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Lios empresarios del 
sector de la madera 

aseguran que con la reciente 
devaluación de la peseta, el 

sector del mueble se va a 
tomar «un respiro» de cara 
a las exportaciones, dada la 
importante crisis de ventas 

por la que atravesaba en los 
últimos tiempos. Por el 

contrario, otros sectores 
como el de tejas y ladrillos, 

y por extensión el de 
construcción, se verán 

resentidos negativamente.

El sector del mueble exportó en 1991 más de cuatro mil millones de pesetas.

MAL PARA LA CONSTRUCCION

La m adera  
“resp ira” con la  

devaluación  
de la  peseta

entro del sector del 
mueble se respira cier
ta satisfacción con la 
reciente devaluación 
de la peseta, ya que se 
piensa que con el nue
vo valor, «el sector se
rá más competitivo en 

cuestión de precios en el ex
terior». Hasta ahora la pese
ta estaba artificialmente in
flada, lo que había acentua
do la crisis de ventas que 
rondaba en el sector desde 
ya hacía algo más de un año. 
«El mercado está muy resen

tido y esto nos puede ayudar, 
aunque también es cierto 
que los alemanes, que tradi
cionalmente son muy buenos 
clientes, ahora prefieren  
ahorrar porque tienen unos 
altos tipos de interés, que 
gastarse el dinero en mue
bles», explicaba José Vicen
te García Toledano, gerente 
de la Asociación Provincial 
de la Madera.

Frente a las innegables 
ventajas que la devaluación 
va a suponer para la exporta
ción de m uebles, se dan

otras circunstancias adver
sas. Por ejemplo, toda la ma
dera de importación, así co
mo la maquinaria, en su ma
yor parte alemana e italiana, 
sufrirán un encarecimiento 
del 5 por 100. Sin embargo, 
el balance por parte del ge
rente de la Asociación, se
guía siendo positivo al afir
mar que «lo más significati
vo de todo esto es que nos 
va a permitir vender», aun
que la coyuntura actual, «no 
contribuye a crear un am
biente de tranquilidad».

En términos globales se 
calcula que las exportacio
nes al exterior han bajado un 
30 por 100. A ello se une un 
incremento de los costes, 
procedentes, desde hace más 
de un año, de un convenio 
salarial que contemplaba im
portantes subidas. Durante el 
año pasado las exportacio
nes del sector alcanzaron los 
4.753 millones de pesetas.

El sector del calzado, bas
tante menos exportador, se 
verá beneficiado en menor 
medida. Angel Meceyerres, 
vicepresidente ejecutivo de 
la Asociación, indicaba que 
«cuando una devaluación 
viene impuesta por circuns
tancias como las actuales, 
no es tan rotundo decir que 
nos favorece». Durante 1991
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se exportaron entre 800 y 
900 millones de pesetas, lo 
que significa sólo un 10 por 
100 de la producción total. 
Adem ás, los principales 
com pradores de m uebles 
-Francia, Inglaterra y Por
tugal- también tienen pro
blemas monetarios.

« x D ®  CONSTRUCCION

Uno de los sectores a los 
que la devaluación de la pe
seta le ha afectado de forma 
negativa es el de tejas y la
drillos. «Nos afecta muy di
rectamente en cuanto a Ja 
subida de precios energéti
cos, sobre todo la electrici
dad y el fuel oil», manifesta
ba Pedro Rognoni, presi
dente de la asociación secto
rial. Para esta fuente, la su
bida de los costes de produc
ción se ha dado en un pési
mo momento, ya que el mer
cado de por sí estaba bastan
te parado y la alta competi- 
tividad entre las empresas 
hacía que se trabajara con 
márgenes de ganancia muy

La subida de los productos energéticos repercutirá en el precio de las tejas y ladrillos.

ajustados. Además se da la 
circunstancia de que en las 
fábricas existen importantes 
existencias, lo que obliga a 
las empresas a buscar mer
cados fuera de la provincia.

Y si estos costes van a 
repercutir en el sector de

tejas y ladrillos, por exten
sión repercutirá también al 
de la construcción en gene
ral, sector bastante parali
zado en los últimos tiem 
pos. •

•  B .J.

Servicio gratuito a domicilio
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S e g ú n  datos del Banco Hipotecario Español (BHE), 
Castilla-La Mancha fue una de las regiones donde más 
se incrementó el valor de tasación de la vivienda, durante 

el primer semestre del 92, lo que significa un alza en el valor 
de los créditos inmobiliarios.

SIGUE SIENDO DE LAS REGIONES 
MAS BARATAS

El BHE
incrementa 

el valor de los 
créditos para 
la vivienda en 

Castilla-La Mancha

f/Á
E l  valor 
de tasación, 
actualmente, 
de 91.795  
para las viviendas 
nuevas.

egún los datos del 
BHE, el valor medio de 
tasación de viviendas 
nuevas financiadas por 
esta entidad bancaria 
en la región, durante el 
primer semestre de este 
año, es de 91.795 pese

tas por metro cuadrado. En 
1991, en el mismo periodo, 
dicho valor fue de 73.279 
pesetas por metro cuadrado. 
El aumento del valor medio 
de la vivienda ha sido, pues, 
de un 25,3 por 100. Estas ci
fras sitúan a Castilla-La  
Mancha como la segunda 
región de España en la que 
el aumento del valor de la 
vivienda nueva ha sido ma
yor. Por delante de ella tan 
sólo se sitúa la Comunidad 
Valenciana, con un incre
mento de casi un 30 por 
100.

Pese a todo, nuestra re
gión sigue siendo, según el 
BHE, la cuarta región más

Pese a que los precios se han estancado, ahora los bancos tasan más alto el valor de la
vivienda.

barata del país en lo que a 
materia de vivienda se re
fiere, con un valor de tasa
ción de casi 13.000 pesetas 
por metro cuadrado inferior 
a la media nacional. Las re
giones que preceden a Cas
tilla-La Mancha en este sen
tido son, por este orden, Ex
tremadura, Asturias y Gali
cia, ninguna de las cuales 
llega a las 90.000 pesetas 
por unidad de superficie.

En cuanto a la vivienda 
usada, los datos facilitados 
por esta entidad pública re
flejan un incremento pareci
do. Entre el primer semestre 
del 91 y el de este año, el 
crecimiento del valor de ta
sación ha sido de un 22,2 
por ciento. O lo que es lo 
mismo, de las 62.907 pese
tas por metro cuadrado en 
que el BHE tasaba las vi
viendas de segunda mano el 
año pasado, se ha pasado a 
las 76.868 del primer se

mestre del 92. En este senti
do, la única región que ha 
sufrido un incremento supe
rior ha sido Aragón, con un 
28,2 por 100. Aun así, Cas
tilla -L a M ancha sigue 
siendo, también, una de las 
regiones más baratas en vi
viendas de segunda mano. 
La media nacional está si
tuada en 111.370 pesetas y 
comunidades como Madrid 
doblan a la nuestra en el va
lor de los inmuebles.

m m  TENDENCIA ALCISTA

Este incremento en el va
lor de tasación durante este 
primer semestre del 92, no 
es un hecho aislado. Duran
te los últimos cinco años el 
valor medio anual en nues
tra región ha registrado, so
bre todo en lo que se refiere 
a viviendas libres, es decir 
nuevas, sean o no de protec
ción oficial, una tendencia
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El precio del suelo supone un 30 por 100 del coste de construcción.

claramente alcista. En 1987 
el valor medio anual era de 
50.663 pesetas por metro 
cuadrado, y el mayor incre
mento sucedió en 1990, año 
en que el valor del metro 
cuadrado llegó a su cima, 
87.313 pesetas. Durante el 
año pasado, se descendió 
hasta las 79.650, y durante 
el primer semestre del 92, 
los valores han registrado 
un notable incremento.

En cuanto a las viviendas 
antiguas, la tendencia al al
za ha sido en todo momento 
constante. De las 34.769 en 
las que en 1986 el BHE tasó 
el metro cuadrado, se pasó, 
en 1991, a 67.663, produ
ciéndose el mayor incre
mento entre 1988 y 1989, 
momento en que el fenóme
no alcista se situó en casi 
un 35 por 100.

<m <§) INCERTIDUMBRE

El ascenso registrado en 
las tasaciones del BHE en 
nuestra región no viene mo
tivado, ni mucho menos, por 
un ascenso paralelo en el 
precio nominal de la vivien
da. «Existe una necesidad de 
ajustar los créditos a ¡a si
tuación real de Castilla-La 
Mancha» afirman fuentes de 
esta entidad financiera. La 
situación de incertidumbre 
que vive toda Europa con la 
subida de los tipos de interés 
por parte del Bundesbank

alemán, las dudas planteadas 
acerca del rigor con que los 
países integrantes de la CE 
intentan lograr los objetivos 
de convergencia establecidos 
en Maastricht, han genera
do un terreno favorable a la 
elevación de los tipos de in
terés a largo plazo.

Por otra parte, la situación

de la vivienda en Castilla- 
La Mancha no tiene visos 
de mejorar. La reciente deva
luación de la peseta, que a 
largo plazo puede suponer 
un aumento de los costes de 
construcción, y, por tanto, de 
los precios nominales, junto 
a problemas clásicos como la 
carencia de suelo o el alto 
coste de la vivienda en la re
gión, no sólo no va a mejo
rar, sino que puede agravar
se. Toledo capital es un claro 
ejemplo. «Hay poco suelo 
para construir y además está 
muy monopolizado», asegura 
el constructor Apolonio Ma
yoral, uno de los más repre
sentativos de toda la ciudad. 
El presidente de la Asocia
ción Provincial de Construc
tores, Joaquín Martín-Pe- 
ñato, apunta que el precio 
del suelo «supone un 30 por 
100 del coste de construc
ción». Martín-Peñato añade 
que el alto coste de la mano 
de obra, motivado por los re
cientes años de expansión 
del sector, contribuye de for
ma clara al alto precio de la 
vivienda. •

•  JESUS RUBIO

vammt
M aastrich t 
y los tipos 
de interés, 
principales 
responsables 
de este fenómeno.

Los constructores 
toledanos 
aseguran 
que el suelo 
urbanizable está 
monopolizado.

Créditos mayores
Un aum ento en  el v a 

lor de tasación  del m etro  
cuadrado de la  v iv ien d a  
no im p lic a  qu e se  h aya  
p ro d u c id o  un a lza  en  e l 
p r e c io  n o m in a l de é sta . 
El b a n co , al tasar la su 
perfic ie  ed ificad a , lo  ha
ce  a e fe c to s  de fin an cia 
c ió n .  F r e c u e n te m e n t e ,  
a q u e lla s  fa m ilia s  y e m 
p r e sa s  q u e  s o l ic i ta n  un 
créd ito  para com prar un 
in m u eb le , se  encuentran  
con  que la  entidad fin an 
ciera a la que recurren ta
sa  por debajo del precio  
que han de pagar. El au

mento en la tasación del 
metro cuadrado de v i
vienda en la región, por 
parte del BHE, se debe 
más bien a causas de ca
rácter financiero -inesta
bilidad de los tipos de in
terés, incertidumbre ante 
el futuro de Maastricht- 
que a la situación real del 
m ercado inm obiliario. 
Esta entidad financiera 
ha observado la necesi
dad de ajustar sus crédi
tos a la situación real de 
la vivienda en Castilla- 
La Mancha.

J.R.
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EVARISTO I, MEDALLA 
DE ORO EN LA SELECCION 
DE VINOS 92
El vino Evaristo I de la 
Bodega Evaristo Mateos 
S.A. de Noblejas resultó 
galardonado con la medalla 
de oro para la categoría de 
vino blanco en la última 
Gran Selección 92, 
celebrada recientemente en 
Toledo. El blanco Evaristo I 
está considerado como «de 
aroma fino, típico de la 
variedad, fresco y 
afrutado». La bodega, 
encuadrada dentro de la 
Denominación de Origen 
Mancha, trabaja en la 
actualidad en la apertura de 
mercados en la comunidad 
de Madrid.

PROMOCIONES EFE 
CONSTRUYE 
EN LA AVENIDA 
DE EUROPA
La constructora Promociones 
EFE, S.A. está a punto de 
concluir las primeras 35 
viviendas de su proyecto de 
la Avenida de Europa de 
Toledo. Se trata de un bloque 
de calidad media alta con 
viviendas que oscilan entre 
los 160 y 200 metros 
cuadrados, según informaba 
Fernando Meijide, gerente 
de la constructora. Estas

CONVENIO ENTRE 
SEGUROS
La compañía de Seguros 
Soliss y Multiservicio al 
Hogar han firmado un 
convenio por el que esta 
última empresa se 
compromete a la asistencia y 
reparación de daños causados 
por accidente en viviendas de 
asegurados de Multirriesgo 
del Hogar de Soliss. Este 
convenio garantiza la 
reparación en un plazo 
máximo de 24 horas, y 
establece servicio de urgencia 
las 24 horas del día, incluidos 
sábados y festivos. En la 
imagen, Antonio Barber, 
director de Seguros Soliss.

viviendas no son más que la 
primera fase de las tres que 
componen el proyecto 
-la segunda la forman 
28 viviendas y la tercera 
seis chalets unifamiliares.

EN FUENSALIDA DAIHATSU ABRE CONCESIONARIO EN TOLEDOCALZADOS SERELA CERRO
La fábrica Calzados Serela, 
de Fuensalida, cerró sus 
puertas recientemente, a los 
cinco años de su creación. 
Con esta empresa 
desaparece una de las pocas 
firmas toledanas dedicadas 
a la fabricación de calzado 
de mujer. Precisamente este

hecho es el que ha acabado 
con la empresa, muy 
dependiente de las modas y 
de materiales auxiliares que 
no se producen en la zona. 
Según fuentes del sector, la 
fábrica no ha podido 
superar sus problemas de 
estructura.

El empresario
automovilístico José Bascón 
inauguró la semana pasada 
en el Polígono Industrial de 
Toledo el primer 
concesionario de la casa 
japonesa Daihatsu, una 
marca de momento poco 
conocida en España, «pero

con un gran futuro», según 
José Bascón. Entre los 
modelos que se exhiben en 
el concesionario destaca el 
Freeclimber 1. El problema 
de Daihatsu radica en que 
tiene muy limitado el cupo 
de exportaciones.
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P a ra  se g u ir  creciendo...

Punto de Venta para Supermercados, 
Perfumerías, Tiendas Confección, 
Repuestos, Deportes, Bricolage, 
Boutiques, Restaurantes, Hoteles, 
Librerías, Farmacias, Ferreterías, etc.

Instalaciones Profesionales
basadas en equipos 

multiusuarios.

Desarrollo de Aplicaciones: 
Distribución.

Venta detall con Scanner. 
Concesionarios de Automoción. 

Bodegas Cooperativas Vinícolas. 
Servicio de Asistencia Técnica

MANCHEGA DE
I

San Juan, 3 0 -T lf.: 18-13-18 y 
18-16-73. Quintanar de la Orden 

Delegación de:

Terminales Portátiles
para recogida de datos 
procesos y transmisión.

la informática profesional

15 años fabricando para Vd.
s w n

CREACIONES

C/ Alféreces Provisionales, 12 
Fábrica Tlf.: 10.70.98 
Almacén y Exposición 
Tlf.: 19.00.61
Corral de Almaguer (Toledo)

* VISO N
* ZORRO
* ASTRACAI
* ANTE
* NAPA
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□  COMO LOS CHORROS 
DELORO

Esta señora, cansada ya de 
ver amontonarse los 
papeles en la transitada 
Zocodover, cogió su 
propia escoba y su balde y 
se dispuso a dejar la plaza 
«como los chorros del 
oro». Esta labor-protesta 
de limpieza debería hacer 
pensar al concejal 
encargado del área, 
Antonio Guijarro, sobre 
la efectividad de su 
gestión.

■  LA FAMILIA 
DE LA DIPUTACION

Jesús Esteban, encargado 
de la sección de Servicios 
de la Delegación de 
Bienestar Social, ha 
asegurado, ante el caso de 
Amador Diez y su familia 
(que durmieron ante la 
Diputación para exigir una 
vivienda), que esta familia 
tiene posibilidades de 
llevar una vida normal:
«es muy fácil dar la 
noticia de que una familia 
duerme en la calle, pero lo 
cierto es que llevamos un 
año trabajando con ellos y 
se permiten rechazar los 
trabajos que les 
ofrecemos». Amador y 
Ésperanza han recibido 
una carta de Esteban en la 
que se les sigue brindando 
ayuda siempre que sigan 
las directrices de los 
técnicos.

SIETE DIAS
■  FESTIVAL TAURINO 

DE AYUDA A SARAJEVO
Nuevas ayudas se suman al 
Convoy de la Convivencia: 
esta vez ha sido la 
recaudación del Festival 
Taurino que, junto al alcalde, 
presentó el diestro Gregorio 
Sánchez. Tras nueve años 
retirado, participa en esta 
corrida con algunos alumnos 
suyos de la Escuela de 
Tauromaquia de Madrid. En 
el cartel aparecen también 
José Luis Seseña y J. A. 
Carretero, entre otros.

□  DIA DE TOLEDO ENLAEXPO
Se celebró en la Exposición 
Universal de Sevilla el Día 
de Toledo, enmarcado en los 
actos de la Quincena de la 
Provincia. Aunque en un 
principio, el Patronato de 
Turismo había pedido la 
colaboración de Fedeto, la 
Asociación de Guías y la 
Cámara de Comercio, éstos 
se negaron al considerar 
«poco serio» que Ma 
Angeles Calvo Cirujano les 
citara para una primera 
reunión el día 10 de 
septiembre, nueve días antes 
de la celebración en la Expo, 
reunión que fue calificada 
por representantes de las 
mencionadas asociaciones 
como de «ridicula y 
decepcionante».

-co a

-co a

■  PREMIO INTERNACIONAL AL 
HOSPITAL DE PARAPLEJICOS

El Hospital Nacional de 
Parapléjicos ha sido 
premiado por el Club 
Europeo de la Salud con 
motivo de la labor realizada 
por este centro en el 
tratamiento y recuperación 
de minusvalías. El galardón 
fue entregado al director del 
centro, Jesús Mazaira, en 
los Juegos Paralímpicos 
recientemente celebrados en 
Barcelona.
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SIETE DIAS

M DOS MILLONES 
PARA SOMALIA

Dos millones de pesetas ha 
conseguido recaudar la UVI 
del Hospital Nuestra Señora 
del Prado, con destino a la 
campaña de ayuda a 
Somalia. Dicho centro 
organizó una cena a la que 
asistieron más de 200 
personas, entre las que se 
encontraban dos sacerdotes 
colombianos que trabajan en 
una misión en dicho país 
africano.

—ooo
H  ACEPTADAS SIETE OFERTAS 

PARA LAS OBRAS 
DE LA UNED

La Mesa de Contratación de 
la Diputación Provincial de 
Toledo ha aceptado siete de 
las 10 ofertas presentadas 
para llevar a cabo las obras 
de la nueva sede de la 
UNED y del Conservatorio 
de Música. El presupuesto 
del proyecto de la nueva 
universidad a distancia es de 
325 millones de pesetas y 
será financiado 
conjuntamente por la 
Diputación, la Junta, la 
UNED central, el 
Ayuntamiento de Talavera y 
diversas entidades bancadas.

■  SIGUE EL SUSPENSE 
EN EL FICHAJE 
DE GONZALEZ MADRID

El intento de fichaje por 
parte de la ejecutiva regional 
socialista del ex alcalde 
centrista Luis Antonio 
González Madrid se 
mantiene en suspenso. El 
secretario regional del 
PSOE, Hernández Molió, 
ha dejado entrever que el día 
en que se produzca el 
ingreso González Madrid 
se incorporaría al partido 
como militante de base.

-O O O
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■  DEBATE SOBRE 
LA SALMONELOSIS

El centro regional de 
Salud Pública ha sido 
escenario de un seminario 
internacional en el que 
expertos de diferentes 
países debaten sobre la 
epidemiología y el control 
de la salmonelosis, grave 
enfermedad tóxica que 
puede llegar a provocar la 
muerte. A esta reunión han 
asistido especialistas de 
Argelia, Túnez, 
Marruecos, Portugal, 
Grecia e Italia.

H  EL HOTEL LEON 
SERA UNA RESIDENCIA

El antiguo Hotel León 
pasará a llamarse 
«Residencia Alba», una 
vez que éste vuelva a abrir 
sus puertas tras las obras 
de remodelación que se 
están llevando a cabo en 
sus instalaciones para 
reconvertirlo en una 
residencia de ancianos. La 
inauguración del nuevo 
centro no se realizará hasta 
principios de 1993, debido 
al retraso en la concesión 
de la licencia de obras por 
parte del Ayuntamiento.

■  DETENIDOS POR CAZAR 
GORRIONES

Dos personas, que 
responden a las iniciales 
L.M.A. y J.C.M.M.,
fueron detenidas por 
efectivos de la Policía 
Nacional cuando 
presuntamente cazaban 
gorriones en los jardines 
del Prado. Los dos 
detenidos, de 40 y 37 años 
de edad respectivamente, 
utilizaban como 
instrumentos de caza 
escopetas de aire 
comprimido.
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□  CURSOS DE ACCESO 
A LA UNIVERSIDAD 
EN SONSECA

Las personas mayores de 
25 años de Sonseca 
podrán beneficiarse con el 
curso de acceso a la 
Universidad organizado 
por el aula de adultos de la 
localidad. El curso 
comprende la preparación 
del examen común 
necesario para entrar en la 
Universidad en el que se 
incluyen asignaturas de 
BUP y COU.

SISOLE TURA RECIBIRA 
EN NOVIEMBRE 
AIUDEGUADAMUR

IU de Guadamur ha
enviado una carta al 
presidente de la región, 
José Bono, 
manifestándole su 
malestar ante la negativa 
de éste a recibirles para 
tratar el tema de la compra 
del castillo. IU denuncia 
esta actitud y se sorprende 
de que Bono no quiera 
recibirles y sin embargo ya 
hayan concertado una 
entrevista para el mes de 
noviembre con el ministro 
de Cultura, Jordi Solé 
Tura. El concejal de IU, 
Alejandro Gómez, 
considera que la Junta 
debería hacerse con el 
castillo de Guadamur 
-por el asequible precio de 
350 millones-, ya que de 
esta forma estaría mejor 
cuidado.

B  HOMENAJE 
A LA CENTENARIA 
DE NAVAHERMOSA

Mercedes López Rufo, 
vecina de Navahermosa, 
fue homenajeada el pasado 
jueves con motivo de su 
centenario. Al acto 
asistieron numerosos 
navarmoseños, entre ellos 
el alcalde, Carlos Pérez. 
La abuela de
Navahermosa recibió una 
placa conmemorativa del 
acto y un ramo de flores.

SIETE DIAS MONTES
■  EL CANTORRAL DE ORGAZ 

EN VILLAMINAYA
El grupo de coros y danzas 
de Orgaz El Cantorral 
participó en las fiestas de 
Villaminaya y aunque con 
éxito, sus miembros no 
volvieron muy conformes de 
la localidad vecina, según 
éstos por la tardanza de la 
actuación. Estaban citados a 
las nueve y los bailes 
comenzaron a las once y 
media. Por lo demás, Él 
Cantorral entusiasmó a los 
vecinos de Villaminaya.

-OOO--------------------------
■  ENCUENTRO 

DE LA TERCERA EDAD 
EN GALVEZ

El pasado día 18 se celebró 
en Gálvez el IV Encuentro 
de la Tercera Edad en el que 
participaron ancianos de 
localidades como Polán, 
Totanés, Pulgar, 
Navahermosa o 
Menasalbas. Unas 400 
personas se dieron cita en 
esta jornada de convivencia 
en la que no faltaron 
películas de cine, 
exposiciones de artesanía, 
música y un buen refrigerio 
para terminar.

-O O O

□  PULGAR QUIERE UNA 
ASOCIACION DE MUJERES

Con el fin de crear una 
asociación de mujeres se 
celebró en Pulgar, del 20 al 
25 de septiembre, una 
Semana Cultural de la Mujer 
con charlas, conferencias, 
representaciones teatrales y 
taller de manualidades. 
Terminaron las actividades 
-celebradas en la Casa de la 
Cultura de la localidad- con 
la puesta en escena de La 
Venganza de don Mendo.

38
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #246, 27/9/1992.



SIETE DIAS

-ooo-------------------
■  UN NUEVO SPORTING 

QUINTANAR
Con una plantilla integrada 
completamente por jugadores 
locales y una directiva nueva, 
ha iniciado su andadura el 
Sporting Quintanar presidido 
por Juan Villanueva 
Trujillo, Paito, antiguo 
jugador del equipo que 
actualmente entrena Paco 
Martínez Almenara. 
Después de las vicisitudes 
por las que atravesó el club la 
pasada temporada, 
cuestionándose su 
continuidad, el Ayuntamiento 
decidió sanear las arcas 
sportinguistas y apostar pol
la cantera. Para mantener a 
flote al equipo todos los 
integrantes del mismo 
esperan la colaboración del 
pueblo.
- o o o ---------------------------

■  PEQUEÑOS “PINTORES”
Cincuenta y cuatro chavales 
de Madridejos con edades 
comprendidas entre los seis 
y los 14 años de edad han 
aprendido durante un mes 
los principios básicos para 
iniciarse en la pintura. El 
cursillo se ha centrado 
principalmente en enseñar a 
los niños el manejo del 
lapicero así como darles 
plena libertad en cuanto a la 
temática, dando rienda 
suelta a la imaginación 
infantil.

■  CINCUENTENARIO 
DEL GRUPO DE COROS Y 
DANZAS DE MADRIDEJOS

La Agrupación de Coros y 
Danzas de Madridejos ha 
celebrado, coincidiendo con 
las fiestas de la localidad, su 
50 aniversario como grupo 
dedicado a la conservación y 
difusión del folklore 
manchego. Este conjunto 
integrado por 95 personas 
-50 de ellos niños-, dirigido 
por Pablo Gómez ha 
festejado este aniversario 
con una misa manchega.

■  LOS AGRICULTORES DE 
PUEBLA, EN CONTRA DEL 
PUENTE DE LA VARIANTE

La construcción de un 
puente sobre la variante de 
la carretera Madrid- 
Alicante a su paso por 
Puebla de Almoradiel ha 
levantado protestas entre 
los agricultores de la 
localidad, quienes habían 
solicitado el levantamiento 
del mismo con la finalidad 
de poder cruzar la variante 
sin peligro. El puente no 
reúne, según el presidente 
local de Asaja, Gabriel 
Martínez, «las condiciones 
óptimas para la 
circulación, ya que cuenta 
con un desnivel del 6 por 
100, lo que dificulta el 
ascenso de los tractores 
sobre todo si éstos van muy 
cargados, como suele 
ocurrir en épocas de 
recolección, ademéis de no 
ser suficientemente ancho». 
La asociación agraria tiene 
previsto enviar sendos 
escritos al Ayuntamiento y 
a Política Territorial en los 
que se recogen sus 
protestas.

■  LAUCE DE TEMBLEQUE 
DENUNCIA A FENOSA

La delegación de la Unión 
de Consumidores de 
Tembleque ha puesto una 
denuncia contra la 
compañía eléctrica Fenosa 
por los continuos cortes de 
suministro eléctrico que 
viene padeciendo la 
localidad en los últimos 
meses. El corte más 
prolongado se produjo 
durante las fiestas locales 
con el consiguiente 
perjuicio económico, 
principalmente para los 
propietarios de los bares y 
restaurantes que vieron 
cómo muchos de sus 
clientes abandonaban el 
local sin pagar. Esta no es 
la primera vez que se 
producen quejas en contra 
de esta compañía eléctrica, 
ya que hace dos años se 
recogieron en esta misma 
localidad firmas en protesta 
por los fallos en el 
suministro.
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■  OBRASEN EL CEMENTERIO 
DENAMBROCA

La última fase de las obras 
que se están acometiendo 
en el cementerio de 
Nambroca, y que 
supondrán su total 
remodelación, finalizarán 
esta semana, según 
informó el alcalde Carlos 
Pérez. Asimismo, durante 
estos días comenzará la 
pavimentación de calles 
que se financiará con una 
subvención de la 
Diputación por valor de 
nueve millones de pesetas.

■I LA SANIDAD A DEBATE 
EN FUENSALIDA

En la localidad de 
Fuensalida, y durante los 
días 7 y 8 de octubre, se 
celebrarán unas jornadas 
de atención primaria, en 
las que participarán 
distintos centros de salud 
de la provincia. En las 
mismas , tendrán lugar 
diversas conferencias entre 
las que cabe destacar la 
que abordará los 
accidentes infantiles, 
evaluación de la calidad en 
la atención al enfermo 
oncológico terminal, sida 
y hepatitis, y otras en las 
que se analizará la 
problemática de los 
centros médicos toledanos.

El RECIBOS MILLONARIOS 
DE AGUA PARA BOROX

El Ayuntamiento de Borox 
está realizando gestiones 
con objeto de conseguir 
subvenciones para 
financiar la remodelación 
de su red interior de agua. 
Según informó el alcalde, 
Angel de Paredes, «la red 
está muy anticuada, lo que 
ha provocado que durante 
los tres últimos meses se 
hayan tenido que abonar 
recibos que rondan el 
millón y medio de pesetas, 
que vamos pagando como 
podemos», por lo que 
están esperando la llegada 
del detector de fugas de la 
Diputación.

i  ..........

SIETE DIAS Sa
U  VILLAMIEL PIDE 

ENTREVISTARSE CON BONO
La alcaldesa en funciones de 
Villamiel, María del Pilar 
Gómez, solicitará una 
entrevista al presidente del 
Ejecutivo Regional, José 
Bono, «ya que este 
Ayuntamiento no tiene 
constancia de que se haya 
tomado ninguna medida para 
solucionar los problemas de 
los asentamientos masivos de 
temporeros, a pesar del 
compromiso a que llegó el 
delegado del Gobierno el año 
pasado».

□  “SUSTO DE MUERTE"
EN PORTILLO

El joven Alfredo Jiménez 
Blázquez resultó herido 
grave al ser cogido por el 
toro durante los encierros de 
Portillo, durante las fiestas 
que se celebran en honor de 
su patrona la Virgen de la 
Paz. El alcalde, David 
Ordóñez, explicó que «el 
muchacho cayó al suelo y el 
novillo le pegó varias 
cornadas en la ingle, hasta 
que los mozos pudieron 
quitárselo de encima», por 
lo que considera que, «hubo 
suerte ya que podría haberle 
matado si llega a romperle 
la femoral». El herido fue 
trasladado en ambulancia al 
Hospital de Móstoles donde 
quedó ingresado.

-ooo
□I ANONIMOS CONTRA EL PP 

EN LA PUEBLA

El alcalde de La Puebla de 
Montalbán, Juan José 
García, asegura que en el 
Ayuntamiento se ha recibido 
un escrito anónimo «de una 
persona que dice ser del 
Partido Popular, pero estar 
en contra del 
comportamiento de los 
concejales del PP del 
municipio».
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AVDA. DE AVILA, S/N 
TEL. (925) 22 22 11 
TOLEDO ★  ★ ★ ★

AVDA. MADRID, 1 
TEL. (925) 80 76 00 

(TALAVERA DE LA REINA) TOLEDO

Desde cualquier punto de España, elija 
el marco incomparable para sus convenciones

•  17 Salones con capacidad desde 
10 hasta 2.000 personas.

•  Material audiovisual, m egafonía y 
traducc ión  sim ultánea.

•  295 confortab les habitaciones.
•  Garaje y 10.000 m 2 de 

aparcam iento.
•  C om ple jo  deportivo , piscina, 

sauna...
•  Peluquería.
•  Caja fuerte.
•  A lquiler de coches.
•  Galería com ercia l.
•  Boite.
•  Cafetería con terraza, actos 

sociales, etcétera.

CONVENCIONES DE ALTO NIVEL

EL HOTEL BEATRIZ. En un lugar 
privilegiado de la “Ciudad Imperial”. 
Una de las ciudades históricas más 
bellas de Europa. Con todos los 
servicios y garantías que harán de 
sus convenciones un éxito.
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S i  un día se encuentra usted una vaca en el comedor 
le su casa o a su lado pasa corriendo, con el dorsal número 
cinco, un niño de dos años, no se sorprenda; son algunas 

de las cosas simpáticas que pueden ocurrir 
en nuestras fiestas aunque no estén incluidas 

en el programa de festejos.

ANECDOTAS Y CHISMES

Lo que nunca 
se cuenta  

de las fie s ta s

Cómo se iba a esperar 
aquella vecina de Los 
Navalmorales que al 
abrir la puerta de su ca
sa se iba a encontrar 
con un inesperado y no 
deseado huésped! Se 
celebraba en aquellos 
momentos el encierro que 

anualmente se hace con mo
tivo de las fiestas y una va
quilla despistada del rebaño 
prefirió corral ajeno. No es 
para contar el susto que se 
llevó la pobre señora ni los 
denodados esfuerzos que hi
cieron los mozos del lugar 
para desencajar a la vaca de 
la puerta. Finalmente no lle
gó la cosa a mayores y todo 
quedó en un pequeño sobre
salto. Esta es una de las múl
tiples anécdotas que dan un 
toque de buen humor a las 
fiestas. Son detalles que

La comparsa de Totanés se inspiró para hacer su modelito en un diseño 
de la cantante Grace Jones.

aunque comentados hasta la 
saciedad por la gente del 
pueblo pasan desapercibidos 
para el resto. Y es que real
mente los toros son una caja 
de sorpresas o si no que se 
lo pregunten a los areneros 
de la plaza de Mora. Se aca
baba de lidiar la primera res 
de la corrida en la que el 
moracho Joselito de Vega 
tomaba la alternativa, cuan
do inesperadamente y sin sa
ber cómo ni por qué un toro 
arrancó el cerrojo de la puer
ta del toril e irrumpió en la 
plaza. Listos estuvieron los 
areneros para salir corriendo 
aunque desde luego más lis
tos aún estuvieron los tore
ros y particularmente Cam- 
puzano, que estuvo al quite. 
Unas fiestas que por otra 
parte no han estado muy 
concurridas. Más de un mo

racho aprovechó para salir 
fuera. Según datos de una 
agencia de viajes, 600 perso
nas habían viajado en estos 
días a Palma de Mallorca 
sin contar, claro está, con los 
que han preferido Sevilla, 
Fuengirola, Peñíscola o La 
Manga. El grupo musical 
Celtas Cortos pasó este año 
mor Mora. Un concierto fa
buloso aunque muy corto, 
según algún que otro asis
tente por un fallo luminotéc- 
nico. Al parecer las luces de 
la plaza se encendieron in
mediatamente después de la 
última canción, entendiendo 
los Celtas que no había 
tiempo ya para interpretar 
los habituales bises. Y ha
blando de luces, mal andu
vieron los vecinos de Polán 
que se reunieron para comer 
la vaquilla. Sin luz tuvieron
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Los vecinos de Bargas afirman estar muy satisfechos de las fiestas en honor al Cristo de la Sala.

Los niños se lo pasaron en grande en las fiestas de Talavera mientras los políticos no dejaron 
de discutir ni siquiera en estos días.

Los mozos de Cerindote quisieron ocupar el lugar dejado por las 
reinas de la localidad y se pusieron así de guapos.

que terminar el banquete ya 
que el suministro de energía 
se cortó cuando aún no ha
bía llegado el último plato, 
los postres y el café.

m m  HARINA Y BUSCAPIES

«No queremos saber nada 
de los buscapiés», anuncia
ron los miembros del Ayun
tamiento de Los Navalmo- 
rales para que todo aquel 
que no deseara permanecer 
en la plaza se marchara. Pe
ro prácticamente nadie se 
fue y allí quedaron unas mil 
personas todas dispuestas a 
correr de un lado a otro hu
yendo de los cohetes. Y es 
que cada vez tienen más 
aceptación entre los vecinos 
de Los Navalmorales los 
tradicionales cohetes que se 
tiran el último día de las

fiestas, después de la traca. 
Quinientos cohetes ha com
prado el Ayuntamiento para 
repartirlos entre la concu
rrencia y de 15 a 20 perso
nas han sido heridas, nada 
de importancia, alguna ca
misa quemada, algún aguje
ro en el pantalón o un simple 
moratón. Unos buscapiés 
que este año han salido un 
poco voladores. Uno de 
ellos se metió por la ventana 
de una casa, quemando un 
edredón. Pero no pasó nada 
y los inquilinos se lo toma
ron con buen humor. Los pe
queños, y tan pequeños, de 
Los Navalmorales también 
tienen su diversión particu
lar con las carreras que para 
niños de dos añitos prepara 
el Ayuntamiento.

En las fiestas no falta 
tampoco la im aginación,

imaginación la que tuvieron 
los osados concursantes de 
Villaminaya que debieron 
sacar con la boca una peseta 
que se encontraba entre ha
rina; 50 kilos tuvo que com
prar el A yuntam iento. Y 
fantasía la que echó un gru
po de amigos de Totanés, 
que para el concurso de dis
fraces celebrado en la loca
lidad durante las fiestas se 
vistieron de negros ¡y qué 
negros!, una foto mejor que 
mil palabras.

Otra anécdota curiosa ha 
tenido lugar en Gerindote, 
donde por primera vez se 
han celebrado las fiestas en 
honor a San Mateo sin la 
participación de las tradicio
nales reinas. Según explicó 
el alcalde, Alejandro Ra
mos, «ya el año pasado tuvi
mos d ificu ltades para la

elección, porque las chicas 
son muy reacias a presentar
se y hubo que cogerlas con 
lazo, por lo que este año en
viamos una carta a todas las 
jóvenes de! pueblo, que tie
nen entre J5 y 22 años, para 
convocar una reunión a la 
que no se presentó nadie». 
Ramos afirma que el motivo 
de la misma «era conocer 
Ios motivos por los que las 
muchachas no están d is
puestas a ser reinas durante 
las fiestas e, incluso, como 
incentivo estábamos dis
puestos a aumentar la sub
vención de 50.000 pesetas 
que las concedemos para 
vestuario».

® m  CONCEJAL TORERO

En este pueblo también 
se organizó por prim era
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vez, de manera oficial, un 
espectáculo taurino en el 
que, después de los noville
ros, saltaron al ruedo varios 
vecinos del pueblo. En la 
cuadrilla estaba el concejal 
Andrés Rodríguez «el pal- 
mérito», que no quiso dejar 
en mal lugar al A yunta
miento e «hizo una más que 
aceptable faena».

Fuera de programa, tam
poco faltó la participación 
del vecino Mariano Igle
sias, «un personaje entra
ñable que monta siempre su 
fiesta  particular y que en 
esta edición, disfrazado de 
mujer desfiló detrás de las 
majorettes de Burujón pro
vocando la risa de los asis
tentes», según explicó el al
calde.

Otra localidad que tam
poco pudo contar con sus 
tradicionales reinas de la 
belleza, para las fiestas en 
honor de la Virgen del Car
men, fue Cobeja. A pesar 
de ello, en el pueblo se lo 
tomaron con buen humor y 
tres vecinos varones se dis
frazaron de reinas para par
ticipar en el desfile de ca
rrozas, portando una pan
carta en la que se podía leer 
«ya que las chicas no se 
animan, nos coronamos por 
un día». También destaca- 
ble fue la gran animación 
que reinó durante los bailes 
organizados por el Ayunta
miento, uno de los cuales 
finalizó a las 8 de la maña
na, con lo que los vecinos 
d isfru taron  de 10 horas 
ininterrumpidas de música, 
al «empalmar» la verbena 
con la diana floreada.

Lo más curioso de las fies
tas que Fuensalida ha cele
brado en honor de la Virgen 
de la Soledad sucedió antes 
de los festejos con la amena
za de boicot anunciada por 
parte de un grupo de jóve
nes. Finalmente, la sangre no 
llegó al río y los actos se de
sarrollaron con normalidad y 
una gran afluencia de públi
co. La asistencia fue mayor 
en la coronación de las rei
nas y la ofrenda floral a la 
patrona.

Bargas también disfrutó 
de lo lindo durante sus fies
tas en honor del Santísimo 
Cristo de la Sala. Como da

ta imaginación es cada vez lo que más se valora en las fiestas de los pueblos. Eso al menos 
es lo que intentó la Juventud de Noez.

Los Celtas Cortos se quedaron sin hacer sus bises, a pesar de todo consiguieron 
encandilar al público

Las autoridades de Madridejos se 
y sirvieron a los vecinos

to simpático, este año tres 
vecinos sustituyeron al ca
ballo del picador, amenizan
do de una manera jovial la 
becerrada de la Hermandad.

d i® ®  BENAVIDES TOMO EL PELO 
A LOS TALAVERANOS

También los talaveranos 
podrán hablar de anécdotas 
cuando recuerden sus ferias 
de San Mateo 92, unas ferias 
en las que al igual que en 
años anteriores faltaron todo 
tipo de actos relacionados 
con la agricultura y ganade
ría, esencia de las fiestas.

No es de extrañar que lo 
que más se recuerde sea el 
bochornoso pregón de fies
tas que dio Benavides, po
pular presentador y humo
rista de Tele 5. Benavides 
se olvidó de que estaba allí 
para inaugurar unas fiestas 
y se dedicó a hacer el ri
dículo durante unos cuantos 
minutos cantando una sevi
llana y haciendo estupide
ces con su guitarra, todo 
muy en su línea. M enos 
mal que nada más terminar 
comenzó a cantar Dyango, 
que levantó la moral a los 
presentes con un directo

muy bueno y haciendo to
dos los bises que el público 
pidió.

La otra actuación  que 
gustó fue la de Cómplices, 
que ya habían estado en Ta
layera en otras ferias no le
janas. Teo y María actua
ron en los Jardines del Pra
do para un público poco 
numeroso, pero consiguien
do que los jóvenes se ani
maran y corearan algunas 
de sus canciones.

Otra nota anecdótica la 
pusieron los políticos que se 
convirtieron en las estrellas 
de las fiestas en el día gran-
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Los vecinos de Cobeja se empeñaron en pasárselo mejor que nadie y para ello bailaron 
10 horas ininterrumpidas.

Y la luz se tue en Polán durante la comida de la vaquilla en la plaza de toros. 
A pesar de todo, ninguno se quedó sin comer.

convirtieron en camareros por un día 
el guiso de vaca.

Lo más destacado de las Fiestas de Escalonilla fue el encuentro de bandas de música 
en el que estuvieron agrupaciones de importante nivel.

de y aprovecharon la oca
sión para ponerse de vuelta 
y media, tal y como viene 
ocurriendo año tras año. Bo
no no acudió a los toros tal y 
como se había comentado 
pero sí estuvo en el recinto 
ferial acompañado de todo 
su séquito, Moltó, Adolfo 
Revenga, Daniel Romero y 
varios consejeros repartien
do besos y abrazos y contes
tando a las acusaciones que 
José Manuel Molina había 
efectuado en días anteriores.

El que sí estuvo en la co
rrida aunque no en el burla
dero de autoridades fue José

Manuel Molina, acompaña
do del presidente provincial, 
Mariano Alvarez.

La acusación más gracio
sa fue la que realizó el ex al
calde talaverano Pablo Tello 
sobre la concejala de Feste
jos talaverana, a la que cali
ficaba de «exhibicionista» 
pues «le gusta figurar en to
das partes y ya sólo le queda 
aparecer en el cartel de fe 
rias».

Mientras que la mayoría 
de nuestros pueblos cierran 
sus fiestas con una gran tra
ca final, Madridejos optó 
por hacerlo de manera rela

jada, con una comida al lado 
de la plaza de toros, que no 
podía ser de otra forma, con
sistía en carne de vaca. Los 
numerosos madridejenses 
que se acercaron a degustar 
el guiso se sorprendieron 
con que algunos habían sido 
cocineros, o mejor dicho ca
mareros, antes que alcaldes, 
ya que los encargados de 
servir a los comensales eran 
los concejales, como siem
pre dirigidos por el primer 
edil de la localidad: Maria
no Privado. •

•  REDACCION BISAGRA
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P o la c o s , empresarios, restauradores y gentes pertenecientes a las más diversas actividades se dieron cita el pasado jueves 
en la inauguración de los multicines María Cristina. Las películas que se proyectan en las tres salas son A rm a  letal, y 

L os ú ltim os d ías d e l Edén. Cada una de las salas cuenta con un aforo de 170 personas.

“El todo Toledo” se fue de estreno
1

J

■F" a im presión que 
flotaba en el am
biente era to ta l
mente unánime. 
Toledo necesitaba 

I  unos multicines y 
£  ya los tiene. El

asunto se ha orga
nizado bien y por tanto lo 
objetivamente previsible es 
que las expectativas deposi
tadas se hagan realidad.

A la inauguración no faltó 
prácticamente nadie. Ana 
Bono llegó temprano, vis
tiendo un traje de chaqueta 
marrón, y viviendo su propia 
película, que en estos mo
mentos no resulta otra que 
La reina anónima. Mariano 
Alvarez compareció muy 
tardío, descendió las escale
ras con solemnidad, y se pu
so a saludar a diestro y si
niestro. Ya hemos dicho que 
una de las películas que se 
exhibían era Arma letal pero 
quien parece que tiene un 
«arma letal» es Mariano, 
que muestra una mirada ca
paz de romper la cristalera 
del Colegio de Las Carmeli
tas. Otro que reúne una gran 
seriedad en el gesto y en la 
pose es Joaquín Martín Pe- 
ñato, quien fue comparado 
por alguno de los presentes 
con el mismísimo Charles 
Boyer. La analogía no se de
bió por supuesto al parecido 
físico sino más bien a la for
ma de actuar. «La marca Bo
yer» se compone de sobrie
dad, gran sentido de la pausa 
y fabuloso aplomo.

Emiliano Carballo tam
bién entró en escena un poco 
tarde, algo explicable por 
motivo de sus múltiples obli
gaciones. Bajó los peldaños

En la inauguración se pudieron ver bellezas como éstas. En el centro de la Imagen la hija de Antonio Mayoral.

acompañado de su mujer y 
exhibiendo una sonrisa kilo
métrica. Emiliano desempe
ñó su clásico papel de presi
dente del Toledo, es decir, se 
dedicó a comentarles a los 
políticos lo famélicas que se 
encuentran las arcas del club. 
La película que representó 
bien podía haberse llamado 
Todo por la pasta. Muy simi
lar en sentido estricto a la 
que estuvo interpretando to
da la noche el avispado Ro
berto López, que pone sub
conscientemente las mismas 
caras que Michael Douglas 
en Wall Street. Rodrigo 
Gutiérrez, su compañero en

la Diputación, se mostró tan 
opaco como siempre, esceni
ficando como en él es habi
tual la consabida película 
¿Qué me pasa, doctor?. Y 
fue una pena que no se acer
cara al acto social-cultural 
Angel Valero, porque esta
mos plenamente convenci
dos que hubiera provocado 
escenas de emoción con su 
sempiterna interpretación de 
El graduado.

Juan Pedro Hernández 
Moltó apareció a último ho
ra y en plan figura, como ya 
nos tiene acostumbrados. 
Estuvo estrechando manos, 
haciendo guiños, soltando ri

sotadas con esa voz de tenor 
que fuma Celtas. Juan Pe
dro representó a la perfec
ción El exorcista, aunque no 
podríamos precisar cuál de 
las tres partes. Le escoltaba 
Alfredo Arija, que por la 
cara que tenía parecía como 
si viniera de ver Alguien vo
ló sobre el nido del cuco. 
Joaquín Sánchez Garrido 
también compareció a la ci
ta, y la verdad es que tenía 
pinta de estar algo desmejo
rado. El, más que una pelí
cula, parecía estar escenifi
cando un libro de García 
Márquez, La increíble his
toria de la cándida Eréndida
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Apolonio Mayoral fue el protagonista de la noche. En las tres instantáneas departe con Juan Pedro Hernández Moltó, Roberto López y Mariano Alvarez.

Numeroso público asistió a la inauguración. La antesala está decorada con motivos cine
matográficos.

Joaquín Sánchez Garrido y Joaquín Martín Peñato.

y su abuela desalmada, y no 
hay que olvidar que el libro 
preferido de Juan Pedro 
Hernández Moltó es Cien 
años de soledad.

M olina honró más a la 
puntualidad que sus adversa
rios políticos. Apareció 
acompañado del presidente 
de FEPEMTA, Florentino 
Carriches, quien bordó la 
interpretación de El último 
magnate. El líder de la opo
sición hace bien en cuidar 
sus cabellos porque la ame
naza otoñal que se cierne so
bre ellos es notable. Molina 
en vez de una película parece 
que interpreta una serie ente
ra, y esa serie no sería otra 
que Juzgado de guardia. 
Cuenta con gestos clavados a 
los del juez Stone.

Miguel Angel Morales, 
presidente de la Cámara de 
Comercio, también se pegó 
un rasante por el evento. El 
nuevo apodo de Morales 
que circula por los cenáculos 
toledanos es el de El cama- 
rada, no sabiendo nadie ex
plicarse con exactitud si se 
trata de un juego de palabras 
con «Cámara» o se debe a

A ia izquierda de la imagen, Juan Antonio Mayoral, gerente del María Cristina, cambia im
presiones con Ana Bono.

un intento de homologación 
con vocablos políticos ya en 
desuso.

Y ya que hubo gente para 
todos los gustos, también vi
mos «películas» para todos 
los gustos. Algunos fueron 
de Entre tinieblas, otras de 
Tacones lejanos y de Con 
faldas y a lo loco, algún otro 
de En bandeja de plata y al
guno de más allá de Termi- 
nator. El ambiente cinemato
gráfico fue evidente, mucha 
gente hablaba de cine, con

tribuyó a ello la fenomenal 
decoración de la entrada y 
las frases de «monstruos» 
del cine que hay en uno de 
los paneles. Se apoderó de la 
atención de muchos la sen
tencia de Andy Warhol que 
allí figuraba. Decía algo pa
recido a esto: «El ambiente 
de Hollywood es de plástico, 
las actrices son de plástico. 
Me gustaría ser de plástico». •

•  TEXTO: IGNACIO ARIZAGA
•  FOTOS: BARRI
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L a  nueva normativa que exige el uso de casco a los conductores de cualquier tipo de motocicleta 
o ciclomotor ha abierto un debate en Sonseca -localidad donde hay mayor número de estos 

vehículos censados-. A pesar de los esfuerzos que se están haciendo desde el Ayuntamiento para 
concienciar a la gente, los sonsecanos no parecen estar muy dispuestos a cumplir la norma.

IMPIDE LA VISIBILIDAD

Los sonsecanos reacios  
a ponerse casco

normativa de Tráfico que 
obliga el uso del casco en 
todo tipo de motocicletas y 
ciclomotores.

«Veo bien que se exija su 
utilización en la carretera, 
pero por el pueblo es una 
tontería. La velocidad que 
se lleva es muy poca y en 
caso de accidente no pasa
ría nada», apuntaba Anto
nio Martín, vecino de esta 
localidad. La opinión de 
Antonio se hace extensible 
a la de la mayoría de los 
sonsecanos que no com 
prenden por qué se han de 
poner un casco para recorrer 
unos kilómetros en una ves- 
pino. «Es una cosa que no 
hace falta en el pueblo, te 
puede quitar visibilidad», 
señalaba otro sonsecano.Cada una de las fami

lias de Sonseca cuen
ta como mínimo con 
un ciclomotor en casa 
y muchas de ellas con 
dos y hasta con tres. 
Sin duda, Sonseca es 
la localidad de la pro

vincia con mayor número de 
motos censadas en relación 
al número de habitantes, al
rededor de 3.000. No es de 
extrañar por tanto que sea 
Sonseca una de las pobla
ciones en las que ha tenido 
mayor incidencia la nueva

Los sonsecanos se muestran bastante reacios a la utilización del casco 
en tas motocicletas.

<§x§x§> APLICACION 
DE LA NORMA

El Reglamento General 
de Circulación aprobado en 
enero del 92 recogía que 
los usuarios -conductores y 
viajeros- de ciclomotores y 
motocicletas deberán utili
zar casco de p ro tección  
cuando circulen en vías ur
banas e in terurbanas. La 
norma entraba en vigor a 
partir del 1 de septiembre. 
En Sonseca, sin embargo, 
se empezó a aplicar des
pués de las fiestas que co
menzaron el día 7. Hasta 
ahora no parece que la le
gislación se haya adecuado 
a la realidad social y son 
muy pocas las personas que 
se ven por la localidad con 
casco incorporado. «Por las 
carreteras está muy bien. 
Por el pueblo es engorro
so», indicaba Pedro Rojas. 
Para Teodoro Martín «si 
vas a una velocidad normal 
no te puede pasar nada 
grave».

Difícil lo tienen, por tan
to, los responsables munici
pales pero «nosotros no po
demos ir contra una norma 
impuesta por Tráfico», seña
laba en este sentido el con
cejal de este área en el 
Ayuntamiento de Sonseca, 
Juan Peces, que entendía 
las molestias que se pueden 
acarrear con el tema aunque 
para él, «la norma es para
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L as sanciones 
serán de 15.000  
pesetas.

P o r  ahora 
la policía sólo 
ha llamado 
la atención.

m rn  CAMPAÑA 
INFORMATIVA

garantizar la seguridad y es
tá a favor de ella». Por lo 
pronto' en Sonseca no se ha 
exigido con todo el rigor de 
la ley el uso del casco y la 
Policía Municipal simple
mente se ha limitado a lla
mar la atención. «A ver si la 
gente comienza a colaborar 
porque para nosotros es muy 
desagradable tener que san
cionar», apuntaba el cabo de 
la Policía Municipal Juan 
Manuel Hernández, quien 
añadía, «estamos dando tre
gua para que no digan que 
vamos a por ellos directa
mente».

Por otra parte desde el 
Ayuntamiento se viene ha
ciendo una campaña infor
mativa para concienciar a 
todos los vecinos de que no 
solamente es obligatorio el 
uso del casco sino que ade
más con él, el riesgo es mu
cho menor.

Y aunque en general está 
costando bastante trabajo 
mentalizar a la gente, hay 
opiniones para todos los 
gustos.

Luis Alonso Díaz se ha
bía comprado el casco antes 
de que saliera la legislación 
y ve estupendamente la me
dida, lo mismo que Emilio 
Manzanares, «soy partida
rio porque incluso en el 
pueblo los jóvenes circulan

Las tiendas y talleres han agotado los cascos y actualmente es muy difícil encontrarlos 
en Sonseca.

muy deprisa y el que cae se 
parte la cabeza».

m m > FALTAN CASCOS

Un problema añadido en 
Sonseca es el hecho de que 
en las tiendas y talleres se 
han agotado los cascos ante 
la gran demanda. Una bue-

Sin matricula
A  pesar de que Sonse

ca cuenta con el mayor 
parking de ciclomotores 
de la provincia en rela
ción al número de habi
tantes ni uno solo de estos 
vehículos se encuentra 
matriculado. El trabajo de 
los agentes se dificulta así 
en gran manera ya que 
aunque la gente se conoz
ca de vista muchos de los 
vecinos no atienden los 
requerimientos de la Poli
cía, siendo su posterior 
localización más difícil.

En más de una ocasión, la 
Policía Municipal ha soli
citado al Ayuntamiento la 
matriculacion de las mo
tocicletas, «está haciendo 
mucha falta», señalaba el 
cabo Juan Manuel Her
nández. Por ahora no se 
ha conseguido nada aun
que parece y según expli
có Juan Manuel Her
nández que para princi
pios de año esta demanda 
de la Policía se lleve a la 
práctica.

V. J.

na excusa para pasar por 
alto la nueva norma, «una 
de las primeras reacciones 
cuando llamamos la aten
ción a alguien es la de de
cirnos que no hay cascos», 
indicaba el cabo de la Poli
cía Local Juan M anuel 
Hernández.

Efectivamente, difícil es 
para los talleres y tiendas 
de motos hacerse con ellos. 
Según Ginés Ventas, res
ponsable de uno de estos 
talleres, «no me los sirve 
nadie. Ni en Madrid ni en 
ningún sitio los encuentro». 
Y m ientras tanto más de 
100 personas se han pasado 
por esta casa para hacer su 
pedido.

Lo cierto es que los son
secanos tendrán que irse 
acostumbrando a cumplir la 
po lém ica norm a porque 
aunque se haya abierto un 
caluroso debate en la opi
nión pública de esta locali
dad a partir de ahora los 
avisos se convertirán  en 
multas de 15.000 pesetas. •

•  VICTORIA JIMENEZ
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doba, recibieron comida 
durante los tres largos días 
que duró la espera y se per
mitió que el cuerpo de Mi
guel fuera velado en el inte
rior de la iglesia «lo que no 
se ha hecho con nadie», 
asegura el alcalde, Pedro 
Villalba.

Según explicó el primer 
edil, el accidente tuvo lugar 
en el paraje denominado Is
la del Soto, justo a la salida 
de las máquinas del embal
se, y en presencia de dos de 
los hermanos de Miguel, 
mientras los menores esta
ban al cuidado de su abuelo. 
Uno de los niños avisó de lo 
ocurrido al propietario de 
una parcela donde los tem
poreros se dedican a la re
colección del tomate, y éste 
fue quien alertó a la Guar
dia Civil. Horas más tarde, 
se trasladó  al pueblo el 
equipo de submarinistas de 
la Benemérita, que estuvo 
rastreando el río, tarea que 
se vio dificultada al haberse 
abierto las compuertas de la 
presa.

Finalmente, el lunes a las 
siete de la tarde, un tío de la 
víctima encontró el cuerpo a 
unos tres kilómetros del si
tio donde cayó, en término 
de Malpica de Tajo, y lo 
trasladó hasta donde estaban 
los efectivos de la Guardia 
Civil.

m x§> RIO TRAICIONERO

El párroco de El Carpió, 
Santiago Zamora, afirma
que el río «tiene pozas y re
molinos», punto confirmado 
por el alcalde que explica 
que el lugar donde se ahogó 
el niño «es muy peligroso y 
no idóneo para el baño, al 
tener muchos hoyos y gran 
profundidad, además de por 
su proximidad a las máqui
nas del embalse». Pedro Vi
llalba asegura que es la pri
mera vez que ocurre un acci
dente en el río con un menor 
como trágico protagonista, 
ya que la gente del munici
pio conoce el Tajo «aunque 
en este canal se producen 
numerosos suicidios, por lo 
que a los buzos ya los cono
cemos de otras veces». •

•  ANA M. PASTOR

El equipo de submarinistas de la Guardia Civil rastreó el rio durante tres dias.E,/I niño de 11 años, 
Miguel Batista Bargas,

falleció ahogado mientras 
jugaba en el río a su paso 

por El Carpió de Tajo. Sus
familiares, los cerca de 200 
temporeros que se asientan 
en la zona y los vecinos del 
pueblo vivieron tres días de 

angustia mientras la 
Guardia Civil rastreaba las 

aguas para recuperar 
su cadáver.

EL CARPIO DE TAJO

Tres d ías  
buscando  
e l cadáver 
de un niño

os cerca de 200 tem
poreros de raza gitana 
que trabajan  en las 
fincas de regadío de 
El Carpió de Tajo no 
pudieron contener su 
dolor durante el fune-

___  ral por el niño Miguel
Batista Bargas, quien fa
lleció ahogado mientras se 
bañaba en el río. Los veci

nos de la localidad demos
traron su solidaridad con la 
familia del niño fallecido, 
organizando una colecta pa
ra sufragar los gastos del 
traslado del féretro a Cór
doba, localidad natal del 
pequeño.

Los familiares de la vícti
ma, de origen portugués 
aunque afincados en Cór
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Los ancianos socios afirman 
sentirse indefensos ante 
el cierre del bar.

E l  alcalde 
precinta el bar 
del Hogar 
de los Jubilados

I Hogar de Jubilados 
se hizo cuando man
daba la izquierda en 
el pueblo y por eso no 
lo quiere nadie, la 
gente de derechas no 
quiere pasar ni pisar 
por aquí, a pesar de 

que nosotros no le negamos 
la entrada a nadie», afirmaba 
una de las 100 personas que 
se concentraron en la plaza 
exigiendo al presidente que 
quitara el precinto del bar. 
Ésa es, según los socios, la 
causa real que ha llevado al 
alcalde, José Eugenio del 
Castillo, a ordenar la clausu
ra del bar del Hogar.

El Hogar de Quismondo 
lleva 12 años en funciona
miento y consta de dos partes: 
un bar, cedido por el Ayunta
miento, y el salón de actos, 
construido con el dinero obte
nido en un festival organizado 
por el torero Luis Miguel Do- 
minguín, cuyos padres eran 
naturales de Quismondo.

Teodoro Pérez, presidente 
de la Asociación Hogar Do- 
minguín, que actualmente tie
ne 114 socios, afirma que el 
alcalde lleva tres años dene
gando la licencia de apertura 
del local «a pesar de que he
mos realizado todas las modi
ficaciones que nos exige la 
normativa vigente: extintores, 
extractores de humos, etc. y 
ahora nos dicen que el cierre 
se debe a la anchura de la 
puerta de acceso al Hogar, sin

E l  Hogar del Jubilado de Quismondo es origen de constantes 
enfrentamientos y tensiones. El cierre del bar del Hogar, 
precintado por orden del alcalde al carecer de licencia de 

apertura, provocó que unas 100 personas se concentraran en la 
plaza, acusando al primer edil de dividir a los vecinos.

QUISMONDO

Los ancianos en 
pie de guerra  

contra  
e l a lcalde

Teodoro Pérez, presidente 
de la Asociación Hogar Dominguin.

que el Ayuntamiento se haya 
molestado en avisarnos».

Ricardo González Caro, 
portavoz de IU, asegura que 
las dimensiones de la puerta 
son legales y muestra como 
prueba un documento, filma
do por el arquitecto Lorenzo 
Recio Cano, en el que se cer
tifica que la anchura de la mis
ma es correcta en base al aforo 
del local.

El concejal de Izquierda 
Unida asegura que el origen 
de las tensas relaciones que el 
primer edil mantiene con el 
Hogar se encuentra en que

«José Eugenio del Castillo
está en contra de que Sofía 
Sánchez Sánchez regente el 
bar», punto en el que están de 
acuerdo la mayoría de los an
cianos socios. Esta mujer, na
tural de Valdeverdeja, asegu
ra: «Lo único que he hecho es 
avisar a los ancianos del peli
gro que supondría para ellos 
modificar los estatutos para 
permitir que el primer edil to
mara las riendas del Hogar».

Los ancianos socios del 
Hogar manifestaron sentirse 
indefensos ante la actuación 
del alcalde «ya que el bar es el 
único lugar de ocio que nos 
podemos permitir para tomar 
un cafetito mientras echamos 
la partida y donde, además, se 
nos trata con cariño».

Lo cierto es que en el pue
blo se palpa la crispación en el 
ambiente, observándose en
frentamientos verbales entre 
unos vecinos divididos por sus 
ideologías políticas, que dicen 
ser de izquierdas o de dere
chas de toda la vida. La expli
cación que, con gracia, dio un 
joven a lo que sucede, es que 
«en Quismondo la Guerra Ci
vil todavía no ha terminado». •

•  ANA M. PASTOR
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O  Poco público 
con Cómplices

El concierto que el grupo 
Cómplices celebró el pasado 
viernes en la plaza de toros 
de Toledo, organizado por 
Pretox, no obtuvo la 
respuesta que se esperaba, 
tan sólo acudieron 2.000 
jóvenes a la cita. Lo mismo 
ocurrió en Talayera, donde 
tampoco tuvieron el éxito 
previsto. A pesar de todo, en 
ambas ciudades Teo y 
María, supieron hacerse con 
el público, animándoles a 
bailar y a corear sus 
canciones.

Este año no se celebrará el 
congreso sobre el sexo ¿D e
q u é  hab lam os cuando_ _ _ _ _
hab lam os de am or? , que 
estaba previsto para este otoño, 
el motivo no es otro que la 
falta de subvención. Para la 
coordinadora y sexóloga 
Consuelo Prieto el desinterés 
que ha habido por el tema se 
debe a que «el a m o r  no es 
co m erc ia l, si el congreso  en 
vez de estar  en focado  desde un  
p un to  ele v ista  in telectua l, 
tuv iera  in tereses co m erc ia les , 
en tonces s í  que recib iría
subvenc iones» . Para la_ _ _ _ _
sexóloga sería maravilloso que
el amor entrara en la_ _ _ _ _ _
universidad y que fuera 
tratado tal y como se merece.

O  Talavera inicia la temporada 
de invierno

Una vez concluidas las ferias de San Mateo 92 y recargadas 
las pilas los talaveranos comienzan a prepararse para la 
temporada de invierno, una temporada que viene con mucha 
fuerza pues los pub cada día se quiebran más la cabeza para 
atraerse a la gente y es que cada día se abren nuevos locales 
y la competencia es muy fuerte. Un buen ejemplo de todo 
esto lo tenemos en el pub Reflejos.

O  Inhumanos divirtieron
Con el concierto de los Inhumanos concluía la semana de 
la juventud celebrada en Toledo durante los pasados días. 
El esperpéntico grupo divirtió al público con un show lleno 
de bromas durante más de dos horas. Algunas de ellas 
como el disfrazarse un inhumano de preservativo y otro de 
pene de plástico pidiendo la colaboración de las chicas que 
estaban presentes mientras que cantaban la canción 
Póntelo-pónselo fueron calificadas de mal gusto por parte 
de un sector minoritario.

El Ultimo, 
reciente apertura
A finales de julio Solé y 
José inauguraron el Ultimo, 
un pub que se encuentra 
ubicado a la bajada del 
Barco y en donde aparte de 
ver caras conocidas y 
escuchar música de todo 
tipo, desde Lou Reed hasta 
Guns and Roses podrá 
degustar en su sala interior 
de sus exquisitos crepes por 
un precio bastante 
razonable. El local tiene 
una bonita decoración de 
estilo castellano, 
combinando la madera y el 
ladrillo.
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cu i a paaaicia
Cibeles
Beatriz Pérez, Miss 
ciudad de Toledo y 
primera dama de Miss 
Castilla-La Mancha,
acompañó durante la 
semana pasada al 
diseñador toledano 
Vicente Gil en la 
pasarela Cibeles, lugar 
donde el diseñador 
estuvo exponiendo 
durante varios días. Este 
ha sido el primer salto de 
la guapa toledana al 
mundo de la pasarela, 
pues aunque Beatriz sólo 
estuvo en la zona de 
exposiciones luciendo los 
modelos del diseñador a 
los clientes, pudo conocer 
de cerca ese mundillos.

NU1VA YORK 
A LA YUTA

lanado Arizaaa

Una de bares

Quienes pensaban que la moda de abrir garitos se 
había calmado y no se repetiría se equivocaban 
de plano. A pesar de las alarmantes noticias que 
circulan por ahí en el sentido de que las copas van 
a sufrir un ascenso astronómico aquí la gente no 

se corta un pelo y asume los riesgos que haga falta. Una 
vez que pasen estos días tristes de septiembre -en los que 
no se sabe bien si es otoño o si es verano- empezaremos a 
ver cómo afloran los nuevos lugares de ocio.

En el Casco Histórico se va a abrir una cervecería gigante 
que aspira a aglutinar la franja del aperitivo y la hora de ce
nar. Su nombre será La Abadía y estará ubicada en Alt'ileri- 
tos. La iniciativa corre a cargo de Ventura, propietario de 
Sildavia y El Trébol, dos locales agradables que marchan a 
las mil maravillas. También por la misma zona, el antiguo 
propietario de Pachá piensa montar un disco-pub. Estará si
tuado en las proximidades ele La Taberna, en la calle Cristo 
de la luz, y según me han dicho mis confidentes particulares 
el dueño quiere infundirle al sitio un toque de modernidad.

Fuera del recinto amurallado también se preparan nue
vos asuntos. El más reciente se llama La Catedral de la 
Música y se encuentra por los contornos del ya famoso Bu- 
cachacha. A esto hay que añadirle una nueva cervecería, 
propiedad del dueño de una conocida discoteca, que estará 
situada por la zona de Santa Bárbara. Son tiempos de cer
vecerías porque ya se sabe, una ronda de cerveza va bien 
para la cabeza.

Y bueno, cambiando de tema, habría que subrayar que 
por fin fue presentada la nueva programación del teatro Ro
jas para la temporada que se avecina. Le deseamos todos 
los éxitos del mundo, aunque esperamos que el concepto de 
triunfo no equivalga exclusivamente al de asistencia y nos 
encontremos a algún miembro del Cultural Toledo en la 
puerta del teatro contando la gente que entra. Cosas peores 
y más ridiculas hemos visto por parte de algún componente 
de esa extraña entidad. Después del acto de presentación 
tuvo lugar un almuerzo en el restaurante Manila entre la 
concejala de Cultura, el gerente del Rojas, Paco Plaza, y 
los medios de comunicación. Plaza se mostró simpático y 
dialogante ante la etapa que se acerca, aunque a decir ver
dad llevaba una corbata que desviaba la concentración. No 
se puede decir que fuese una corbata ni moderna, ni clásica, 
ni original, ni chic ni nada por el estilo. Era simplemente 
chocante, como si se la hubiese regalado algún enemigo 
oculto. En cualquier caso este hombre tiene pinta de set- 
buen chaval y más allá del complemento que llevaba es 
justo señalar que se ha esmerado en confeccionar una pro
gramación atractiva.

Tampoco estuvo muy afortunada en el atuendo la actual 
concejala de Cultura. Esa blusa verde con lunares amarillos 
le daba un aspecto de folklórica que va de compras un día 
de rebajas. Si no dicen que representa al Ayuntamiento hu
biese sido legítimo que algún despistado la hubiese confun
dido con una vendedora de lotería de la calle Fuencarral. 
Pero bueno, ya se sabe que el gusto es tan libre como la opi
nión y cada uno puede vestirse como quiera. Faltaría más.
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L a  pequeña localidad manchega de Dosbarrios ha sido este 
año la sede del día de la mancomunidad del Algodor, cuyo acto 

central lo constituye la elección de la reina de la Mancomunidad, 
título que ha recaído en la presente edición en Lucía Turrero, 

natural de Huerta de Valdecarábanos.

CON LA ELECCION DE LA REINA 
DE LA MANCOMUNIDAD

Numeroso público asistió a la elección de la reina de la Mancomunidad, título que ha 
recaído en la representante de Huerta de Valdecarábanos.

ser itinerante. Precisamen
te fue Dosbarrios la p ri
m era sede de esta nueva 
etapa in ic iada  hace tres 
años.

<m m  LA REINA MAS JOVEN

La elección de la reina de 
la Mancomunidad, que tuvo 
lugar el día 19, ha coincidi
do con las fiestas en honor 
de la Virgen del Rosario, 
patrona de Dosbarrios. Los 
actos se in ic iaron  por la 
mañana con una fiesta de la 
bicicleta, en la que partici
paron numerosos vecinos 
de la localidad. Pero el pla
to fuerte de la jornada era la 
elección de la que sería por 
un año nueva reina de la 
Mancomunidad del Algo
dor. Las jóvenes llegaron 
acompañadas en su mayoría 
por los alcaldes de las loca
lidades, quienes a la vez 
formaron parte del jurado 
que dictaminó cuál de las 
candidatas debía ser la ele

gida. Como ya hemos dicho 
anteriormente en la presente 
edición resultó elegida Lu
cía Turrero Ruiz, natural 
de Huerta de Valdecarába
nos. Lucía era la más joven 
de las concurrentes, pero su 
juventud -cuenta tan sólo 
15 años de edad- no le im
pidió ser la más votada 
-con  diferencia- de todas 
las participantes. Esta huer- 
teña que estudia tercero de 
BUP en el instituto toleda
no de las Carmelitas no al
bergaba ninguna esperanza 
de ser elegida «Había chi
cas muy monas y yo no cre
ía que pud iera  com petir  
con ellas. A mí particular
mente me gustaba mucho la 
reina de Q uintanar de la 
Orden.» Tando desconfiaba 
de sus posibilidades que en 
el momento en que se iba a 
hacer pública la decisión 
del jurado Lucía no se ente
ró que era ella la elegida. 
«Yo -nos comenta la reina 
de la Mancomunidad- esta
ba hablando con otras chi
cas y no estaba atendiendo 
demasiado a la ceremonia, 
así que tuvieron que ser al
gunas de las reinas partici
pantes las que me avisaran 
de que habían dicho mi 
nombre.» Un nombre que 
representará a los pueblos 
de la M ancom unidad del 
A lgodor durante todo un 
año. •

•  VICTORIA JIMENEZ

Los pueblos  
del Algodor 

celebran su d ía  
en Dosbarrios

ucía Turrero es 
la nueva reina de 
la Mancomunidad 
del Algodor.

n año más la M anco
munidad del río Algo
dor ha celebrado su día 
grande. La sede en esta 
ocasión ha sido la po
blación m anchega de 
D osb arrios, y hasta  
allí se trasladaron re

presentantes de 30 de los 
42 municipios mancomu
nados. El acto central de 
estas fiestas es la elección 
de la reina de la Mancomu
nidad, título al que optan 
las jóvenes que han repre
sentado a sus pueblos en 
sus respectivas ferias. Este 
año se ha ceñido la corona 
la reina de Huerta de Val
decarábanos, Lucía Tu
rrero Ruiz.

La localidad de Dosba
rrios acogía este año por 
segunda vez esta  f ie s ta  
desde que la elección de la 
reina de los pueblos del 
A lgodor dejara  de c e le 
brarse anualmente en V¡- 
llacañas -sede de la Man
com unidad- para pasar a
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c'uatro jovenes 
de Corral de Almaguer

se han propuesto pasar 
a la historia, y para ello han 

decidido incluir sus 
nombres en el G u in ess. 

Trini, Carlos, Víctor 
y Juan intentarán 

el próximo 15 de mayo 
batir el récord mundial 
de permanencia en una 

pista de tenis, que 
en la actualidad está 

en las seis horas.
Trinidad, Carlos, Víctor y Juan intentarán batir el 15 de mayo el récord de permanencia 

en pista de tenis.

DIEZ HORAS JUGANDO AL TENIS

Corral inscribe  
su nom bre 

en el
"Guiness”

Vi
C t'uatro 
corraleños 
quieren incluir 
sus nombres 
en e l «Guiness>

F
omentar el deporte en 
la com arca y dar a 
conocer a su pueblo, 
Corral de A lm a
guer, son algunas de 
las razonas que Car
los M artín Rueda, 
Víctor Sánchez, Tri
nidad G arcía-G aseó y 

Juan de Marcos Campillo 
aducen a la hora de explicar 
su decisión de intentar batir

el récord de permanencia 
ininterrumpida en una pista 
de tenis.

La idea partió de Carlos 
M artín, santanderino de 
nacimiento y corraleño de 
adopción. Carlos, emplea
do de banca, es, a sus 28 
años, el más veterano del 
grupo y quien se encargó de 
«reclutar» al resto de los 
compañeros de aventura en

pos del récord. «Cuando 
me lo dijo -com enta Víc
tor- me eché a reír y pensé 
“vaya locura”.» Sin em
bargo, este toledano de 20 
años afincado en Corral 
aceptó el reto, y como él, 
Trinidad García-Gaseó y 
Juan de Marcos Campillo, 
el más joven del grupo con 
tan sólo 16 años.

A hora, a partir de no
viembre, empezarán a en
trenarse centrándose princi
palmente en el medio fondo 
y, por supuesto, el tenis. 
Aparte de entrenamiento fí
sico, los chicos necesitarán 
una preparación psíquica 
para abordar las 10 horas 
de partido sin hundirse psi
cológicam ente, para ello 
quieren ponerse en contacto 
con la psicóloga del Club 
Deportivo Toledo.

<mm> REGLAS PARA UN RECORD

El intento de batir el ré
cord mundial tendrá lugar 
el próximo 15 de mayo, ju
gándose bajo la modalidad 
de dobles y siguiendo el re
glamento de la Federación 
Española de Tenis. Los par
tidos se jugarán al mejor de 
tres sets, pudiendo disfrutar 
los jugadores de un descan
so de 10 minutos entre par
tido y partido. En éstos es
tarán presentes árbitros fe
derados y un notario u ofi
cial de notaría que dé fe de 
la veracidad del intento. 
A sim ism o los jugadores 
podrán contar con asisten
cia médica y para que el ré
cord sea válido tendrán que 
quedar al menos dos parti
cipantes en pista.

Víctor, que posee un di
ploma de preparador físico, 
será el encargado de dirigir 
los entrenamientos. De los 
preparativos se encargará 
una comisión organizadora, 
dedicada, entre otras cosas, 
a buscar patrocinadores.

Entrar en el Guiness es 
un reto que estos cuatro co
rraleños se han propuesto 
convertir en realidad a fuer
za de entrenamiento e ilu
sión. •

•  TEXTO: CARMEN VALIENTE
•  FOTOS: Ma JOSE 

ANDRADE
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Los to ledanos “buscan” 
m ás potencia sexual

a presentación del Ciri- 
polen no resulta ni mu
cho m enos atractiva. 
«El brebaje que hace el 
milagro sexual» viene 
metido en un tetra-break 
de color marrón que lle
va la foto de su inven

tor, el tío Cirilo, a un tama
ño perfectamente visible. El 
tal Cirilo es un señor de as
pecto afable cuya tarjeta de 
presentación pasa por ser la 
siguiente: «Ciripolen, mi 
secreto». El precio para co
nocer el secreto alcanza las 
575 pesetas por tres unida
des. La composición de este 
presunto estimulante sexual 
concebido en Las Hurdes es 
la leche desnatada, miel, 
cacao semidesgrasado, po
len, aromas naturales y es

tabilizantes G-407. De mo
mento sólo se comercializa 
en un supermercado de la 
ciudad, Super Bonilla, se
gún sus responsables se es
tá vendiendo sensacional
mente.

Deogracias López, en
cargado de este centro co
mercial, señala que la aco
gida al Ciripolen «ha sido 
muy buena, sobre todo en
tre la gente de 35 a 40 años». 
López cree que algo debe te
ner el producto cuando se 
han vendido 2.400 unidades 
en dos semanas. Asegura 
que el acto de comprar Ci
ripolen posee un claro ma
tiz sexista. «Lo compran 
más mujeres que hombres 
pero porque a los hombres 
les da corte. Se acercan a ti

cortan nada.»
López pone como ejem

plo de las bondades del 
producto a una de las veci
nas del barrio. «Hubo una 
mujer que se llevó el pri
mer día tres unidades y al 
día siguiente volvió y com
pró nueve paquetes más 
porque decía que le senta
ba muy bien. Pues no sé si 
era a ella o a su marido, no 
sabría decirte.»

Una opinión más escép
tica mantiene Ricardo, ca
marero de La Escondida, 
un bar que hizo la fiesta del 
ciripolen con gran éxito. 
«Me parece un producto  
muy caro y estaba claro 
que para venderse hacía 
falta algún cuento. No creo 
que triunfe en los bares, en 
supermercados no sé. Pero 
esto es como el Gatorade, 
que nunca lo verás en un 
pub.»  D urante la fiesta  
muy poca gente lo bebe so
lo. La m ayoría p refiere  
acompañarlo de JB aprove
chando que el Ciripolen es 
muy parecido en sabor al 
batido de chocolate. Esta 
estrategia la sigue Pablo,

E nIn  un corto espacio de 
tiempo se han celebrado en 

dos locales de la ciudad 
sendas fiestas del Ciripolen 

con una aceptación inmensa. 
El único supermercado de 

Toledo que comercializa el 
dichoso brebaje ha vendido 

2.400 unidades en dos 
semanas. La gente parece 

tomarse a pitorreo las 
supuestas propiedades 

afrodisiacas pero el caso es 
que todos lo pmeban. El 

compuesto inventado por el 
tío Cirilo ha desatado una 

ola de sexualidad, humor y 
complicidad en la metrópoli. 

El Ciripolen es un eslabón 
más en el juego de la seducción.

El Ciripolen se ha convertido en un nuevo argumento de diversión donde no es ajeno el interés por probar lo nuevo.

y te preguntan en voz baja 
dónde está el Ciripolen, pa
ra que no se entere nadie. 
Incluso  entran por otra  
puerta que tenemos ahí. En 
cambio las señoras no seLLEGA LA FIEBRE DEL CIRIPOLEN
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El Ciripolen, según su creador; es recomendable para todo el mundo, aunque preferente
mente para los hombres.

Por ahora su comercialización corresponde a un único supermercado y es la gente de 35 
a 40 años quien más lo compra.

guitarrista del grupo Flying 
Volantes. «Yo tomo JB con 
Ciripolen porque hay que 
rebajarlo y además es lo 
que le da el punto.» Pablo 
añade con humor que «al
guna novia que he tenido 
me ha recomendado que to
mara Ciripolen y yo que 
quieres que te diga, nada 
más tomar el primer trago 
he notado algo que bajaba 
y me rejuvenecía. Me tomo 
10 de éstos y seguro que 
mañana a las ocho estoy 
haciendo footing».

Con igual sentido del hu
mor se lo toman Andrés y 
Emilio, de 21 años y 19, 
respectivam ente. Andrés 
dice refiriéndose a Emilio 
que «éste aunque se beba 
una fuente de Ciripolen se

queda para vestir santos», a 
lo que Emilio replica afir
mando que «las que deberían 
tomar esto son las tías, que 
están hechas unas frígidas. A 
nosotros esto no nos hace 
falta».

Antonio, de 21 años, be
be Ciripolen junto a sus co
legas Olivia, Potro y Car
ca. Antonio parece sentirse 
defraudado con la sugestiva 
bebida. «Esto es una bazo
fia  y un timo. De sabor está 
fatal, parece batido de cho
colate aguado. Me han di
cho que te pone cachondo, 
que aunque vayas borracho 
con una tía puedes cumplir. 
No haces el ridículo y ade
más la vuelves loca».

Uno de sus acompañantes 
busca una explicación men-

“ iL o  compran 
más mujeres que 
hombres porque a 
los hombres les da 
corte preguntar en 
voz muy baja 
dónde está el 
Ciripolen"

tal a todo el tinglado. «Todo 
esto es sicológico, suges
tión pura. Nosotros no sen
timos nada. Desde luego 
que aquí el tío Cirilo se ha 
clavado, se ha cubierto de 
gloria». En el mismo local 
se encuentra Aaron, de 24 
años, quien prefiere probar 
una cerveza belga que se 
llam a Delirium  tremens. 
«Todas estas cosas depen
den del coco. A mí desde 
luego no me gusta, me pa
rece demasiado dulce».

® m >  PELICULAS PORNOGRAFICAS

Si en el local anterior se 
consumieron 50 envases, en 
la discoteca Sithon's la cifra 
fue mucho mayor, 480 uni
dades en total. El Ciripolen
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Las supuestas propiedades afrodisiacas son puestas en duda, pero todos lo prueban por si acaso.

Antonio (a la izquierda de la imagen) afirma que el Ciripolen es una bazofia y un timo. «Sabe a batido de chocolate aguado.»

se enfocó, además, como un 
argumento para ligar. En el 
ecuador de la noche las pan
tallas de televisión ofrecían 
una película pornográfica de 
las que ponen en Canal Plus, 
pero codificada, «para cal
dear el ambiente».

Carlos, de 19 años, y su 
amigo, afirman que no han 
sentido nada. «Nos ha sabido 
a rayos, pero bueno, está co- 
jonudo». Un comentario más 
crítico realiza Oscar, de 18 
años, quien subraya que el 
Ciripolen tiene olor a choco
late pero sabe a medicina. 
«Por eso lo bueno es tomarlo 
con JB, si no mola muy poco. 
De todas formas esto me pa
rece un cuento chino o bue
no, a lo mejor hace falta una 
semana de tratamiento para 
que te haga efecto. El caso es

que no creo que valga para 
ligar. Te quedas igual.»

Muchos de los que lo 
prueban lo equiparan a la as
pirina con coca-cola o a la 
yumbina, esa sustancia utili
zada para «subir la tempera
tura» de las vacas, tan usada 
por algunos en las fiestas de 
juventud. La sexóloga Con
suelo Prieto aborda la vera
cidad del Ciripolen desde 
una perspectiva histórica. 
«En la Historia de la Huma
nidad siempre se está bus
cando el afrodisiaco. Un 
ejemplo claro son los colmi
llos de rinoceronte, que por 
cierto, han dejado Africa ca
si vacía de estos animales.»

Prieto estima que la sus
tancia del tío Cirilo es más 
que nada un revitalizante ge
neral. «Te pone muy bien en

general, y si estás muy bien 
en general estás muy bien en 
particular, y por tanto para 
el sexo». Concluye aseveran
do que «Toledo, como cual
quier otra ciudad pequeña, 
tiene cierto nivel de conser
vadurismo y a mayor repre
sión mayores problemas. En 
una sociedad restrictiva el 
deseo individual se limita 
mucho, aunque está claro 
que las dificultades sexuales 
son parecidas en todas las 
partes del mundo. Las nue
vas generaciones tienen más 
posibilidades y se comen me
nos el coco, pero no hay que 
olvidar que vuelve una ola 
de conservadurismo, se vuel
ve a la pureza». •

•  TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: BARRI

Afrodisiacos
Llámese «afrodisiaco» a la 
substancia que tiene la 
propiedad de excitar o 
estimular el apetito sexual. 
Sobre afrodisiacos hay tanta 
leyenda com o la imaginación 
humana pueda alcanzar, hay 
mucha mitología que tiende a 
idealizar-sacralizar todo lo 
que tiene que ver con la 
excitación genital. No en 
vano la seducción y la cocina 
afrodisiaca nacieron en el 
jardín del Edén al ofrecer 
Eva la manzana a Adán.
Uno de los afrodisiacos más 
naturales, más antiguos y más 
sencillos, traído por Marco 
Polo en sus viajes a la China, 
no es otro que el producido 
por la ingestión de unas 
buenas dosis de apio.
A lgo similar ocurría con las 
pobres alcachofas, ya 
conocidas en Egipto y 
consumidas en cantidades 
industriales por los 
libidinosos griegos y 
romanos; leyenda, mito, o 
realidad, el caso es que en la 
machista Edad Media estaba 
prohibido que las comiesen  
las jovencitas.
Similares características 
encontraban los antiguos en 
los espárragos y en la habas, 
cuyo consumo se prohibía en 
los conventos medievales.
Si nos vamos a los bocados 
de carne, el más sabroso para 
levantar el «án im o»  es el 
guiso de turmas de toro. La 
«h isto ria»  nos cuenta que don 
Fernando el Católico, una 
vez muerta la reina Isabel y 
casado él con Germana de 
Foix, quiso consumar lo que 
tenía que consumar y, como 
el monarca no se ponía en 
situación, le recetaron el tal 
guiso de turmas, que fue de 
fatales consecuencias, pues el 
soberano murió de la 
indigestión que le produjo.
Y para terminar por hoy - s i  
quieren podemos seguir otros 
días- daremos una receta con 
valor excitante, pero a 
sabiendas de que ningún 
afrodisiaco puede sustituir a 
una atracción natural.
Prueben con el siguiente 
brebaje: batir cuarto de litro 
de vino tinto con una 
cucharada de azúcar glucosa 
y dos yemas de huevo. Es una 
bebida vigorizante, pero no 
perdamos el pensamiento del 
clásico Ovidio, que decía que 
«el v ino  inc ita  a l amor, 
cu a n d o  es tom ado  con  
m o d era c ió n , p ero  e l co ra zó n  
se  vu elve  to rpe  y  a ton tado , 
cu a n d o  con  d em a sia d o  vino  
es regado».

•  TOS/LOC
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EL BANCO DE 14 ESTACIONES W EIDER 
ES TO D O  LO QUE TU  NECESITAS 
PARA ENTREN AR EN TU  C A SA

S E N T A D IL L AP R E S S  M IL IT A R

- r  ABSOLUTAMENTE PARA TODO
LLEVATELO A CASA POR 3.800 PTAS/MES

TOLEDO Teléfono: 25 09 06

A B D O M IN A L E SC U R L  " S C O T T '

D ISEÑ O  C O M P A C TO  
O C U P A  M U Y  POCO 
ESPACIO

B A R R A  D O R S A L 
DE AC ER O  CON 
A G A R R ES 
C O N FO R TA B LE S C A B L E  DE H I

LO  E N R O S C A D O  
DE A C E R O  CON 
P R O T E C C IO N  DE 
P O LIP R O P ITE N O

E X T E N S IO N
C U A D R IC E P S N o ta : Este c o n ju n to  

de  bárra y  d isco s  de 
v in ílo  n o  e n tra  en 
el p re c io  del b a nco

SO PO RTES P A R A  B A R R A  
G R A D U A B LE S  EN A L T U R A

R E P O S A B R A Z O S  
IN T E R C A M B IA 
BLE P A R A  
B ICEP S

F E M O R A L E S
TO R R E (IN T E R 
C A M B IA B L E ) • 
DE PO LE A

A B E R T U R A S

P R ES S 
DE B A N C OP R E S S  IN 

C L IN A D O

B A R R A  P A R A  
A Ñ A D IR  PESO 
A D IC IO N A L  P A R A  
M A S  R E S IS T E N C IA

SO PO RTES 
M O V ILE S  P A R A  
T R A B A J A R  
EL PECHO

R E S P A LD O  A J U S T A - 
BLE H A S T A  12 
P O S IC IO N ES

P A R A  T R A B A J O  
DE P IE R N A S

P O L E A  D O R S A L  
A L T A

C U R L  B IC E P S T R IC E P S  P O L E A P O L E A  D O R S A L  \
B A J A  (R E M O )

j .
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BANCO 14 ESTACIONES
Un banco ideal para entrenar en casa, con el que podrás 

ejecutar cualquier ejercicio culturista del gimnasio
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CULTURA

O  Los paisajes de Rosa Cendra
Los cuadros de la pintora Rosa Cendra expuestos en la sala 
de exposiciones de la Federación Empresarial, han brindado 
a los aficionados al género del paisaje la posibilidad de 
pasear por enclaves naturales transustanciados en obras de 
arte amable y asequible al público mayoritario, que suele 
decantarse por la pintura decorativa, colorista y falta de 
conflicto o reflexión estética compleja. Las obras de Cendra 
agradan a simple vista y ponen una nota de color en la aridez 
cultural que disfrutamos.

O  La familia Nieto expone en Quintanar
Sebastián, Anita y Carmen Nieto, tres hermanos 
quintanareños unidos por su sensibilidad artística han 
expuesto parte de su obra en la sala la Ermitilla de 
Quintanar de la Orden. Sebastián es un reconocido 
paisajista que lleva al lienzo temas manchegos; Anita se 
encamina preferentemente por los temas florales; Carmen 
pasa del paisaje a la figura y de la marina al bodegón sin 
solución de continuidad. La exposición ha recibido el 
aplauso y la consideración de los paisanos de los artistas.

O  Imposible ver 
“objetos imposibles”

Como si fuera un juego más 
que participase en la excelente 
exposición de Carelman y sus 
«Objetos imposibles» en la 
Posada de la Hermandad, 
ahora resulta que se hace 
«imposible» la visita por las 
tardes. Sin previo aviso, a 
alguna cabeza pensadora se le 
ha ocurrido que el mejor lugar 
para realizar las matrículas de 
la escuela municipal de 
idiomas (a la que, por cierto, 
se están comiendo las 
tennitas) no es otro que el 
portal de entrada a la sala de 
exposiciones, con lo cual ésta 
ha quedado clausurada por las 
tardes. Vamos a tener que 
pensar del «genio» de la 
ocurrencia, parafraseando un 
dicho de moda, que «tiene 
menos sensibilidad cultural 
que una almeja».

Tanto la cultura teledirigida 
como la teledigerida se han 
portado más que bien esta 
semana. Mientras el grupo 
OMN hacía gala de buena 
técnica y mejor concepto en 
un espectáculo audiovisual en 
la plaza del Ayuntamiento de 
Toledo, el fotógrafo José 
Ramón Marín invitaba a 
cuantos quisieran pasarse por 
un café de la ciudad a un 
paseo audiovisual por la expo 
de Sevilla de excelente 
ejecución y buena locución en
cuanto al decir de las_____
imágenes se refiere. Cultura 
audiovisual para un mundo en
el que oír, ver y callar_ _ _ _ _
empieza a ser la máxima más 
extendida por vía consigna de 
partido, chisme de barrio y
correveydiles de_ _ _ _ _ _ _ _
oficina, pasillo o poltrona.

Sergi Cid Ros, licenciado en Bellas Artes por la 
Universidad de Barcelona y que desde 1983 cuenta en su 
haber con nueve interesantes exposiciones, muestra estos 
días sus pinturas en la sala Greco de la Caja Rural de 
Toledo. Son composiciones de figuración 
extremadamente simplificada, en las que la forma de los 
elementos que las integran es más sugerida o evocada por 
silueteados o vacíos cromáticos, que evidenciada 
mediante descripción dibujística o resolución pictórica. 
Cid despliega un lenguaje estético en el que las 
estructuras arquitectónicas que lo inspiran actúan como 
palabras articuladas mediante leyes de afinidad 
geométrica y su adecuación a la técnica del acrílico.

O  La pintura de Cid Ros
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celente soprano de Ajofrín 
Josefina Meneses.

Después, la Agrupación 
Musical Toledana presen
ta rá  su X III Sem ana de 
Música, de la que tendre
mos ocasión de hablar, a 
tenor de la altura de con
ciertos que tiene en progra
ma.

El teatro se retomará con 
un Ciclo de Teatro Iberoa
mericano en el que podre
mos ver grupos de Colom
bia, Brasil, Uruguay, Ar
gentina, Venezuela y Cu
ba. De algunos de ellos te
nemos excelentes referen
cias en revistas especiali
zadas, como Macunaima 
de Brasil.

El cuarto pilar viene a 
ser la continuación con la 
idea que pusiese en marcha 
el anterior gerente, Diez 
Barrigón, ofreciendo ac
tuaciones para público in
fantil los domingos a las 
12 de la mañana y reali
zando una campaña de tea
tro para escolares con la 
compañía Axioma Teatro 
que pondrá en escena el es
pectáculo Azul, Bine, colo
rista, imaginativo y exce
lentem ente trabajado, al 
menos en la otra ocasión 
que les vimos por aquí.

Y la program ación  se 
cierra a finales de octubre 
con dos platos fuertes; por 
un lado se pondrá en esce
na la obra del manchego y 
superpremiado Francisco 
Nieva Los españoles bajo 
tierra, y por otro podremos 
ver a la Compañía Nacio
nal de Teatro Clásico bajo 
la batuta siempre bien lle
vada de Pilar Miró.

Si luego, más adelante, 
podemos ver las virtudes y 
los defectos de Almodó- 
var, la estética de lo kitsch 
tan bien representada por 
el manchego, con la obra 
Entre tin ieblas  adaptada 
por Ferm ín C abal, La 
guerra de nuestros antepa
sados con José Sacristán 
y Cena para dos de José 
Luis López V ázquez e 
Irene Gutiérrez Caba, po
dremos empezar a pensar 
de nuevo que el teatro si
gue vivo en una ciudad que 
«reza» y paga poco por re
sucitarlo.

El nuevo gerente del teatro de Rojas y la concejala de Cultura del Ayuntamiento de Toledo presentaron la nueva programación teatral.

E
l nuevo gerente que 
contratase el patrona
to allá por la prima
vera pasada, Fran
cisco Plaza, ha perfi
lado una programa
ción digna, que pue
de justificar los no 
muy abundantes recursos 

que las instituciones dedican 
a estas actividades, a las que 
algunos frívolos consideran 
festejos, otros negocio, los 
menos propaganda de fac
ción y el pueblo llano cultu
ra y divertimento -que la 
cultura no tiene por qué ser 
plúmbea-

La programación, hasta 
finales de octubre, descan
sa en unos cuantos pilares 
básicos: una entrada suave 
y popular con dos obras de 
género, que siempre ha lle
nado en Toledo, dos zar
zuelas de las que se tarare
an en los palcos puestas en 
escena por la Com pañía 
Lírica Española, concerta
da -subvencionada- con el 
Ministerio de Cultura, diri
gida por Antonio Amen- 
gual. Doña Francisquita y 
La del m anojo  de rosas  
traen de nuevo a las tablas 
del coso toledano a la ex

D e s p u é s  de una buena 
temporada de tumbos y otra 

de silencios, el teatro 
toledano de Rojas, incluido 

en la red de teatros de 
gestión pública, vuelve a 

abrirse al público.

El te a tro  
de Rojas  
levan ta  
e l te lón
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Desde hace muchos años, TECAMASA 

y CERÁMICA NUESTRA SEÑORA DE LA OLIVA, 

dos empresas del Grupo OB, vienen fabricando 

tejas cerámicas y ladrillos de cara vista de la 

mejor calidad. Siguiendo los métodos habituales 

de la artesanía popular.

Aplicando los últimos avances tecnológicos. 

Superando los más rigurosos controles de 

calidad.

Por eso son líderes del mercado español. 

Porque, por encima de todo, siempre son fieles 

a la tradición.

TRADICIÓN N I  
ENCIMA DE TODO.

GRUPO

TEJAS C A S T IL L A -L A  M A N C HA . S .A .
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G r a n  éxito del Festival Lazarillo'92 ha sido la presentación de «Proyecto Madrid Scena» con la obra D e noche ju s to  
antes de los bosques  de Koltés, en un trabajo teatral del joven actor ciudarrealeño. Estrenada en el Centro Dramático Nacional es una 

visión descamada de la sociedad actual vista por un joven inmigrante magrebí.

“Ya no tengo  
edad para  
ser galán”

ienes una estrecha vin- 
|  culación con La Man- 
’ cha?

-D esde luego. Es mi 
tierra. Nací en la capita- 
leja, en Ciudad Real, 
hace 38 años. Toda mi 
familia es de por aquí, 

mi padre nació en Calzada 
de Calatrava, mi madre en 
Villanueva de los Infantes. 
Todos mis hermanos tam
bién han nacido aquí. Lo que 
pasa es que nos trasladamos 
a Madrid cuando era peque
ño. Pero tengo primos en La 
Solana. He vuelto siempre 
con una cierta regularidad, 
pero muy pocas veces para 
trabajar. Esta misma mañana 
he encontrado a un primo 
que trabaja en Radio Surco 
en Manzanares.

-Estás en el Festival La
zarillo, ¿qué te parece?

-M e parece encomiable 
que se haga. Ya que en estos, 
nuestros pueblos manche- 
gos, no hay una actividad te
atral continuada, al menos 
durante una semana es fun
damental. Lo maravilloso 
sería que hubiera un circuito 
abierto y poder utilizar estas 
salas, muchas de ellas cerra
das. Es una labor de los 
ayuntamientos. La cultura, y 
en particular el teatro, tiene 
que ser gestionado por gente 
que sea capaz y esté prepa
rada para ello. Tiene que te
ner muy claro el programa 
de trabajo. Existen modelos

de teatros estatales en el ex
tranjero muy eficientes. Lo 
importante es no favorecer 
siempre a los mismos. Los 
directores de centros públi
cos los toman como suyos.

-Dentro de tu dilatada 
carrera, ahora eres: em
presario, director y actor 
¿cómo asumes tantos pa
peles?

-En cierto modo es una 
madurez en mi carrera, me 
he atrevido con cosas que 
hacía mucho tiempo desea
ba. Ya veremos hasta qué 
punto esa madurez se refleja 
luego en mis trabajos. Eso 
siempre es una incógnita. Lo 
que sí os puedo decir, es que 
en mi nueva etapa de dirigir 
proyectos, o producir, es al
go que me apasiona. La ver
dad es que es un lío tremen
do en el que me he metido 
pues estamos en los peores 
momentos para emprender

proyectos económicos tea
trales, en un país que está 
muy mediatizado por la in
tervención pública. No po
demos prescindir de los mi
nisterios, pues la estructura 
de distribución es caótica. 
Ocurre que hay una serie de 
circunstancias que han enra
recido el ambiente cultural. 
Se nos vende la cultura co
mo un latazo, y en cierto 
modo algunas actividades lo 
son. Parece ser que a la gen
te sólo le interesa La loba 
herida y las Mamá Chicho. 
Es todo una grosería general 
que nos ha invadido.

-¿Todo ello muy distinto 
a los espectáculos que tu 
planteas?

-En ello radica el proble
ma. La distribución no se 
plantea fácilmente introducir 
un determinado tipo de fun
ciones. La gente de las ad
m inistraciones juega con

El actor ciudarrealeño se ha convertido en empresario y director.
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El Festival Lazarillo  
tam bién triu n fó  en e l 92

La inauguración del festival fue con la fiesta teatral 
de la deliciosa Royala.

El público que ha llenado los espacios escénicos ha sido 
el protagonista.

Lazarillo, a lo largo de 17  años, 
ha demostrado 

cómo se hacen las cosas.

e
LJiete compañías 

profesionales han visitado 
Manzanares en una 
semana inolvidable. 

Distintas formas de ver el 
teatro, desde la vanguardia, al 

texto y a la juerga. El 
panorama de la creatividad 
dramática en una selección 
modélica de espectáculos, 
con el patrocinio de Caja 

Madrid, y el olvido 
reiterado del Ayuntamiento 

y la Junta.

«Al menos este año la 
Junta ha respondido» una 
carta políticamente 
amable, y la próxima 
edición: ya veremos. 
Vuelven a ser las cosas 
incompresibles de nuestra 
Administración, después 
del vacío, digan lo que 
digan y escriban lo que 
escriban, que le hacen al 
Festival Internacional de 
Almagro, con 
Manzanares ocurre lo 
mismo. Son los caprichos 
y las pequeñas rabietas de 
colegial.

Estos chicos de 
Lazarillo a lo largo de 17 
años han demostrado 
como se hacen las cosas 
con el sentido de la 
mesura, la técnica y la 
imaginación. El fenómeno 
requiere un análisis mucho 
más profundo. Ya se 
merecen un buen libro que 
hable de ellos y de la labor 
que han realizado hasta 
hoy día.

Para que la gente lo

sepa, durante el año viajan 
por todo el territorio patrio 
para ver cosas. Hablar con 
grupos, entablar los mil 
protocolos que se ajustan a

siete jornadas 
inolvidables.

Todo eso lo hacen con 
unos nueve millones, que 
no es mucho para lo que se

gastan otros. La Caja de 
Madrid les apoya desde 
casi siempre y aporta una 
buena y sustanciosa parte 
del presupuesto.

Y los señores Pérez 
Garzón, Peris y Naharro 
siguen sin darse por 
aludidos. ¿Qué pasa, que 
los del grupo de Lazarillo 
son de derechas?

Por otro sangriento lado 
está el Ayuntamiento de 
Manzanares. Otra eterna 
herida. Se va a construir 
un magnífico teatro, hace 
poco se presentaban los 
planos. Será de lo mejor. 
Pero vuelven a olvidar a 
Lazarillo. El señor Pozas 
y su concejal, dicen que 
prestan el salón de actos 
de la Casa de la Cultura. 
Al menos algo hacen, y el 
pueblo se lo agradece. 
Pero sus butacas quedan 
vacías. No les gusta el 
teatro que no traen ellos.

Gracias a Lazarillo 
hemos visto a Nuria 
Espert, a La Cubana, a 
Geroa y a otros muchos. 
Este año han traído lo 
mejor de lo posible.

La gran emoción 
después del trabajo 
cumplido es ver las salas 
llenas. El éxito de público 
es incuestionable. Las 
entradas se venden 
rápidamente. Acuden 
aficionados de toda la 
provincia, ya no se queda 
en un acontecimiento 
puramente local, su 
repercusión llega a todos 
los rincones.

El balance del 92 es 
muy positivo. Que sigan 
con ello, se merecen el 
apoyo del público, que a 
fin de cuentas es el que 
manda y eso lo tienen con 
creces. Felicidades. •

•  JAVIER MARCHANTE
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Su monólogo sobre un texto de Koltés ha sido un gran éxito en ei Festival Lazarillo.

otros criterios de comerciali- 
dad. El circuito público tiene 
los mismos prejuicios que el 
privado. Puedo decir que me 
he arruinado. Cosa que es 
fantástica. Con 38 años he 
ganado mucho dinero, pero 
lo he gastado todo en mis 
montajes.

-Quizá tu propuesta con 
un autor difícil como Ber- 
nard-Marie Koltés, poco 
conocido ¿es una forma de 
asumir riesgos?

-Estáis un poco equivoca
dos. Koltés no habla ni da 
claves, ni de enigmas indes
cifrables. Nos cuenta cosas 
de la calle. Y ese reflejo de 
lo cotidiano es lo que duele. 
Su sentido del humor no nos 
deja muy bien a las personas 
que vivimos en este mundo 
de las apariencias. Tiene una 
capacidad de describir con 
una enorme crudeza situa
ciones que vemos alrededor 
nuestro. Lo que pasa es que 
nosotros tratamos de olvidar 
lo feo, pues necesitam os 
protegernos de ello. Koltés 
tiene unas imágenes con una

gran potencia. La desnudez 
y claridad es tremenda.

-¿Se dice que es un poco 
el heredero de Shakespea
re?

-N o digo que escribiera 
como él, pero tiene su sabia 
construcción teatral, y habla 
de los temas eternos, como 
la condición humana.

-Precisamente el perso
naje que interpretas en De 
noche... es un joven Inmi
grante magrebí ¿tema de 
gran actualidad?

-Cada noticia que sale en 
el periódico, lo que hace es 
corroborar la necesidad de 
reflexionar sobre la xenofo
bia y la marginación. Cuando 
alguien huye de un país de 
una forma tan desesperada en 
las pequeñas embarcaciones, 
y se arriesga a morir ahoga
do, está muy claro. En un 
mundo tan parcializado, cada 
uno en su casilla. Es algo que 
nos tenemos que plantear. Y 
lo que dice en cierto modo la 
obra que represento. En el 
mundo cada vez habrá más 
gente que intente cambiar de

lugar. Estamos tomando el 
camino de la animalada.

-¿Q ué otros temas re
presenta tu personaje?

-También es la soledad de 
una persona, que necesita 
hablar con alguien que le ha
ga un poco de caso. Y eso le 
pasa a uno de Marruecos y 
a uno de Argamasilla de 
Alba. El gran planteamiento 
es que cualquiera puede ser 
extranjero en su propio pue
blo y en su propio país. Es el 
gran sentimiento del desa
rraigo, que es lo que ocurre 
en las grandes ciudades, ca
da vez hay más gente sola. 
Nadie da ayuda y se siente la 
sensación de indefensión.

-¿Es un personaje que 
ha roto tu imagen de «chi
co guapo»?

-También he hecho mu
chos papeles clásicos como 
Absalón, o el Príncipe Cons
tante. Lo último que hice fue 
Carmen, Carmen con Con
cha Velasco, pero ya con la 
edad de uno... •

•  JAVIER MARCHANTE

Toda mi familia 
es de Ciudad Real,  

Calzada, Infantes, 
La Solana.

M ele parece 
encomiable la 
labor de Lazarillo.

H e  invertido todo 
el dinero que tenía 
y estoy arruinado.

S e  nos vende la 
cultura como un 
latazo.
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ARIES LEO j  ,

No te importe que tu nombre, 
dando título a un rumor, atra- 
viese las oreias malolientes de

Sabem os que es duro, pero 
esta semana no tienes horós- 
copo. Bueno, en realidad sí lo

%

Po r B ru jos de Odelot

SAGITARIO

esas viejas que en cuantito te das la vuelta te 
ponen tan a caldo o a vueltas como a una ga
llina en pepitoria. Tú a lo tuyo, a vivir la vi
da, que son dos días, y a no perderte un sólo 
minutillo de placer, risa o jolgorio. Llama 
ahora mismo a ese ser adorable o mimosón 
con el que sabes que tienes una cuenta pen
diente y dile con voz sugerente: ¡Oye, yo ya- 
aaaaa... ya! Aunque te parezca tonto, cuatro 
consonantes griegas bastarán para el inicio 
de un viaje en el tranvía del deseo.

tienes, pero no es de los mejores que puedes 
pillar, pues las e stre lla s  no te hacen ni 
pugggnnnetero caso. No pienses, ponte en 
las manos (o garras) del destino y déjate sa
cudir a gusto (a su gusto) hasta que el hado 
se «jarte» de atormentarte. Pero no todo va a 
ser sustancia pesim ista  y atormentadora, 
pues todo tiene su lado bueno y encantador, 
y esta semana puedes encontrar la alegría en 
algún viajecillo primoroso.

Decididamente tienes un ene
m igo en el trabajo o círculo 
más próximo de amigos. Tar

de o temprano te la jugará de la peor manera 
y te meterá el dedo en la llaga que más te 
duela, porque conoce perfectamente tus debi
lidades. Ya que no vas a poder impedir que 
te perjudique, vete «maquinando» una ven
ganza que se base en su vanidad y su sentido 
del ridículo. En cuanto a amores, ¡pseeee!, 
no estás tan solo/a com o otras veces, pero 
vas a tardar en volver a subir a la nube rosa 
de algodón en la que dibujas sentimientos 
tolhigos cada vez que se posa en ti una mira
da de atracción fatal.

TAURO $> VIRGO
Que no se te ocurra comerte 
un solo huevo frito, ni yema 
de santa Teresa, ni un nláta-

i En el interior de un agujero 
negro del espacio m ágico de 
O delot. un brujo m edieval

l a
CAPRICORNIO

no, paella, natillas o mazorca de maíz. Po
dría ser tu ruina. El color amarillo es tan 
perjudicial para ti en estos momentos que 
sólo con ponerte un pantalón «gualdo» se te 
pueden erizar los pelos, doblar las piernas 
(más aún), vidriar los ojos, retorcer la den
tadura o pudrírsete el ombligo. Nada de re
tozar por el trigo, acariciar pollitos (¡tooo- 
os, hemos dicho polli-tos!) o buscar servi
cio  alguno en las páginas amarillas, si no 
quieres acabar en las necrológicas.

pinta su cuerpo con carmín de garanza, per
fuma su pelo con esencia de mandrágora, 
bebe vino con ceniza de pergamino cabalís
tico y hace invocaciones a través del tiempo 
para que acudas con la piel untada en aceite 
al aquelarre de Lilith. Dentro de pocas horas 
podrás descender por la lengua humeante 
del dragón dormido y escuchar en el interior 
de la cueva sin nombre 666 latidos de la 
Bestia a través del arca de los siete lacres 
negros. Esto no es un horóscopo pero queda 
guay.

Estás más espitosillo/a que la 
locomotora estética de Mari- 
netti. M ás lo co  que el pato 

Donnald. Más «colgao» que los forasteros en 
el pueblo de la película titulada «El juez de la 
horca». Y más agobiao que el «maquinava- 
ja», pero quien siembra recoge, y a río re
vuelto, ganancia de pescadores, sobre todo 
cuando las sardinas y los merluzos se muer
den entre ellos en una tremenda lucha por sa
lir del embudo. De salud bien, bien de mo~ 
meeeento, pero no tientes a la suerte que los 
nervios se pagan, los esfuerzos se acusan y el 
cansancio envejece tanto como los disgustos 
y las depresiones «cugrupitaceas».

j f

GEMINIS LIBRA
Alzar el ánimo o ... lo que sea, 
y tírate sin red, con confianza, 
dando toda suerte de Diruetas

Para ser una sem ana que se 
pierde entre los signos de la cá- 
bala v de la aleábala, tú te vas a

ACUARIO

mortales y veniales con absoluta seguridad 
de que esas manos dulces-pero-firmes, sua- 
ves-pero-fuertes, cruzarán con los tuyos esos 
dedillos diabólicos-pero-divinos con los que 
sueña tu piel por las noches, y podréis iniciar 
el vuelo de iniciación al séptimo grado de la 
ciencia negra y la conciencia a cuadros. Y 
hablando de cuadros, ¿cuándo vas a abrir 
otra ventana con vistas a Odelot?

mover entre la razón cabalita de los que pien
san que peor se está en Somalia. Claro que co
mo sigas con esas tragaderas tan amplias, cual
quier día te vas a atragantar con la torre Eiffel. 
En amores mejor no te andes por las ramas y 
apunta directo al gorgorito, al cogollo del cora
zón. Los ríos más profundos son siempre los 
más silenciosos, que es algo como decir en bo
ca cerrada no entran moscas. Acuérdate de 
estos refranes y muérdete los labios cuando se 
te presente esta semana con cara de proboscí- 
deo esa persona que te corteja o te angustia.

CANCER ESCORPIO D

4  & Sabes que algo se cuece en el 
ambiente familiar. Miradillas, 
corrillos, silencios sospecho-

¡¡¡Así, así mi vida, así mi teso
ro, pero que bien lo  haces, 
ahhh. ohhli. ummm. más más.

^ n §

Te estás pasando, una cosa es 
que te creas el ser más bello 
del universo conocido, el alfa 

y om ega de la historia universal, y sabe 
quién qué otras fastuosidades y flatulencias 
vanidosillas; y otra muy distinta es que te 
empeñes en sentirte superior a costa de tu 
alma más gem ela o más sufriente, ese ser 
con alma cándida de caracola de «Alfonsina 
en soledad» que te aguanta desde hace más 
tiempo del que nadie hubiese presumido, del 
que incluso tú te imaginabas, y por supuesto 
del que te mereces. Si te va el rollo sadoma- 
soca, ponte a cuatro patas y pide a gritos que 
haga contigo lo que quiera, látigo en mano.

PISCIS

sos y actitudes sorprendentes anuncian una 
de esas exp losiones de reproches, gritos, 
«palabras» y pucheros, como ya es costum
bre en eso que la tradición llama hogar dulce 
hogar cuando las cosas vienen mal dadas. 
Así que esta semana ya sabes, empieza a re
cordar «toooooo» lo malo de los últimos 10 
años, los trapejos sucios y reserva la voz pa
ra alzarla en el momento oportuno, cuando 
los berridos se empiecen a escuchar en tres 
manzanas. Por lo dem ás, la econom ía va 
bien.

dame, daaaaame, ay, ayayayayazy, uyuyuyu- 
yu, ufff, cooooh, ainshuggyyhhgg, ya, ya, ya- 
aaaaa...ya...ya..., no, no, más, más , ahí, ve- 
eenga, dale, dale, aaaah, aaaah, ahahahaha, 
yyy, nnnn, ssss, ffff, uhuuuu, hhhh, aaaa, 
ggü! ¿Te vas enterando de la semanita que 
tienes por delante?, pues aprovéchate, que 
luego vendrán los días de vacas flacas. Eso sí, 
recuerda cómo se oyen en tu casa los ruiditos 
del vecino. ¿Quieres más?, pues márcate uno 
de esos del 903...

T ien es el sem blante de los  
enamorados dieciochescos en 
cuanto a edad y siglo se refie

re. Aunque tú no te lo creas serías absoluta
mente incapaz de tirar «pa alante» sin ese  
apoyo silencioso, diario y sutil de quien sigue 
tus pasos como sombra de alquiler. No te pa
rece que va siendo hora de volver a los deta
lles, a los regalos-sorpresa, las miradas mi
mosas, los gestos mimosones y los arrumacos 
tortolilláceos? Si eres incapaz de recordar có
mo era aquello, no vale la pena perder tu 
tiempo y el de tu acompañante en una vida en 
la que los segundos vuelan a la velocidad de 
la luz.
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EXPOSICIONES• Objetos imposibles en la Posada de la Hermandad. Jacques Ca- relman, pintor, escultor, ilustrador y 
escenógrafo, utiliza su humor y se di
vierte creando, inventando e imagi
nando, combinando la lógica y el ab
surdo con gran sutileza, deformando 
la realidad consabida y estableciendo 
una relación de simpatía con el públi
co que presencia sus «juegos imagina
tivos». En la Posada de la Hermandad 
se expone, patrocinada por el Cultural 
Toledo, una muestra excelente de esos 
«objetos imposibles» que quieren ser 
cotidianos y romper con la inercia de 
lo útil. Una exposición ésta de obliga
da visita y a la que podremos acercar
nos hasta el 11 de octubre.• Sergi Cid Ros expone su obra 
artística en la sala «Greco» del Centro 
Cultural de la Caja Rural (calle Coro
nel Baeza). Hasta el 4 de octubre.• Amelia Moreno expone su obra 
plástica en la sala de exposiciones del 
museo de Santa Cruz. Se puede ver 
hasta el día 27 de septiembre.• Perellón expone una excelente 
muestra de su arte pictórico figurativo 
en la galería Tolmo (Santa Isabel, 14). 
Abierta hasta el 30 de septiembre.• Rosa Cendra expone una colec
ción de óleos en la sala de exposicio
nes de la Federación Empresarial To
ledana entre los días 18 y 27 de sep
tiembre.• Teresa Morcuende expone una 
muestra fotográfica en el Café-cultu- 
ral-sala de arte La Sastrería de Tala- vera de la Reina.
CONVOCATORIAS

• La Cámara de Comercio e In
dustria de Toledo, ha convocado

los PREMIOS TURISMO Y A 
LA ACTIVIDAD TURISTICA, 
con el fin de reconocer pública
mente tanto la labor desarrollada 
por empresas cuya actividad bási
ca sea la promoción turística en 
nuestra provincia, en el primero y 
la trayectoria profesional de per
sonas físicas o jurídicas, en el se
gundo.

Estos premios tendrán carácter 
honorífico, consistiendo en trofeo 
y diploma y, respecto al Premio 
Turismo, solam ente podrá ser 
otorgado a empresas turísticas, 
ind ividuales o soc ieta r ia s , de 
nuestra provincia. En cuanto al 
Premio a la Actividad Turística, 
se podrá conceder a cualquier 
persona individual o societaria  
que esté relacionada por su que
hacer profesional con el mundo 
del turismo en nuestra provincia.

Para acceder al Premio Turis
mo se tendrá en cuenta la antigüe
dad, tradición, continuidad o cre
atividad en la actividad turística; 
inversiones realizadas, innovacio
nes técnicas y el dinam ism o y

originalidad en la gestión de la 
empresa.

En cuanto a la Actividad Tu
rística, la originalidad en la ges
tión o en las ideas; el aprovecha
m iento de recursos humanos o 
materiales sencillos para la pro
moción turística y la conserva
ción y/o divulgación de valores 
culturales de la provincia, entre 
otros aspectos.

MUSICA• Programa de la XIII Semana de Música de Toledo. (Los con
ciertos tendrán lugar en el teatro de 
Rojas.)

• Lunes 28 de septiembre, a las 
20 horas, recital de piano por Antonio Barciero.

• Martes 29 de septiembre, a las 
20 horas, concierto a cargo del gru
po de música barroca «La Folia», 
dirigido por Pedro Bonet.

• Miércoles 30 de septiembre, a 
las 19,30 horas, la Orquesta de Cá
mara Española, dirigida por Víctor Martín interpretará C onciertos de  
B ran debu rgo , de J .  S. Bach.

• Jueves 1 de octubre, a las 20 
horas, concierto de la Real Cámara, 
dirigida por Emilio Moreno.

• Viernes 2 de octubre, a las 20 
horas, recital de canto y piano por Carmen Quintunilia y Luis Celada.

• Sábado 3 de octubre, a las 20 
horas, concierto a cargo del Cuarteto 
Clásico de Moscú.

FARMACIAS DE GUARDIA
TOLEDO T A L A V E R A  DE LA R E IN A
2 7 .  R e c o n q u i s t a ,  14 2 7 .  S a n t a  L e o c a d i a ,  4
2 8 .  B a r c e lo n a ,  1 2 8 .  C e r e r í a ,  2 6
2 9 .  Z o c o d o v e r ,  16 2 9 .  C a r l o s  G a r c í a  V e r d u g o ,  s /n
3 0 .  S a n t o  T o m é ,  14 3 0 .  P u e n t e  N u e v o ,  5

1 d e  o c tu b r e .  C . C c ia l .  B u e n a v i s t a  y  S a g r a r i o ,  2  1 d e  o c tu b r e .  J o a q u i n a  S a n ta n d e r ,  7 6
2 . H o m b r e  d e  P a lo ,  1 2 . A l f a r e s ,  3 5
3 . A v e n id a  d e  B a r b e r ,  2 6 3 . R o n d a  d e l  C a n i l l o ,  3 2
4 . R e a l  d e l  A r r a b a l ,  16 4 .  R o n d a  d e l  C a n i l l o ,  3 2

LIBROS PARA 
UN OTOÑO CALIENTE

• Para desintoxicar tanto Mastrique 
sí, Mastrique no, podemos enfrascar
nos en la lectura de uno de esos libros 
que debieran leer la infame turba de 
corruptos y difamadores, me refiero 
a El proceso de Franz Kafka.

• Como la época no invita al ro
manticismo y como, además, el pan- 
zer alemán está sacando pecho, va
mos a apaciguarnos con un clásico 
lánguido, el Werther de Goethe.

• Y el tercer libro de la semana 
puede servir para remozar nuestra 
vena erótica, así que no estaría nada 
mal la lectura de Teresa filósofa la 
más famosa novela erótica francesa 
del siglo XV111.

I SECASTIAN PALOMO/)
yo M E  Los- ¿VISO 
Y O  1*15 ¿os COWO

Peluquería Señora-Caballero y Estética

-  Limpieza de cutis.
-  Manicura.
-  Pedicuro.
-  Tratamientos corporales.
-  Tratamientos faciales (masajes, depilación cera, depilación eléctrica de agujas). 
-Trabajos técnicos (moldeadores, tintes, mechas con peine, plata).

C / U rugu ay, 1 -  Teléfono: 2 5  2 6  6 0  (Toledo)
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POR LOC I TOS

En la toledana calle Sillería nos encontramos 
con uno de los locales más pequeños del mundo, pero 
que ofrece un gran rendimiento de sabor con 
esos variados bocadillos que, de un tiempo a esta 
parte, han dado en denominarse «pulgas».

“Pa y Be”, el rincón de la “pulga de oro”
a bandera del local es la 
«pulga de oro», que fue 

premio en algún concurso, 
que consta de una buena 
base de chicharrones, unas 
lonchas de queso que se 
funden y un toque natural 
de pimiento frito.

Especial consideración 
debemos dar a una pulga 
especial de sobrasada con 
queso en aceite o a otra 
más de andar por casa de 
bacón y queso, y a otras 
muchas que la imaginación 
y el contraste de sabores 
hacen del «tentempié» un 
ratillo de placer. Algo bue
no deben tener las «pulgas» 
de este local cuando se des
pachan diariamente alrede
dor de 250.

En «Pa y Be», José Luis 
Gómez Molina, de Roble
do del Buey, y Antonia 
Alonso, de Navaltoril, nos
ofrecen, con la simpatía, jo
vialidad y llaneza de los 
Montes de Toledo, otro bo
cado exquisito: la tortilla re
llena. Esta peculiar tortilla 
española, cuajada indivi
dualmente para cada cliente 
que la pida, podemos pedir

la rellena de salmón, lacón 
con queso, musse de bonito 
o de cualquier otra gracia 
que se nos ocurra y que esté 
dispuesta en el local; esta 
tortilla es un buen bocado 
mañanero o una buena me
rienda si la acompañamos 
con una cervecilla o con un 
buen vino manchego.

Y lo mismo que hay

«pulgas» y tortillas rellenas, 
hay los tradicionales bocadi
llos de jamón o de chorizo.

Y, para terminar, como 
curiosidad, diremos que los 
jueves en la temporada de in
vierno se suelen servir unas 
migas, hechas a la manera 
de los montes (un poquito 
diferentes a las manchegas), 
de muy buen paladar.

m m  NOSOTROS RECOMENDAMOS...

En «Pa y Be» debemos 
probar esencialm ente la 
«pulga de oro» y la pulga 
de sobrasada con queso en 
aceite, por ese punto nove
doso de sabores que repre
senta. Un par de «pulgas» y 
una cerveza nos vendrán a 
suponer unas 375 pesetas.

URANTE-HOSTAL
7 A C A F E

B A R

Km. 112 - Teiéí. 46 04 76 
EJOS (Toledo)
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H A  N A C ID O  C C M :
EL N 2 1 FINANCIERO EN 
CASTILLA LA M A N C H A .

N9 1 EN SERVICIO

La entidad financiera de nuestra comunidad 

con más personas, oficinas y cajeros automáticos 

para atenderle.

N9 1 EN CREDITOS

Más empresas y más familias cuentan con nosotros.

N9 1 EN DEPOSITOS CAPTADOS 

Más clientes nos confían más dinero.

N9 ] EN REINVERSION EN LA COMUNIDAD

Nuestros recursos y beneficios se quedan aquí.

C a j a  C a s t i l l a  L a  M a n c h a
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